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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Governo do Estado convoca médicos concursados. Página 3 

l Hospitais Universitários têm liberação de recursos. Página 14

l Candidatos fazem corpo a corpo no final de semana . Página 17

l Vôlei do Brasil enfrenta Polônia hoje pelo Mundial. Página 22

R$ 1,00

R$ 160,00
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Ano CXX1
Número 193

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura
DÓLAR    R$ 2,343  (compra) R$ 2,343  (venda)

DÓLAR TURISMO  R$ 2,310  (compra) R$ 2,410  (venda)

EURO   R$ 3,031  (compra) R$ 3,032  (venda)

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpbauniao.pb.gov.br facebook.com/uniaogovpb

29o Máx.
21o  Mín.

30o  Máx.
19o Mín.

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

32o Máx.
21o Mín.

Jogos escolares
têm participação
positiva da PB

Lupicínio: 100 anos
de um dos gênios
da música brasileira

FOTO: Evandro Pereira

FOTO: Edson Matos

FOTO: Evandro Pereira

FOTOS: Divulgação

Em vários bairros e em áreas centrais de João Pessoa, a instalação de obstáculos de cimento e de ferro reduz o espaço de circulação dos pedestres

Rosa Freire d’Aguiar lança os livros Equipes do Motiva e do Colégio IE: bom desempenho

Lupicínio inspirou gerações
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A novidade deste ano da 
Operação Verão, da Capitania 
dos Portos da Paraíba, será  a  
utilização de bafômetros em 
terra antes de os condutores 
entrarem no mar.   PágInA 13

Celso Furtado é tema de
duplo lançamento hoje

Obras autobiográficas do econo-
mista paraibano Celso Furtado são 
lançadas hoje à noite.  PágInA 10

Esportes

Ilegal e abusivo
o ato de instalar obs-

táculos de ferro ou de 
alvenaria nas calçadas 
tanto desrespeita a legis-
lação quanto é um abuso 
contra os pedestres, prin-
cipalmente quem tem di-
ficuldade de locomoção. 
A Prefeitura iniciou um 
trabalho de padronização 
das calçadas e vai coibir 
a prática que virou moda 
na capital.   PágInA 13

20Caderno

Lei seca no mar terá
bafômetro em terra

DIA nACIonAL DE LUTA  Bancários realizaram ontem um ato 
público em defesa do emprego e por aumento salarial.  PágInA 14
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O irreverente humor brasileiro sugere, 
com frequência, que se o cidadão quiser enri-
quecer pode escolher, sem medo de errar, uma 
das alternativas: criar um partido político, 
fundar uma igreja ou instituir uma ONG. A in-
clusão das organizações não governamentais 
no rol destas promissoras tarefas se explica 
porque, na avaliação de muitos, não é compli-
cado – ao contrário, às vezes é fácil demais – 
arrecadar dinheiro público para as suas hipo-
téticas atividades. 

Exagero à parte, já que inúmeras ONGs 
prestam inestimável serviço à coletividade, 
alguma coisa realmente há de ser feita para 
evitar que verbas públicas sejam destinadas a 
entidades que só existem no papel e não ofe-
recem nenhum retorno do ponto de vista do 
enfrentamento das questões sociais. Em cer-
tos casos, esta situação tem se mostrado tão 
grave que, para além da verve bem humora-
da do brasileiro, o próprio governo dá sinais 
de que não pretende continuar patrocinando 
eventuais facilidades.

Na semana passada, por iniciativa da Se-
cretaria Geral da Presidência da República, 
realizou-se em Brasília o 32º Fórum do Pla-
nalto, em meio ao qual se discutiu a regula-
mentação do Marco das Organizações da So-
ciedade Civil, sancionado em julho, mas ainda 
não implantado. O fórum objetivou, portanto, 
definir as regras para efetiva implementação 
da lei e disciplinar de uma vez por todas as 
parcerias e o repasse de dinheiro da União 
para estas organizações. 

 O mais animador de tudo isso é que a 

mudança possibilitará a aplicação de critérios 
mais objetivos e transparentes na relação en-
tre governos e entidades privadas. Atualmen-
te o Brasil tem cerca de 300 mil de organiza-
ções da sociedade civil que trabalham para 
resolver problemas sociais com criatividade 
e inovação. Durante a apresentação, Diogo 
ressaltou o importante papel do Parlamento e 
da sociedade na elaboração desse novo plano, 
construído ao longo de três anos de discussão.

Com as novas regras, o governo preten-
de reduzir casos de desvios de recursos pú-
blicos na relação entre o governo e organiza-
ções da sociedade civil. Hoje, cerca de 3% dos 
contratos apresentam problemas, percen-
tual considerado “normal”, mas as exceções 
acabam generalizando a má impressão sobre 
as parcerias e repasses. Sobretudo nos meios 
de comunicação, que refletem a opinião da 
sociedade, há uma tendência muito forte de 
criminalizar essa relação com as ONGs, con-
siderando que, a princípio, elas não seriam 
sérias nem profícuas. Mas é claro que cada 
caso é um caso.  

Não há dúvida de que era fundamental 
resolver esses problemas. A nova lei é uma 
mudança necessária. E ressalte-se que há 
tempos o governo e o Congresso Nacional se 
incumbiram desta tarefa, melhorar esta re-
lação. Trata-se, por isso, de um passo impor-
tante para a normalização republicana deste 
inevitável convívio entre as decisões do po-
der público e as entidades que se dispõem a 
trabalhar setorialmente para chegar onde o 
governo nem sempre comparece. 

Editorial

 O caso das ONGs
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Artigo  Carlos Romero - contato@carlosromero.com.br

Deus e as frutas

Sim, foi Deus quem criou as frutas. O ho-
mem é incapaz de fazer uma pitomba. Pode 
fazer um computador, um robô, ou mesmo um 
avião, mas jamais fará uma maçaranduba. 

O homem é um criador de coisas mortas, 
excetuando-se os artistas. Os artistas chegam 
perto da divindade. Não é meu Mozart, meu 
Miguel Ângelo, meu Goethe, meu Beethoven, 
meu Augusto dos Anjos? 

Mas voltemos às frutas, que a boca já está 
se enchendo d’água. Sempre as apreciei, des-
de quando eu era menino e costumava visitar 
uma casa que vendia frutas, de um tal de Gui-
marães, lá no Ponto de Cem Réis. 

E vem a indagação: que seria da vida sem 
as frutas? Fruta azeda como a groselha e doce 
como o sapoti. E a única fruta que mereceu des-
taque na Bíblia, em que se diz que o fruto proi-
bido comido por Adão foi a maçã. Mas eu acho 
que deveria ser o abacaxi, fruta de minha predi-
leção. Aqui para nós, a maçã da Bíblia terminou 
se transformando num verdadeiro abacaxi... 

Deus criou uma infinidade de frutas para 
agradar o paladar do homem. Minha mãe ado-
rava pinha. E se chamava Pia, nome que termi-
nou como Piinha. 

Não sei qual é a sua predileção leitor. Meu 
amigo, engenheiro Joaquim Silveira, tem como 
fruta predileta a pitanga. Ora vejam só... Mas 
gosto não se discute. A jaca é gostosa, mas não 
cai do pé, a exemplo da maçã, cuja queda fez o 
físico Newton descobrir a lei da gravidade. Ima-
ginem só o que é um gênio. Desde que o mundo 
é mundo que caem maçãs de seus pés, no en-
tanto, só depois de muito tempo é que o físico 
inglês, observando sua queda, descobriu uma 
lei. É a tal coisa, muita gente não sabe olhar. Só 

os gênios veem o que os outros não veem. 
E vamos a mais frutas: pinha, maçã, pitom-

ba, banana, uva, laranja, pêra, jaca, groselha, 
pitanga, abricó, cacau, (donde sai o chocolate), 
limão... E aí eu me lembro do ditado: “se a vida 
lhe dá um limão, faça uma limonada”. Quanta 
filosofia nesta frase... 

Indagará você: “Por que este cronista trou-
xe um tema frutífero para a crônica?” Ora, ora, 
por que ele passou a infância inteira num sítio, 
debaixo de mangueiras, e onde havia muitas 
frutas. Passava as noites ouvindo as mangas 
caindo no chão... Que beleza!

Vamos adiante. O nosso país é o país das 
frutas. Aqui, a gente vê vendedores de frutas 
até nas ruas. Isto não se vê no estrangeiro. 

E a banana? Que gostosura! Que digam os 
macacos. Uma fruta sem caroço. Só não gos-
to quando dizem de um sujeito preguiçoso:  
“Aquilo é um banana”. E que dizer das mulhe-
res e das frutas? Que são uvas...

E o coco? Que delícia de água e de polpa, a 
gostosa “laminha”.

Frutas que engordam, frutas que ema-
grecem. Dizem que o abacaxi queima gordura. 
Basta um regime de 15 dias, será? 

Repitamos: Que seria da vida sem as fru-
tas? Só Deus sabe fazê-las. E agora chega mi-
nha Lau perguntando se eu quero melancia? 
Claro que sim. 

Quanta diversidade frutífera! Fruta sem 
caroço, como a banana, com muito caroço 
como a pinha e de um caroço só, como a man-
ga. Para concluir, se você me perguntar qual 
a minha fruta predileta, eu direi, com muita 
água na boca: Abacaxi doce.

Deus criou uma infinidade de frutas para agradar o paladar do homem. Minha 
mãe adorava pinha. E se chamava Pia, nome que terminou como Piinha.”

Através da Portaria Nº 1.923, dentro do programa que 
dispõe sobre o financiamento compartilhado dos Hospitais 
Universitários Federais entre as áreas da educação e da 
saúde e disciplina o regime da pactuação global, o Ministério 
da Saúde liberou ontem  recurso financeiro, no montante de 
R$ 27.702.536,26 (vinte e sete milhões, setecentos e dois 
mil quinhentos e trinta e seis reais e vinte e seis centavos), 
para os hospitais universitários, contemplando duas unida-
des na Paraíba.
Em Campina Grande, o Hospital Universitário Alcides Carneiro 
vai receber R$ 475 mil, enquanto que para o Hospital Universi-
tário Lauro Wanderley, em João Pessoa, foram destinados R$ 
87.921,00. A liberação dos recursos financeiros fica condicio-
nada a comprovação, pelo hospital, da sua necessidade para 
pagamento imediato, de forma a não comprometer o fluxo de 
caixa do Fundo Nacional de Saúde.

O Ministério do Desenvolvimento 
Agrário divulgou, dia 15 de setem-
bro, a relação com os municípios 
que estarão na folha de pagamen-
to do programa Garantia-Safra 
referente à safra 2013/2014 no 
Estado da Paraíba. O pagamento  
dos benefícios inicia dia 17, nas 
mesmas datas definidas pelo ca-
lendário de pagamentos de bene-
fícios sociais da Caixa Econômica 
Federal. Em agosto já haviam ini-
ciado o pagamento em 15 municí-
pios da Paraíba.

SEGURO-SAFRA

INFORMAÇÃO

DINHEIRO PARA HUS

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

GARGALHO

OS DEBATES E AS PEGADINHAS

Órgãos municipalistas estão so-
licitando informações ao Gover-
no Federal, através do Ministério 
da Secretaria de Relações Insti-
tucionais quanto à liberação dos 
recursos relativos ao Fundo de 
Auxílio aos Estados e Municípios 
Exportadores, o FEX. O auxílio é 
concedido a Estados e Municí-
pios para estimular as exporta-
ções e costuma ser transferido 
no último trimestre de cada ano. 
No entanto, o governo ainda não 
divulgou informações a respeito 
do montante de 2014, gerando 
expectativas.

O presidente do Senado, Re-
nan Calheiros, recebeu uma 
missão especial do Planalto. 
Tentar acalmar o senador 
paraibano Vital do Rego, pre-
sidente da CPI da Petrobras. 
O governo entende que Vi-
tal,  desgastado na tentativa 
de chegar a um ministério e 
abandonado na campanha 
para governador, com toda 
documentação da “Operação 
Lava Jato” nas mãos, é nitro-
glicerina pura. Vital já teria 
dado a  entender que queria 
ver o estouro da boiada.

A questão levantada pela coluna 
mereceu reunião na  2ª Promoto-
ria de Justiça do Meio Ambiente 
e do Patrimônio Social de João 
Pessoa, para discutir o problema 
de mobilidade do cruzamento 
das Avenidas Rio Grande do Sul e 
Amazonas, no Bairro dos Estados. 
Na área tem ocorrido constantes  
congestionamentos  em virtu-
de dos veículos que param para 
abastecimento no Posto Extra. 
As partes discutiram, inclusive 
com a  presença da Semob, e ne-
nhuma solução foi encontrada. 
Haverá outra reunião.
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CHEFE DE REPORTAGEM
Conceição Coutinho

A consciência crítica da população sobre política avançou  
à medida em que a democracia se consolidou, as os deba-
tes continuam sendo as pegadinhas do passado, abstrain-
do de temas verdadeiramente importantes para o melhor 
exercício do mandato, sobretudo, de Executivo.
Antes, a pergunta recorrente era se o cidadão é contra ou 
a favor do divórcio, pergunta que rivalizava com o ques-
tionamento do crédito do candidato em Deus. Fernando 
Henrique Cardoso, antes de ser presidente, caiu na “pega-
dinha” de Boris Casoy e sustentou que era ateu em 1985 
perdeu a uma eleição garantida para a Prefeitura de São 
Paulo, trocado pela múmia Jânio Quadros. FHC provaria ser, anos mais tarde, um grande presidente, 
independente de sua crença.
O tempo passa, mas as pegadinhas persistem. Hoje, concentra-se no aborto ou no casamento gay. 
Uma coisa é não ter nada contra; outra é ser favorável. Cada caso é um caso e mesmo quem quer ser 
contra tem o direito de sê-lo, dentro das mesmas franquias buscadas na democracia por aqueles que  
têm opinião contrária. 
Se o cidadão é um bom executivo, correspondendo às expectativas, suas convicções e hábitos passam 
ao largo do questionamento diário. Vivemos em um País laico e não podemos condenar ninguém por 
seu  viés religioso. São questões menores para bailar em debates de ideias. 

VITAL TNT

FRANCISCO
Na rápida passagem por Campina Grande, a candidata Marina prometeu concluir as obras da transposi-
ção do São Francisco e lembrou que foi durante a gestão dela no ministério que saiu a licença ambiental 
do projeto. Ela aponta falta de planejamento para as constantes paralisações que vêm ocorrendo nas 
obras, atrasando o cronograma, o que dificilmente será concluído em 2014, como estava previsto.



Prefeitura apresenta Plano de 
Ação João Pessoa Sustentável
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A PMJP firmou parceria 
com o BID e a CEF para 
a execução das ações

Em cima da hora

Uma parceria firmada 
entre a Prefeitura de João Pes-
soa, o Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) e 
a Caixa Econômica Federal 
(CEF) vai tornar realidade o 
Plano de Ação João Pessoa 
Sustentável, que foi apresen-
tado ontem à tarde, no audi-
tório da Estação Cabo Branco 
Ciência, Cultura e Artes.

O plano faz uma radio-
grafia de onde exatamente o 
poder público precisa inves-
tir para que a cidade cresça 
de forma sustentável. Na so-
lenidade, o prefeito de João 
Pessoa, Luciano Cartaxo, 
garantiu que a capital será 
planejada para os próximos 
30 anos e vai oferecer as con-
dições viáveis para uma mo-
dificação profunda na quali-
dade de vida dos pessoenses.

Segundo Cartaxo, o con-
vênio com o BID prevê ini-
cialmente um investimento 
na ordem de U$ 100 milhões 
(R$ 230 milhões) em João 
Pessoa, mas abre o caminho 
para que a cidade receba até 

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Na solenidade, o prefeito de João Pessoa, Luciano Cartaxo, garantiu que a capital será planejada para os próximos 30 anos 

R$ 1,25 bilhão em investi-
mentos. “É, sem dúvida algu-
ma, um plano para orientar o 
crescimento de uma capital 
que ruma para atingir a mar-
ca de 1 milhão de habitantes 
nos próximos 30 anos.

A solenidade contou 
com a participação de repre-
sentantes do BID, da Caixa 

Econômica e dos prefeitos 
das cidades de Goiânia (GO), 
Palmas (TO), Florianópolis 
(SC) e Vitória (ES). As quatro 
capitais serão as próximas a 
serem contempladas com um 
plano de ação nos mesmos 
moldes do que será aplicado 
em João Pessoa.

A capital paraibana, ter-

ceira cidade mais antiga do 
país, será o primeiro muni-
cípio brasileiro a integrar 
oficialmente o programa, que 
pretende alcançar 50 cidades 
da América Latina e do Cari-
be até o próximo ano.

O Plano de Ação João 
Pessoa Sustentável mostra 
os problemas e apresenta as 

soluções para o seu enfrenta-
mento em áreas como Desi-
gualdade Urbana, Uso do Solo 
e Ordenamento Territorial, 
Competitividade da Econo-
mia e Emprego, Gestão Públi-
ca Moderna, Segurança, Miti-
gação da Mudança Climática/
Vulnerabilidade a Desastres, 
Mobilidade e Transporte.

As necessidades e todo 
o diagnóstico das ações mais 
urgentes e determinantes 
para o futuro de João Pessoa 
foram feitas por uma equipe 
de 15 especialistas da Funda-
ção Joaquim Nabuco, contra-
dados pelo banco Interame-
ricano de Desenvolvimento.

“As propostas e a cons-
trução efetiva do futuro com 
realidade e necessidades foi 
o resultado de um trabalho 
em conjunto, onde foram ma-
peados todos os problemas 
para a implantação de um 
plano de ação que realmente 
prepare definitivamente a in-
fraestrutura com qualidade e 
modernidade”, disse Rômulo 
Polari, secretário de Planeja-
mento da PMJP.

Meta
A meta do projeto é in-

tegrar a sustentabilidade 
ambiental e fiscal, o desen-
volvimento urbano e a go-
vernabilidade. A parceria en-
tre BID e CEF permite que o 
Programa Iniciativa Cidades 
Emergentes e Sustentáveis 
(ICES) que desenvolva as 
ações beneficiando os ser-
viços básicos, que garantam 
sustentabilidade ao meio 
ambiente, bem como gera-
ção de emprego e renda, des-
tacou Polari.

FOTO: Marcos Russo

O Diário Oficial do 
Estado (DOE) publicou 
no sábado (13) o edital 
nº 001/2014 convocan-
do 100 médicos aprova-
dos e classificados em 
concurso público nos 
cargos de anestesiolo-
gista (50); cirurgião pe-
diátrico (5); intensivista 
neonatal (4); intensivis-
ta pediátrico (9); neu-
rocirurgião pediátrico 
(2); obstetra (20) e or-
topedista/traumatolo-
gista (10).

Os médicos deve-
rão comparecer à Ge-
rência Operacional de 
Posse da Diretoria de 
Recursos Humanos, da 
Secretaria de Adminis-
tração, em até 30 dias, 
a partir da publicação 
do ato de nomeação 

no Diário Oficial, muni-
dos das documentações 
exigidas em edital. A 
Gerência fica no Cen-
tro Administrativo Es-
tadual, no bloco III, 3º 
andar, na Avenida João 
da Mata, no bairro de 
Jaguaribe, na capital.

“Esse concurso visa 
suprir as vagas abertas 
com o encerramento 
dos contratos das coo-
perativas médicas e, 
com isso, melhorar cada 
vez mais a assistência à 
população”, explicou o 
secretário de Estado da 
Saúde, Waldson Dias de 
Souza.

A jornada de tra-
balho será de 24 horas 
semanais divididas em 
plantões. A remunera-
ção será de R$ 4.247,71.

Governo convoca 100 
médicos classificados

CONCURSO PÚBLICO

O Fórum Paraibano de 
Combate à Corrupção – Focco
-PB, órgão cuja a coordenação 
está a cargo Tribunal de Con-
tas da Paraíba, sob a incum-
bência do conselheiro ouvidor 
André Carlo Torres Pontes, 
lança na próxima  quinta-feira, 
dia 18, às 14h, no auditório da 
seccional paraibana da OAB, 
uma campanha com vistas 
à melhoria da qualidade da 
transparência pública. 

O Instituto SOMA Brasil é 
parceiro do Focco na campa-
nha denominada “Carta Com-
promisso pela Transparência 

e o Acesso Informação”, atra-
vés da qual se busca o com-
prometimento de candidatos, 
especialmente os que con-
correm a cargos executivos, 
com a transparência pública 
e o acesso à informação, pre-
vistos na Lei complementar 
131/2009 e 12.527/2011, du-
rante o exercício do mandato. 

A formalização da ade-
são será feita com a assi-
natura dos candidatos, não 
necessariamente dos que 
concorrem ao executivo es-
tadual, ao documento “Carta 
Compromisso”.

Focco fará campanha 
pela transparência

MELHORIA DE QUALIDADE

MS libera 
R$ 41,7 milhões 
para cirurgias 
eletivas

O Ministério da Saúde 
autorizou o repasse de R$ 
41,78 milhões para a reali-
zação de cirurgias eletivas 
em todo o país. São cirurgias 
de média complexidade que 
podem ser agendadas com 
antecedência nos serviços de 
saúde, como catarata, trata-
mento de varizes e retirada 
de amígdalas. Ao todo, 254 
municípios de 22 estados 
contarão com o reforço fi-
nanceiro do Governo Federal 
para atender a população.

A Portaria 2.051, que esta-
belece o recurso, foi publicada 
nessa segunda-feira (15), no 
Diário Oficial da União e já está 
em vigor. A Paraíba vai receber 
no total R$ 215.545,55, que irão 
beneficiar cinco municípios: 
Bayeux (R$ 37.429,61), Cam-
pina Grande (R$ 67.059,93), 
Catolé do Rocha (R$ 1.254,34), 
João Pessoa (R$ 107.842,79) e 
Solânea (R$ 1.958,88).

Essa é a terceira portaria 
do Ministério da Saúde em 
2014 a autorizar o repasse de 
recursos para a realização de 
cirurgias eletivas. A primeira 
foi publicada no Diário Oficial 
da União (D.O.U) no dia 19 de 
maio, e liberou R$ 86,84 mi-
lhões. A segunda, do dia 10 
de julho, totalizou R$ 67,27 
milhões. Portanto, até o mo-
mento, o total de recursos 
destinados para eletivas já é 
de R$ 195,89 milhões.

Para o ministro da Saú-
de, Arthur Chioro, os repas-
ses de recursos possibilitam 
a ampliação do acesso da 
população ao atendimento 
nos Estados e municípios. “O 
objetivo é reduzir o tempo de 
espera para a realização dos 
procedimentos e melhorar a 
qualidade de vida às pessoas 
que aguardam pela realiza-
ção de cirurgias no Sistema 
Único de Saúde”, disse.

A Promotoria de 
Justiça de Defesa da 
Saúde de Santa Rita 
instaurou um proce-
dimento preparató-
rio para apurar pos-
síveis irregularidades 
na garantia do direito 
constitucional à saú-
de referente a falta 
de posto de saúde no 
Aeroporto Castro Pin-
to, localizado entre 
Santa Rita e Bayeux.

Segundo o pro-
motor de Justiça 
Manoel Serejo, o 
procedimento foi 
instaurado devido às 
notícias veiculadas 
na imprensa sobre a 
morte de uma idosa 
de 81 anos ocorrida 
na madrugada da 
última quinta-fei-
ra (11), no saguão 
do aeroporto, após 
sofrer infarto. Uma 
equipe do Samu che-
gou a ser chamada e 
trabalhou para reani-
mar a idosa, mesmo 
assim ela não resistiu 
e morreu no local.

Audiência 
Uma audiência 

para tratar da ques-
tão foi designada 
para a próxima quin-
ta-feira (18), às 15h, 
na sede da Promoto-
ria de Santa Rita. Fo-
ram convidados para 
a audiência o superin-
tendente da Infraero, 
os secretários de Saú-
de de Santa Rita e Ba-
yeux e representante 
do Samu.

Falta de 
posto de 
saúde será
investigada

O Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecno-
logia da Paraíba (IFPB) pror-
rogou o prazo de inscrição 
do processo seletivo para os 
Cursos Técnicos (PSCT 2015) 
até o dia 17 de outubro. O pe-
ríodo para solicitar isenção 
da taxa de inscrição também 
foi prorrogado, indo até 26 
de setembro. A documenta-
ção para pedir a isenção deve 
ser entregue no Protocolo do 
Campus em que o candidato 
quer estudar.

Antes de fazer o requeri-
mento, é preciso ler com aten-
ção as normas do edital para 
saber se tem direito e poder 
providenciar a documentação 
adequada para fazer a inscri-
ção certa. Entre os critérios 
para a isenção: ter estudado 
em escola pública ou ser be-
neficiário dos programas de 

transferência de renda do 
Governo Federal ou ter renda 
familiar mensal em torno de 
R$ 1.780. A taxa de inscrição 
é de R$ 50 para o Integrado e 
R$ 40 para o Subsequente. No 
dia 6 de outubro, é divulgada 
a relação de quem teve a isen-
ção deferida, com recursos de 
7 a 8 de outubro, saindo nova 
relação em 13 de outubro.

No PSCT 2015, o IFPB 
está ofertando 3790 vagas. 
Nos cursos presenciais, são 
1.290 vagas para quem fazer 
o Ensino Médio Integrado ao 
curso técnico e 1.500 para 
quem terminou o médio e 
quer fazer o ensino Técnico 
subsequente. Na modalida-
de de Educação a Distância 
(EAD), são oferecidas 1000 
vagas no Curso Técnico em 
Segurança no Trabalho Subse-
quente ao Ensino Médio.

IFPB prorroga inscrição 
para os cursos técnicos

PROCESSO SELETIVO

O edital do concurso 
público para a Prefeitura de 
Campina Grande foi divul-
gado ontem e oferece 250 
vagas de nível fundamental, 
médio e superior. As inscri-
ções podem ser feitas de 22 
de setembro até 10 de outu-
bro. O regulamento está dis-
ponível no site da Comissão 
Permanente de Concursos 
da Universidade Estadual da 
Paraíba (CPCON), que é a or-
ganizadora do certame.

De acordo com o edital, 
os salários vão de R$ 724 
a R$ 3.778,81. Em algumas 
funções, como Fiscal de Tri-
butos Municipal, é oferecido 
um adicional de produtivi-

dade, no qual o salário pode 
chegar a R$ 10.124,70/mês. 
As provas devem acontecer 
em 23 de novembro. As taxas 
de inscrição deverão custar 
R$ 40 para nível fundamen-
tal, R$ 60 para nível médio e 
R$ 80 para nível superior. 

As vagas oferecidas são 
para preenchimento de qua-
dro nas áreas da educação, 
saúde, serviços urbanos, 
obras e finanças (fiscaliza-
ção), no qual não haverá ca-
dastro de reserva. De acordo 
com a Prefeitura de Campina 
Grande, a expectativa é de 
que, aproximadamente, 20 
mil pessoas se inscrevam 
para o concurso.

PMCG oferece 250
vagas para os 3 níveis

LANÇADO EDITAL
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Será poético terá noite 
árabe hoje no Café 
Empório, em Tambaú

Mostra Internacional de 
Teatro movimenta a 
capital esta semana
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Hoje, 16 de setembro, 
terça-feira, comemo-
ra-se o centenário de 
nascimento de um 
dos maiores com-
positores da Música 
Popular Brasileira, 
Lupicínio Rodrigues 

(1914-1974).
A data me deixou pensando no 

quanto o compositor gaúcho faz parte 
do meu imaginário musical.

Na verdade, a minha curtição por 
Lupicínio tem três etapas.

Na infância, anos cinquenta, eu 
ouvia suas músicas e não fazia ideia 
de quem fosse o cantor ou compositor. 
Ouvia no rádio caseiro ou nas amplifi-
cadoras do bairro... gostava e pronto.

Dessa época remota a que mais 
lembro é “Nervos de aço”, cujo nome 
eu evidentemente desconhecia. De 
tanto ouvir, fiquei familiarizado com a 
letra, que começava com uma pergun-
ta que parecia formal, mas não era: 
“Você sabe o que é ter um amor, meu 
senhor?” E em seguida vinha a nar-
ração da mais triste estória de amor, 
a qual acabava com “um desejo de 
morte ou de dor”.

A segunda etapa começou quan-
do, já adulto, tomei conhecimento do 
nome do autor daquelas canções que 
ouvia na infância. Como eram, quase 
todas, canções ambientadas num ce-
nário urbano, envolvendo figuras boê-
mias e muitas aventuras amorosas, 
fiquei achando – e, confesso envergo-
nhado, mantive o engano por muito 
tempo – que Lupicínio Rodrigues 
fosse carioca. Acho que reforçava meu 
engano o fato de que intérpretes do 
Rio de Janeiro gravavam com assidui-
dade suas composições, a exemplo de 
Elza Soares, fazendo sucesso com “Se 
acaso você chegasse”, e tantos outros.

Só bem mais tarde (a terceira eta-
pa) é que fiquei sabendo que o com-
positor era gaúcho de Porto Alegre, 
cidade onde residiu a vida inteira. Aí 
passei a me interessar pela sua pessoa 
e, com a ajuda da internet, me entre-
guei a uma pesquisa extensiva sobre 
sua vida e sua obra. 

 Nascido muito pobre, Lupicínio, 
jovem, negro e feioso, foi bedel na 
Universidade Federal do Rio Grande 
do Sul. Serviu o Exército mas, claro, 
preferia cantar a marchar ou atirar. 
Quando suas composições começa-
ram a ser aceitas pelas gravadoras e 
fazer sucesso, foi que tornou-se um 
arremedo de empresário, dono de 
bares e churrascarias que abriam e 
fechavam ciclicamente, mas que se 
coadunavam com o clima de dramas 

João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 16 de setembro  de 2014

Nervos de Aço
João Batista de Brito homenageia o centenário de Lupicínio Rodrigues 

Lupicínio compôs grandes sucessos, todos eles carregados de sentimentos de amor e muita melancolia

João Batista de Brito
Especial para A União 

FOTO: Divulgação

de amor de suas letras.
Uma canção que ilustra bem esse 

clima é “Vingança”, que já começa 
assim: “Eu gostei tanto / tanto quando 
me contaram / que lhe encontraram 
bebendo e chorando / numa mesa de 
bar / E que quando os amigos do peito 
por mim perguntaram / um soluço cor-
tou sua voz / não lhe deixou falar...”

Sim, essas letras – sabe-se hoje - 
refletiam estórias verídicas, vividas na 
carne e no osso pelo compositor, cheias 
de abandonos, traições e sofrimen-
tos, as chamadas “dores de cotovelo”, 
expressão esta que teria sido - dizem – 
invenção sua. Se foi ou não, o fato é que 
as dores de cotovelo de suas canções 

tinham qualidade musical, o que nem 
sempre pode ser dito de seus muitos 
seguidores.

Mas, quem melhor conta a relação 
entre vida e criação é ele mesmo, em 
shows que, afortunadamente, ficaram 
registrados pela mídia.

Num desses shows, ele relata com 
graça e muita ironia que, no começo de 
carreira, foi vítima de um golpe baixo 
de uma amante que o trocou por outro. 
A dor que sentiu transformou em mú-
sica, a qual foi gravada e fez um enor-
me sucesso. Com o dinheiro ganho, 
comprou um carro. Um segundo golpe 
baixo lhe possibilitou nova música, 
com o lucro da qual, comprou um bar. 

Veio um terceiro golpe, e ele comprou 
um sítio... e assim, de golpe em golpe, 
ele foi fazendo fortuna, até ficar rico.

Ao falecer, deixou mais de 150 
canções gravadas, todas sucessos da 
MPB. Para não citar todas, seleciono 
pelo menos sete títulos clássicos que o 
leitor com certeza, ou conhece muito 
bem, ou já ouviu em algum lugar:

Cadeira vazia
Ela disse-me assim
Esses moços, pobre moços
Foi assim
Nervos de aço
Se acaso você chegasse
Vingança    



Uma vez ele marcou um encon-
tro comigo na Praça da Independên-
cia, onde costumava fazer caminha-
das. Não sei mais qual era a pauta do 
encontro; sei que nos sentamos num 
banco a oeste da praça, na frente do 
colégio Pio X. Ainda posso localizar 
o banco. Muitas vezes atravessei o 
espaço da praça, indo e vindo para o 
colégio de onde fui expulso porque 
reagi a uma provocação do irmão-
diretor. Estirei o dedo para o diretor, 
que achou isso motivo de expul-
são. 

Porque o irmão-diretor 
não foi o expulso? O pau se 
quebra no lugar mais fraco, 
e naquele tempo eu era o 
mais fraco: um adolescente 
de 15 anos com fama de 
indisciplinado. Mas valeu 
a expulsão, pois fui parar 
no Liceu, onde tive por 
mestres dois egressos 
do movimento poético 
Geração 59: Vanildo Brito 
e Geraldo Medeiros. O pri-
meiro ensinava Filosofia, 
e o segundo Português. De 
quebra, o maestro Pedro 
Santos ensinava Educação Artística. 
Valeu a pena, ó eu aqui.

Quando estava chovendo, eu 
e Cláudio Caçapa atravessávamos 
a praça e vínhamos para casa a pé, 
chapinhando nas poças de lama. 
Morávamos na mesma rua, a Expedi-
cionários, homenagem aos brasilei-
ros que foram para a Segunda Guerra 
Mundial. Uns não regressaram, mas 
a homenagem é para os dois grupos, 
os que ficaram em Pistoia e os que 
voltaram para casa. No caminho da 

missa morava um marinheiro solitá-
rio. Só os burros falavam com ele, a 
quem iam pedir pão doce. 

Dizia-se que o solitário era 
neurótico de guerra. Será que o ma-
rinheiro era sobrevivente do Bahia, o 
cruzador que afundou depois que a 
bulha se acabou, no meio do Atlân-
tico? Foi um navio que se suicidou, 
metralhando as bombas de profundi-
dade na popa, quando testava as no-
vas metralhadoras de 20mm. Foram 
brincar de guerra, guerra não é brin-
cadeira. Como se chamava o herói de 

macacão azul? O 
bairro era em sua 
homenagem, e seu 
nome não devia ter 
desaparecido.

Não me 
lembro mais o que 
Gonzaga queria. 
Parece que falar 
comigo sobre o 
planejamento de 
um de seus livros. 
Sei que sugeri a ele 
fazer um livro te-
mático, focado em 
assuntos determi-

nados. É o tipo de livro que a matéria 
rende muito, principalmente livro de 
crônicas e artigos. O mestre gostou 
da ideia, mas ainda não fez um livro 
assim. Agora, ele está organizando 
outro, com a ajuda de Paulo seu filho. 
É um rapaz capaz, e o livro deve sair 
bom, claro que vai ser bom.

Esta semana o vigilante Gonzaga 
escreveu uma crônica sobre a Pra-
ça da Independência, que está para 
ser reformada pela Prefeitura. Não 
gosto de reformas, prefiro revoluções. 

Principalmente reformas em prédios 
velhos, em logradouros antigos. As 
paisagens urbanas da Europa são 
intocáveis; depois da guerra, aquelas 
casas velhas foram restauradas uma a 
uma, tijolo por tijolo, telha por telha. E 
as pessoas vão de longe ver os velhos 
prédios reerguidos, como se nunca 
tivessem sido bombardeados.

Agora o vigilante reclama contra 
o projeto de se reformar a praça. Não 
vi o projeto, apenas li a crônica. Diz 
que vão mexer no traçado da praça, 
que é uma projeção da bandeira da 
Inglaterra. E arrancar o obelisco. E 
a gloriete, ou pavilhão, que chamam 
de coreto? O vigilante não diz o que 
vão fazer. Mas concordo que se delete 
o traçado da bandeira da Inglaterra, 
embora a ilha tenha sido o primeiro 
país a reconhecer a independência do 
Brasil, daí a homenagem. 

Por que deletar a bandeira 
inglesa? O governo inglês fez uma 
sacanagem: capou, do empréstimo 
que o Brasil lhe tomou logo após a 
Independência, o valor dos investi-
mentos que Portugal fez no Brasil. 
Portugal não fez mais que a obriga-
ção de investir na colônia. A Inglater-
ra agiu como a Companhia das Índias 
Ocidentais, quando esta cobrou de 
Portugal despesas que os holandeses 
tiveram no Brasil. 

A Prefeitura não deve homena-
gem à Inglaterra. Mas deve conside-
rar a crônica de Gonzaga, no sentido 
de preservar o espírito da praça, 
plantada no começo ou nos confins 
de Tambiá.

(Sitônio escreve terças, quintas 
e sábados)

UNIÃO  A

Vivências
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Continua a reunião de 24 de julho de 1954. O general 
Zenóbio da Costa renovou seus propósitos de impor a dis-
ciplina.  Se recebesse ordens, prenderia os generais e po-
ria a tropa na rua, mas repisou: “será derramado sangue...”

Eis que dona Alzira Vargas do Amaral Peixoto, filha do 
presidente aproximou-se da mesa e postando-se ao lado 
do pai, tomou a palavra.  Sem levantar a voz, sem ênfase, 
sem nenhuma pose teatral, Alzirinha transfigurou a cena. 
Houve um frêmito na sala. Com a entonação resoluta e 
uma energia singular dirigia-se ao ministro da Guerra, 
encorajando-o a uma ação imediata que resguardasse a 
integridade democrática. Achava que o movimento era de 
gabinete de generais sem tropa, podendo assim ser facil-
mente sufocado.

Surpreso o general Zenóbio replicou: “Estou disposto 
a agir. Agirei; só fiz ver as consequências.”

Manuel Vargas, também filho do presidente e secretá-
rio do governo do Rio Grande do Sul, fez o mesmo apelo e 
afirmou  que seu Estado apoiaria a legalidade. Era a soli-
dariedade do sacrifício nos estertores da crise.  O sangue 
falava alto. 

Ainda interveio o deputado Danton Coelho, num asso-
mo combativo, como estímulo à reação.

E compõe-se outro quadro aumentando a tensão, na 
iminência de um choque. Achegou-se o general Caiado de 
Castro, postado atrás do ministro da Marinha, inflamado 
na sua fé, na intangibilidade do regime. Assinalou como 
seria desastroso mais esse precedente contra o meca-
nismo constitucional do país.  E, antes que terminasse a 
exposição de seus conceitos, o ministro da Guerra, fez um 
aparte surpreendente. Ofereceu-lhe um comando para a 
organização da resistência, o que foi aceito.

Estavam as coisas nesse pé quando o governador 
Amaral Peixoto propôs a licença como solução concilia-
tória. Foi o primeiro a secundar a sugestão que  suscitou 
ligeiro debate.

Com a mesma aparência calma, o ar tranquilo, a fala 
mansa, o presidente encerrou a reunião com estas pala-
vras incisivas: “como não chegaram a nenhuma conclusão, 
declaro que aceito a licença. Mas se vierem depor-me, 
encontrarão meu cadáver.”

Horrorizava-o a ideia de um fim de carreira com o 
triunfo da derrota.  O plano da ventura extrema contra 
todas as forças, todas as armas, de bater-se sozinho, vinha 

O vigilante

O sacrifício de Getúlio - IV

Lourdinha Luna Escritora, membro da Academia de Letras de Areia e da Aflap lourdinhaluna@uol.com.brArtigo

de outros episódios.  Dito isso retirou-se, sem se despedir, 
sem mais uma palavra. 

Tinha, então, o passo firme, mas a testa franzida, a 
fisionomia  carregada. Era só decisão. Parecia resignado à 
fórmula incruenta,  conformado com o alvitre passificador. 

Mas premeditava o ato heróico se fossem desfeiteá-lo.  
Receberia à bala qualquer intimação para deixar o gover-
no. E já tinha guardado o documento dessa determinação 
indômita. 

Finda a reunião formaram-se grupos, comentando os 
fatos com uma visível sensação de alívio. Achava-se José 
Américo, numa sala fechada, com Amaral Peixoto e Osval-
do Aranha quando lhe ocorreu advertir: “E o ministro da 
Guerra? Saiu irritado, disposto à ação. Mandem chamá-lo.

Osvaldo Aranha providenciou, sem perda de tempo, 
dominado pelo mesmo cuidado. O general foi encontrado 
descendo a escada para cumprir a palavra dada de atuar 
com energia.  Ia nessa disposição.  Ao voltar, o ministro 
de Viação  fizera-lhe esta justa confissão: “O Sr. foi correto 
até aqui. Tive ocasião de dizer ao presidente, que se não 
fora sua presença no Ministério da Guerra, ele teria sido  
deposto, desde o segundo dia da crise.” Os outros minis-
tros também deram sua impressão se os acontecimentos 
se precipitassem.  

Numa troca de impressões com o marechal Mascare-
nhas de Morais, José Américo teve a fortuna de merecer 
uma referência abonadora de sua conduta na reunião. “O 
senhor foi objetivo.”

O licenciamento proposto não sofreria objeções se 
houvesse da parte de todos discernimento do seu alcance. 
Por isso José Américo pediu a Osvaldo Aranha que, procu-
rasse o brigadeiro Eduardo Gomes, com quem sempre se 
comunicava, para explicar-lhe as vantagens da fórmula do 
licenciamento. Não provocaria reações e seria uma ressal-
va para os chefes militares por não violentar a Constitui-
ção. E comprometeu-se a abordar o assunto com o general 
Juarez Távora que estivera consigo há 3 dias, no Ministé-
rio da Viação,  para tratar da construção de um açude, mas 
ventilando de passagem a questão política – militar.

Enquanto isso Tancredo Neves redigia a Ata da reunião.  
Tudo havia serenado, mas José Américo andava preocupa-
do. No seu coração intranquilo acumulava-se presságios, 
por uma sensibilidade muito sua, no tocante às nuvens 
que se aproximavam. 

  

Escritor - fer.mengo@uol.com.br 

Fernando
Vasconcelos

“Ladrão” de galinha
Quem de nós não já pronunciou ou ouviu 

essa frase, mistura de aberração com precon-
ceito: “ladrão de galinha”? Ser ladrão de galinha 
é pejorativo e significa diminuição ou incompe-
tência na capacidade de furtar ou roubar. Quem 
furta ou rouba galinhas é porque não sabe fur-
tar coisa melhor ou “não sabe ganhar dinheiro”. 
Pois imaginem os leitores que um desses casos 
foi parar no augusto Supremo Tribunal Federal 
(STF).

Anos atrás foi instaurado um rumoroso pro-
cesso criminal (HC nº 121.903) contra A. M. G., 
porque teria subtraído uma galinha e um galo 
de um vizinho, avaliados em R$ 40,00. Mesmo 
tendo havido a imediata devolução das “aves” 
ao seu proprietário (a palavra “aves” é a que 
consta do portal do STF, que evitou afirmar que 
nossa Máxima Corte gastou algumas horas para 
discutir acirradamente e julgar um desatinado 
“ladrão de galinha”), instaurou-se inquérito 
policial para apurar nos seus mínimos detalhes 
o crime injustificável.

O Ministério Público, no seu constitucional 
papel de fiscal da lei e defensor da sociedade 
e com base no que ficou largamente apurado, 
apresentou denúncia, postulando a condena-
ção do réu por incurso no art. 155 do Código 
Penal (que prevê para o crime de furto a pena 
de reclusão, de um a quatro anos). A denúncia 
foi recebida pelo juiz da comarca de São João de 
Nepomuceno-MG e ali foi impetrado um Habeas 
Corpus em favor do ladrão, rejeitado por desem-
bargadores do TJ de Minas Gerais. 

Um novo HC foi ajuizado junto ao STJ, plei-
teando o advogado a concessão de liminar para 
soltar o réu. Igualmente negada. Em seguida, tal-
vez devido à grande repercussão desse fato para 
a vida nacional, chegou o processo à Suprema 
Corte do país, já abarrotada por processos de 
corruptos e mensaleiros. O processo foi levado 
à apreciação da Primeira Turma da Corte Supre-
ma, porque o ministro relator também denegou 
liminar.

Via Crucis
De acordo com o jurista Luiz Flávio Gomes, 

que analisou em artigo o fato, não se pode negar 
que era grande a expectativa em torno do des-
fecho da relevante contenda que foi parar no 
STF (uma séria acusação de que um rapaz de 25 
anos se apoderou clandestinamente de um galo 
e de uma galinha em sua cidade, tendo devolvi-
do as presas logo que o crime foi descoberto). A 
Procuradoria da República, depois de ter anali-
sado exaustivamente a contenda (subtração de 
um galo e de uma galinha, devolvidos ao dono), 
agudamente observou que o autor dos fatos (A. 
M. G.) é primário e tem bons antecedentes. Além 
disso, contrariando a opinião abalizada de todos 
os que o antecederam, afirmou que “a lesão 
ao bem jurídico é inexpressiva, tratando-se de 
conduta que, pelo contexto em que praticado 
o delito, não se apresenta como socialmente 
perigosa”.

Dessa forma, pela primeira vez no caso, veio 
à tona o entendimento de ser razoável a aplica-
ção do princípio da insignificância, a fim de con-
siderar de menor importância a falta do denun-
ciado. Nesse mesmo sentido foi direcionado o 
voto do ministro relator, Luiz Fux, que enfatizou: 
“o caso específico preenche os requisitos da in-
significância”, ou seja: a mínima ofensividade da 
conduta do agente; a ausência de periculosidade 
social da ação; o reduzido grau de reprovabili-
dade do comportamento; e a inexpressividade 
da lesão ao bem jurídico”.

Depois desses posicionamentos, tudo le-
vava a crer que a relevante controvérsia seria 
rapidamente julgada. Ledo engano! O debate 
se acalorou e, no final, ficou vencido o ministro 
Marco Aurélio, que indeferiu a ordem de soltu-
ra, baseado no princípio de que, mesmo para o 
furto de coisa de baixo valor, há uma regra espe-
cífica de punição. Esqueceu o diligente ministro 
que, além de pequeno valor, as “penosas” foram 
devolvidas. E, assim, depois de toda essa mara-
tona por todas as instâncias julgadoras brasilei-
ras, com certeza o réu referido vai pensar duas 
vezes antes de cometer um pequeno furto. Com 
certeza, deve estar pensando: não seria melhor 
assaltar um banco?

Artigo

Foi um navio que 
se suicidou, 
metralhando as 
bombas de 
profundidade na 
popa, quando 
testava as novas 
metralhadoras 
de 20mm

Otávio Sitônio Pinto sitoniopinto@gmail.com



UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 16 de setembro de 2014

Roteiro

Teatro

Sarau poético realiza hoje ‘Noite 
Árabe’ no Café Empório na capital

Com o tema de ‘Noite 
Árabe’, Suzy Lopes, atriz e 
produtora do evento, realiza 
hoje o projeto Café em Verso 
e Prosa do mês de setembro 
que terá poesia dançada. O 
evento acontece no Empório 
Café que fica localizado na 
Feirinha de Tambaú às 20h 
com entrada gratuita.  

O evento que já faz parte 
do calendário cultural da ca-
pital há quase 10 anos, está 
em sua 101ª edição e tem 
como convidadas as baila-
rinas Leya Farias, Silvana 
Targino, Kelly Lacerda e Ma-
nuela Acioly, que integram o 
quadro de participantes da 
Noite Árabe, trazendo o en-
canto, leveza e arte das Dan-
ças Árabes. Em especial Noi-
te Árabe do Empório Café, o 
bailarino e ator Dan Olivei-
ra integra-se ao grupo com 
participação especial. Dan 
Oliveira destaca-se pela for-
te expressão corporal, onde 
incorpora aos seus solos sua 
percepção peculiar de mo-
vimentos dançantes, resul-
tando numa plástica visual 
encantadora. 

A noite também terá 
ainda a participação do di-

Foto: Andréa Gisele

retor, roteirista, produtor e 
compositor musical de Per-
nambuco Petrônio Freire de 
Lorena, que vem ao Verso e 
Prosa pela segunda vez este 
ano, desta vez ele trás can-
ções do disco ‘Ossos da alma’ 
Petrônio e as Criaturas, in-
terpretadas em voz e violão 
pelo cantor.

Em entrevista ao jornal 
A União, Petrônio de Lorena, 
produtor e compositor musi-
cal, falou de sua expectativa 
logo mais no evento. “Minha 
expectativa quanto a apre-
sentação é positiva, é sempre 
bom voltar a João Pessoa ter-
ra bastante acolhedora. Sem-
pre que vou a esta cidade me 
relaciono bastante cultural-
mente. O evento será uma 
interação de música, poesia e 
teatro.” Pontuou.

Segundo Suzy Lopes, 
atriz e produtora do even-
to, na abertura da noite, ela 
fará uma apresentação mes-
clando poesia que serão re-
citadas por ela e dança com 
o grupo. “O objetivo deste 
evento é fazer com que a cul-
tura chegue até as pessoas, 
através da poesia, este even-
to sempre é promovido uma 
vez no mês sempre com um 
tema e um homenageado, 
vamos fazer um evento com 
poemas e danças.” Disse.

Após as apresentações 
dos convidados, o espaço 
será dos presentes que po-
derão recitar poesias de sua 
autoria ou de seus autores 
preferidos, assim como le-
var alguma dança que queira 
apresentar, bastando para 
isso levar a sua música e nes-

se caso, chegar antes para 
testar a mídia para que na 
hora não tenha demora ou 
problema.

Grupo ‘Du Ventre’
O grupo foi formado em 

2007, onde cada integrante 
busca conhecimento dessa 
vertente cultural através de 
workshops e aulas com pro-
fessores de renome nacional 
e internacional, como Lulu 
(SP), Mahaila El Helwa (SP), 
Kahina (SP), Jillina (USA), 
Alika (ESP), Randa Kamel 
(Egito), Yousry Sharif (Egi-
to), entre outros. Prezando 
sempre pela qualidade cê-
nica, as apresentações são 
sempre recheadas de expres-
são, oferecendo ao público 
a vivência como espectador 
não só da tradicional Dança 
do Ventre, como também de 
outros estilos dentro do con-
texto de Danças Árabes 

Novo disco do U2: 
um brinde para seu iPhone

Lembro-me da minha adolescência, quando eu 
ainda era meio inocente quanto ao rock and roll den-
tro da indústria musical. Para mim, o rock era puro, 
longe das supostas influências negativas do capitalis-
mo. Recordo-me ainda de ter discussões homéricas 
com o meu falecido primo Lívio sobre essa questão 
(um dia quase saímos no braço por que ele defendia 
a participação da banda Charlie Brown Jr. em uma 
propaganda da Coca-Cola e eu não).

Pois bem, o tempo passou e meus olhos foram aber-
tos. O rock, a exemplo da maioria dos estilos musicais, 
está sujeito a todos os tipos de controle por parte de em-
presários, gravadoras e etc. E o dinheiro é que manda. 

Então, para venderem, ficarem mais conhecidos 
e fazerem seu produto, no caso a música, circular en-
tre o maior número de pessoas, artistas se prestam a 
qualquer tipo de expediente. Já as grandes empresas, 
notando a popularidade de determinados ídolos, in-
vestem neles através de propagandas, pagando altas 
quantias em patrocínio para que as celebridades car-
reguem as marcas aonde forem.

O exemplo mais recente dessa relação bandas de 
rock e grandes empresas foi o lançamento do novo 
álbum da banda irlandesa U2, “Songs Of Innocence”, 
dentro do evento de apresentação do iPhone 6 e do 
relógio Apple Watch. Segundo o site G1, a Apple pa-
gou cerca de US$ 100 milhões (além de uma quantia 
não revelada à banda) para distribuir gratuitamente 
as músicas do disco para cerca de meio bilhão de 
usuários do aplicativo iTunes em todo o mundo. 

Não discuto a legitimidade da campanha de 
marketing, muito bem pensada por sinal, mas, para 
mim, fica aquela sensação de que o novo disco do 
U2, uma banda com mais de 30 anos de carreira e 
super-reconhecida internacionalmente, é apenas um 
brinde para os usuários da Apple, como se fosse um 
novo aplicativo, somente um incentivo para que mais 
pessoas comprem o iPhone 6.

A questão é que eu ainda tenho esse encanta-
mento pueril pelo rock. Não consigo ver a música 
como um produto comparável ao Flappy Bird ou ao  
Candy Crush. E, além do mais, penso que o U2 sim-
plesmente não precisa disso, mas é como eu já colo-
quei: é o dinheiro que manda.

Quanto à qualidade musical do disco já é outra 
história. Se o trabalho é bom ou ruim, ainda não sei, 
mas agora será que isso importa? Será que na socie-
dade atual alguém vai querer ou ter tempo de ouvir o 
disco todo e refletir sobre o que Bono está cantando? 

Entre joguinhos, aplicativos e diversas opções nos 
celulares, suspeito que a música dos quatro irlandeses 
não tenha mais a pretensão de tocar os corações como 
já fez. De qualquer forma, a estratégia publicitária deu 
certo. Pelo menos 500 milhões de pessoas têm acesso 
ao álbum, a turnê será um sucesso e o mais importan-
te: a Apple vai vender mais e mais smartphones. 

Raul Ramalho
jornalista
raulramalhojornalistacg@gmail.com

Mídias em destaque

Humor 

BARTOLO Cristovam Tadeu

SErviço

Sarau Café em Verso e 
Prosa – ‘Noite Árabe’
Data: 16.9.2014
Local: Empório Café (Feirinha 
de tambaú)
Horas: 20h
Entrada gratuita

Performances de dança oriental e recital farão parte da programação

Em cartaz

Foto: Divulgação
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SERVIÇO

Lucas Duarte
Especial para A União 

AS TARTARUGAS NINJA (Teenage Mutant Ninja 
Turtles, EUA, 2014). Gênero: Ação. Duração: 
100 min. Classificação: 12 anos. Direção: Jo-
nathan Liebesman, com Megan Fox, Alan Ritch-
son, Will Arnett. Afetados por uma substância 
radioativa, um grupo de tartarugas cresce 
anormalmente, ganha força e conhecimento. 
Vivendo nos esgotos de Manhattan, quatro 
jovens tartarugas, treinadas na arte de kung-
fu, Leonardo, Rafael, Michelangelo e Donatello, 
junto com seu sensei, Mestre Splinter, tem 
que enfrentar o mal que habita cidade. CinEs-
paço 3/3D. 14h Manaíra 7/3D: 13h30, 15h45, 
18h15 e 21h. Tambiá 1: 14h25 e 18h25.  

LUCY (FRA, 2014). Gênero: Ficção Científica. 
Duração: 91 min. Classificação: 16 anos. 
Direção: Luc Besson, com  Scarlett Johansson, 
Morgan Freeman, Min-sik Choi. Quando a 
inocente jovem Lucy aceita transportar drogas 
dentro do seu estômago, ela não conhece mui-
to bem os riscos que corre. Por acaso, ela acaba 
absorvendo as drogas, e um efeito inesperado 
acontece: Lucy ganha poderes sobre-huma-
nos, incluindo a telecinesia, a ausência de dor e 
a capacidade de adquirir conhecimento instan-
taneamente. CinEspaço 2: 14h, 16h, 18h, 20h e 
22h. Manaíra 3: 15h, 17h15, 19h30 e 21h40. 
Tambiá 5: 14h50, 16h50, 18h50 e 20h50.

OS MERCENÁRIOS 3 (The Expendables 3, EUA/
FRA, 2014). Gênero: Ação. Duração: 126 
min. Classificação: 14 anos. Direção: Patrick 
Hughes, com Sylvester Stallone, Jason Sta-
tham, Arnold Schwarzenegger. Anos atrás, 
o grupo dos mercenários foi fundado por 
Barney e Conrad Stonebanks. Entretanto, 

Conrad se tornou um comerciante de armas 
inescrupuloso e, por causa de suas ativida-
des ilegais, Barney foi obrigado a matá-lo. 
O que ele não sabia era que Conrad tinha 
sobrevivido e, anos depois, retornaria para se 
vingar do antigo colega.  Manaíra 4:  22h10. 

VESTIDO PARA CASAR (BRA, 2013). Gênero: 
Comédia. Duração: 101 min. Classificação: 12 
anos. Direção: Gerson Sanginitto. Com Leandro 
Hassum, Fernanda Rodrigues e Renata Domin-
gues. Bem no dia de seu casamento, Fernando 
(Leandro Hassum) rasga sem querer o vestido 
de alta costura de uma mulher. O problema é 
que ela está acompanhada pelo amante e pre-
cisa, de qualquer jeito, voltar para casa com o 
vestido impecável. Manaíra 8: 14h25 e 16h55.

HÉRCULES (EUA 2014). Gênero: Ficção. 
Duração: 98 min. Classificação: 14 anos. 
Direção: Brett Ratner. Com: Dwayne Johnson, 
Rufus Sewell e Aksel Hannie. Filho de Zeus, 
o semi-deus Hércules (Dwayne Johnson) 
sofre há 400 anos, por ter perdido toda a 
sua família. Após realizar os doze trabalhos, 
ele conhece seis homens sanguinários e 
impiedosos, e une-se ao grupo em busca 
de novas tarefas e de qualquer trabalho 
que puder encontrar, com a condição de 
ser remunerado. Esses homens assassinam 
diversas pessoas em seu caminho, e com 
isso acabam despertando fama na região, 
até que o rei da Trácia chama Hércules 
e convida-o a treinar o seu exército, na 
intenção de transformá-los em verdadeiros 
mercenários.  CinEspaço 3/3D: 16h, 18h, 20h 
e 22h.  Manaíra 5/3D: 14h, 16h15, 18h45 

e 21h15. Manaíra 7/3D: 20h30. Tambiá 
2/2D: 14h40, 16h40, 18h40 e 20h40. 
Tambiá 6/3D: 15h45, 19h20, 21h10.

SE EU FICAR (EUA 2014). Gênero: Drama. 
Duração: 107 min. Classificação: 12 anos. 
Direção: R. J. Cutler. Com Chloe Grace Moretz, 
Mirelle Enos e Joshua Leonard. Mia Hall 
(Chlöe Grace Moretz) é uma prodigiosa 
musicista que vive a dúvida de ter que 
decidir entre a dedicação integral à carreira 
na famosa escola Julliard e aquele que tem 
tudo para ser o grande amor de sua vida, 
Adam (Jamie Blackley). Após sofrer um 
grave acidente de carro, a jovem perde a 
família e fica à beira da morte. Em coma, ela 
reflete sobre o passado e sobre o futuro 
que pode ter, caso sobreviva.  CinEspaço 1: 
14h, 16h e 21h20. Manaíra 1: 13h40, 16h, 
18h30 e 21h. Tambiá 1: 16h25 e 20h25.

DE MENOR (BRA 2013). Gênero: Ficção. 
Duração: 77 min. Classificação: 12 anos. 
Direção: Caru Alves de Souza. Com Rita 
Batata, Giovanni Gallo, Caco Ciocler, Rui 
Ricardo Diaz e Gilda Nomacce. A jovem 
advogada Helena (Rita Batata) é defensora 
pública de menores infratores e vive com 
Caio (Giovanni Gallo), seu irmão caçula. 
Órfãos, os dois têm um relacionamento de 
muita cumplicidade, até o dia em que o rapaz 
comete um delito e torna-se réu na Vara da 
Infância e Juventude de Santos, local de tra-
balho de Helena. CinEspaço 1: 18h e 19h40.

ANJOS DA LEI 2 (EUA 2014). Gênero: Comé-
dia. Duração: 119 min. Direção: Phil Lord e 

Christopher Miller. Com  Channing Tatum 
e  Jonah Hill. Os oficiais Schmidt e Jenko 
têm agora uma nova missão: se infiltrar 
em uma faculdade local. Manaíra 8: 14h25, 
16h55, 19h20 e 21h50. Tambiá 4: 20h35. 

O DOADOR DE MEMÓRIAS (EUA 2014). Gênero: 
Aventura. Duração: 97 min. Classificação: 
12 anos. Direção: Phillip Noyce. Com Breton 
Thwaites, Jeff Bridges e Meryl Streep. Uma 
pequena comunidade vive em um mundo 
aparentemente ideal, sem doenças nem 
guerras, mas também sem sentimentos. 
Para tanto uma pessoa é encarregada a 
armazenar estas memórias, de formar a 
poupar os demais habitantes do sofrimento 
e também de guiá-los com sua sabedo-
ria. De tempos em tempos esta tarefa 
muda de mãos e agora cabe a um jovem 
(Brenton Thwaites), que precisa passar 
por um duro treinamento para provar que 
é digno desta tarefa. CinEspaço 4: 13h50, 
15h50, 17h50, 19h50 e 21h50. Manaíra 
2: 13h10, 15h15, 17h30, 19h45 e 22h. 
Tambiá 3: 14h20, 16h20, 18h20 e 20h20.

RIO, EU TE AMO (BRA 2014). Gênero: Drama. 
Duração: 110 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
John Turturro, Fernando Meirelles, José Padilha, 
dentre outros. Com Fernanda Montenegro, Rodri-
go Santoro e Bruna Linzmeyer. Novo episódio da 
série de filmes Cidades do Amor, Rio, Eu Te Amo 
reúne dez curtas de dez diretores brasileiros e 
internacionais. Cada uma das histórias revela um 
bairro e uma característica marcante da cidade 
maravilhosa.  Manaíra 6: 14h10, 16h30, 19h e 
21h30. Tambiá 4: 14h20, 16:25 e 18h30.  

Rio, Eu Te Amo
Drama revela histórias dos bairros cariocas

Rio, Eu Te Amo, um filme que segue o formato de Paris, Te 
Amo (2006) e Nova York, Eu Te Amo (2009), mostra os mais 
diferentes tipos de relações e de amores. Fernanda Monte-
negro, Rodrigo Santoro, Vincent Cassel, Jason Isaacs, Cláudia 
Abreu, John Turturro, Emily Mortimer, Marcelo Serrado, Harvey 
Keitel e Vanessa Paradis são algumas das celebridades que 
dão vida a personagens que vivem histórias surpreendentes 
nos principais lugares da Cidade Maravilhosa, como a Praia de 
Copacabana, o Pão de Açúcar, as ruas do Vidigal e o Theatro 
Municipal.
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Teatro

A I Mostra Internacional de Teatro proporciona aos profissionais 
de artes cênicas uma oficina pautando o sistema de Stanislavski

Intercâmbio Cultural

Desde ontem acontece, pela 
I Mostra Internacional de 
Teatro – MIT - “João Pessoa 
Encena”, a oficina “Noções 
sobre o Sistema de Stanis-
lavski”. Ministrada por Ney 
Piacentini, de São Paulo, a 
atividade também ocorre 

hoje e na próxima sexta feira (19), sempre 
a partir das 9h, em uma sala no Espaço 
Cultural. Na oficina, profissionais da área 
de artes cênicas experimentam exercícios 
extraídos da Gramática para o Ator, elabo-
rada por Constantin Stanislavski - diretor, 
pedagogo e escritor russo que se des-
tacou entre os séculos XIX e XX - com o 
propósito de possibilitar a compreensão 
das ações psicofísicas e da análise ativa. 

O ministrante conversou com o 
jornal A União sobre a sua oficina na MIT, 
explicando que é a primeira vez que vem 
a capital paraibana para desenvolver um 
trabalho pedagógico próprio. “Estive em 
João Pessoa algumas vezes com a Compa-
nhia do Latão, que já ministrou oficinas 
na cidade. Agora estou fazendo um traba-
lho mais específico, que é sobre as poten-
cialidades do ator, que podem servir com 
estímulo para as escolhas que iniciados 
e iniciantes têm que fazer em suas vidas. 
Para uma vertente considerável, Stanis-
lavski formulou bases que podem ser 
úteis não apenas aos que se voltam a um 
teatro realista, como atesta o interesse de 
Bertolt Brecht pelo seu legado”.  

Com trinta e cinco anos de atuação, 
Ney Piacentini integra a Companhia do 
Latão desde a sua fundação, em 1997, 
e tem mestrado em Artes Cênicas pela 
Escola de Comunicação e Artes, da Uni-
versidade de São Paulo. O ator é também 
pedagogo teatral e vem ministrando aulas 
em diversas Instituições, como a São 
Paulo Escola de Teatro e Oficina Cultural 
Oswald de Andrade. O artista foi ainda 
presidente da Cooperativa Paulista de 
Teatro, entre 2004 e 2013, e atualmente 
preside o Centro Internacional Theater 
Institute Brasil, ligado à Unesco, além de 
ser membro do Comitê Gestor do Conse-
lho da Cidade de São Paulo. 

“Durante a oficina, estou experimen-
tando junto ao pessoal interessado alguns 
exercícios mais voltados para a prepa-
ração do ator, sobre como desenvolver 
mais concentração, prontidão e escuta em 
cena, para depois entrar nos elementos 

do Sistema de Stanislavski, que visam o 
fortalecimento da imaginação do intér-
prete teatral. Acredito que a consciência 
de que os estudos são uma ferramenta 
indispensável para o aprimoramento de 
um artista da cena. E isso pode ser aces-
sado através de oficinas como esta, mas 
também por uma curiosidade permanen-
te que envolve desde a formação institu-
cional, como em uma escola de teatro, por 
exemplo”, assinalou o ministrante. 

Continuando a programação da MIT, 
às 14h, no Auditório novo do Centro de 
Comunicação, Turismo e Artes da UFPB, 
ocorre a mesa de diálogo “Políticas Públi-
cas Culturais – Fomentos” que tem como 
palestrantes Ney Piacentini e Maria do 
Rosário Ramalho – assistente social, apoia 
os movimentos culturais e acompanha as 
ações da Secretaria Municipal de Cultura 
de São Paulo, tendo assumido a direção, 
entre 2005 e 2009, do Núcleo de Fomen-
tos Culturais, que acompanhou diferentes 
programas de fomento:  Fomento ao Tea-
tro, Fomento à Dança, Fomento ao Cinema 
e editais experimentais. Com mediação de 
Valéria Vicente, e debate com José Gilson 

Matias Barros, Lúcio Rodrigues, Daniel 
Araújo e Luciano Santiago, a mesa de di-
álogo pretende discutir o que se entende 
como políticas públicas para a cultura.

Com texto de Lourdes Ramalho, 
direção de José Maciel, e um elenco com 
Margarida dos Santos, Mônica Macedo e 
Palmira Palhano, a Cia paraibana Oxênte 
apresenta, às 18h, no Galpão do Grupo 
Quem tem Boca é pra Gritar, o espetáculo 
“Anáguas”. Fundada em Alagoa Grande, 
em 1983, a Companhia desenvolve um 
trabalho de investigação do universo 
regionalista nordestino e, nesta peça, dis-
cute a relação familiar entre três mulhe-
res, uma mãe e duas filhas. Em sua drama-
turgia, o espetáculo adota uma montagem 
triangula e atemporal, onde três escadas 
definem o espaço cênico, incluindo o 
público como personagem coadjuvante 
nas cenas. 

Dedicada à investigação e produção 
teatral, a Compañía de Titiriteros da 
Universidad Nacional de San Martí, da 
Argentina, encena, pela segunda vez no 
evento, “La Vida es Sueño”, às 21h, no Tea-
tro do Sesi. Inspirada na peça homônima 

do dramaturgo e poeta espanhol Pedro 
Calderón de la Barca, publicada em 1635, 
o espetáculo possui direção de Carlos 
Almeida e traz em cena Hernesto Mussa-
no, Guillermo Tassara, Lucía Arias, Clara 
Chardín, Joaquín Tato e Pablo Maidana. O 
trabalho do Grupo é voltado para o teatro 
de bonecos, sendo integrado por docen-
tes, alunos e egressos do curso de Artes 
Cênicas do Instituto Maurício Kagel. 

A I Mostra Internacional de Teatro 
“João Pessoa Encena” começou na última 
sexta-feira e vai até o próximo domingo 
(21). Com uma programação inteiramen-
te gratuita, o evento oferece trinta espe-
táculos, sendo dez paraibanos, dezesseis 
de outros Estados e quatro internacionais, 
vindos da Argentina, Chile e Espanha, e 
ainda uma oficina, duas vivências artísti-
cas e quatro mesas de diálogos. Realizada 
pelo Instituto Artemanha de Artes, oriun-
do de São Paulo e residente na capital 
há três anos, a MIT possui patrocínio da 
Caixa Econômica Federal, e homenageia o 
ator e diretor paraibano Fernando Teixei-
ra. Para saber mais sobre a programação, 
basta acessar www.mitpb.com.br.  

Participantes da atividade de 
capacitação durante a
realização dos exercícios trazidos 
da ‘gramática para o ator’ 
elaborada pelo escritor russo e 
pedagogo e diretor Constantin 
Stanislavski

FoToS: Evandro Pereira

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

O ministrante da oficina, Ney Piacentini desenvolve um trabalho específico que estimula as potencialidades do ator
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Erro e troca de embalagem 
leva laboratório a anunciar 
recall de 5 medicamentos

Produtividade e competitividade
Micro e pequenas participam de capacitação na Itália

Para aumentar a pro-
dutividade e a competitivi-
dade das micro e pequenas 
empresas paraibanas do 
setor de calçados no merca-
do externo, representantes 
de 12 instituições do Estado 
participaram de uma missão 
técnica na Itália, através do 
projeto Rede de Serviços 
Tecnológicos (RST). A Rede 
aproxima centros tecnológi-
cos e de pesquisas dos pe-
quenos empreendimentos, 
fornecendo acesso a capaci-
tações e consultorias. Nessa 
missão, os fornecedores da 
RST conheceram o modelo 
utilizado na região de Marche 
e buscaram novas formas de 
atuação em conjunto.

Para a gestora do pro-
jeto de Calçados do Sebrae 
Paraíba, Éricka Vasconcelos, 
a integração no país europeu 
foi de grande aprendizado. 
“A principal visão que se tem 
em uma missão como esta é 
ver o comportamento das in-
stituições que desenvolvem a 
Rede no Brasil. Os parceiros 
italianos, mesmo em crise na 
Europa, acreditam e apostam 
no Brasil. Acredito que os par-
ticipantes aprenderam como 
eles fazem muito mais com 
menos recursos. Precisamos 
aprender com eles essas 
metodologias”, disse. 

A Universidade Federal 
de Campina Grande (UFCG) 
desenvolve seu papel na 
Rede e, após a experiência na 
Itália, pretende experimentar 
novas formas de atuar com a 
micro e pequena empresa 
(MPE). Já o Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial 
(Senai), ofertará consulto-
rias em processo produtivo, 
pesquisa, desenvolvimento 
e inovação de produto, entre 
outros serviços. 

A professora Cleone 
Souza, da UFCG, comentou 
a experiência como reno-
vadora da nova atuação da 
universidade junto às MPEs. 
“Observamos como os pro-
jetos desenvolvidos por uni-
versidades de renome junto 
às micro e pequenas empre-
sas, como as faculdades de 
Urbino e de Camerino, con-
tribuem para o desenvolvi-
mento econômico do entor-
no em que estão inseridas. 
Ouvir dos reitores que a uni-
versidade, enquanto instituição, 
existe para prestar serviços e 
desenvolver inovações para 
as MPEs, foi gratificante”, 
explicou. A diretora de Oper-
ações do Senai Paraíba, Patrí-
cia Ventura, disse que foi uma 

experiência importante para 
a troca de informações. “Foi 
fundamental, contribuirá 
de forma significativa para 
a formação das parcerias 
da RST na Paraíba”, falou. 
Ela visitou um artesão de 
calçados e verificou o valor 
agregado na confecção dos 
produtos dele. “A partir de 
iniciativas simples, como o 
design e o marketing, pode-
se criar um diferencial com-
petitivo”, disse.

Eles buscam expertises 
de conhecimento que podem 
agregar valor aos produtos 
e processos utilizados pelas 
indústrias locais, como par-
cerias com o curso de En-
genharia de Materiais e de 
Produção e o de Ciências da 
Computação. O Senai pre-
tende fazer parte da RST 
através do Instituto de Tec-
nologia do Couro e do Calça-
do como um provedor de 
soluções tecnológicas para 
as indústrias paraibanas.

O que é o projeto RST 
A RST tem como objetivo 

aumentar a sustentabilidade 
das pequenas empresas e 
gerar condições favoráveis à 
competitividade, agregando 
valor aos produtos e utilizan-
do soluções tecnológicas que 
possam fazer a diferença no 
mercado externo. Foi conce-
bida para aproximar centros 
tecnológicos e de pesquisas 
dos pequenos empreendi-
mentos. 

O projeto beneficiará 
empreendimentos de peque-
no porte de Estados como 
Paraná, Minas Gerais, Santa 
Catarina, Rio Grande do Sul, 
além da Paraíba. Nos dois 
primeiros Estados o setor 
beneficiado será o de madei-
ra e móveis. Nos demais, são 
as pequenas indústrias de 
couro e calçados.

FOTO: Reprodução/internet

Na manhã de on-
tem, a primeira-dama 
de João Pessoa, Maísa 
Cartaxo, acompanha-
da do secretário do 
Trabalho, Produção e 
Renda, Diego Tavares, 
esteve reunida com o 
superintendente do 
Sebrae-PB, Luiz Al-
berto Gonçalves de 
Amorim. Eles firma-
ram parcerias entre a 
entidade e a Prefeitu-
ra Municipal de João 
Pessoa (PMJP), atra-
vés de diversos proje-
tos, entre eles, o João 
Pessoa Artesã (JPA) e 
a 1ª Feira Municipal 
de Emprego e Renda. 

Durante a conver-
sa, o superintendente 
do Sebrae-PB acenou 
para contribuir com 
as ações, e destacou 
que já existem outras 
parcerias entre a en-
tidade e a PMJP. Para 
Maísa Cartaxo, a con-
versa foi muito boa e 
produtiva: “Tratamos 
aqui de parcerias, es-
pecificamente sobre o 
JPA. Semana passada 
estivemos no Instituto 
Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia 
da Paraíba (IFPB), e 
agora estamos estrei-
tando os laços com 
outro parceiro tam-
bém muito importan-
te, que é o Sebrae”, 
afirmou. 

Sobre os acordos, 
o primiro passo foi 
com o projeto João 
Pessoa Artesã (JPA), 
que contará com a 
vinda do estilista Ro-
naldo Fraga para a ca-
pacitação de um gru-
po de mulheres que já 
estão fazendo o curso 
de biojóias, através 
do projeto “Mulheres 
Mil”, realizado junto 
com o IFPB. 

Ficou confirma-
da a participação do 
Sebrae-PB na 1ª Fei-
ra Municipal de Em-
prego e Renda,que 
ocorre nos dias 19 e 
21 de novembro.

 A atividade con-
tará com a participa-
ção do Sine-JP, Banco 
Cidadão, Programa 
Nacional de Acesso 
ao Ensino Técnico e 
Emprego (Pronatec), 
Serviço Social da In-
dústria (Sesi), Serviço 
Nacional de Aprendi-
zagem Comercial (Se-
nac), universidades 
públicas e particula-
res. A expectativa é 
que sejam oferecidas 
4 mil vagas de em-
prego, além de cur-
sos de capacitação e 
orientação para os 
participantes.  

PMJP faz 
acordo com
o Sebrae

EmPrEgo

O Banco Cidadão da Se-
cretaria do Trabalho, Produ-
ção e Renda (Setrab) realiza 
hoje entrega de cheques no 
valor de R$1.412.600,00, be-
neficiando 377 pessoas. A en-
trega será feita pelo prefeito 
Luciano Cartaxo, no Paço Mu-
nicipal, a partir das 9h.

Na ocasião, haverá a pri-
meira entrega de cheques do 
programa Territórios Em-
preendedores, do Banco Ci-
dadão. Serão R$ 340.100,00 
em empréstimos concedidos, 

beneficiando 109 pessoas das 
comunidades do Timbó, São 
Rafael e Mercado da Torre. 
O programa Territórios Em-
preendedores leva equipes 
do Banco Cidadão a comuni-
dades da capital, dando opor-
tunidade aos moradores de 
se inscreverem para obter o 
microcrédito. 

“De acordo com a deter-
minação do prefeito Luciano 
Cartaxo, estamos chegando 
até as comunidades e mudan-
do a vida das pessoas. Quem 

andar por João Pessoa pode 
ver a quantidade de peque-
nos negócios e a grande maio-
ria tem a presença do Banco 
Cidadão. Estamos trabalhan-
do muito para gerar emprego 
e aumentar a renda das pes-
soas”, contou o secretário do 
Trabalho, Produção e Renda, 
Diego Tavares.

Além dos Territórios Em-
preendedores, a entrega de 
cheques também contemplará 
as linhas de crédito Taxistas 
(R$ 204 mil), 50+ (R$ 150 mil); 

Mulher (R$ 44,5 mil) e a linha 
Tradicional (R$ 674 mil).

Como participar 
O Banco Cidadão é um 

programa de microcrédito 
criado pela Prefeitura de João 
Pessoa para fomentar a eco-
nomia do município e possi-
bilitar a criação ou ampliação 
de pequenos negócios. O prin-
cipal diferencial do programa 
é a baixa taxa de juros, de ape-
nas 0,9% ao mês, e a capacita-
ção do empreendedor.

Para obter crédito jun-
to ao Banco Cidadão, o em-
preendedor precisa ter mais 
de 18 anos, residir em João 
Pessoa há no mínimo seis 
meses e não estar incluído 
nos cadastros de proteção ao 
crédito. Para fazer a inscri-
ção, o interessado deve por-
tar RG, CPF e comprovante 
de residência atual. O Banco 
Cidadão está localizado na 
Avenida Cardoso Vieira, 85, 
no Varadouro, vizinho à Praça 
Anthenor Navarro.

Banco Cidadão libera R$ 1,4 milhão
EmPrÉSTImo PArA morADorES DE ComUNIDADES

Os potenciais empreendedores 
e empresários que queiram aper-
feiçoar o seu negócio, no Municí-
pio de Juripiranga (a 70 km de João 
Pessoa), poderão participar entre os 
dias 22 e 26 de setembro da Ofici-
na Sebrae de Empreendedorismo 
(OSE). As inscrições para capacita-
ção começaram ontem e seguem até 
a próxima sexta-feira (19) e podem 
ser feitas no ônibus do Sebrae, que 
está estacionado perto da Prefeitu-
ra Municipal. 

A Oficina é realizada durante 
cinco dias, sempre à noite, com car-
ga horária de 15 horas e irá abordar 
temas como planejamento, gestão, 
marketing e finanças. Durante a 
capacitação, os participantes vivem 
situações reais do dia a dia de uma 
empresa, de forma simples e direta, 
com dinâmicas e vivências. Podem 
participar da OSE os interessados em 

abrir seu próprio negócio ou aque-
les que já têm uma pequena empre-
sa e querem melhorar a gestão. 

“A OSE é uma das iniciativas do 
Sebrae que oferece condições para 
o desenvolvimento dos pequenos 
negócios para o fortalecimento da 
economia local, gerando empregos 
e crescimento para o município. A 
oficina tem a proposta de despertar 
o empreendedorismo na população 
e melhorar a gestão e planejamento 
dos que já têm seu próprio negó-
cio”, destacou a analista técnica do 
Sebrae, Marielza Araújo.

Para se inscrever é necessário 
pagar uma taxa de R$ 10 e levar os 
seguintes documentos: CPF, RG e 
endereço completo com CEP. A OSE 
será realizada no Ginásio de Espor-
tes “O Marojão”, que fica na Rua 
Senador Rui Carneiro, S/N, Centro 
de Juripiranga, das 19h às 22h.

Juripiranga recebe Empreendedorismo

Indústrias paraibanas de calçados buscam conhecimentos que vão agregar valor aos seus produtos

Programa liga 
empresas dos 
setores de 
calçados e 
couro aos 
centros 
tecnológicos e 
de pesquisas



UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 16 de setembro de 2014

Teuto faz recall de medicamentos
Erro E troca dE EmbalagEm

Sistema tributário

Campanha visa Cetoconazol, 
Amitriptilina, Paracetamol, 
Nistatina e Atrovastatina

Foto: Edson Matos

Foto: Reprodução internet

Emepa recebe 
docente de lisboa

Professores da Faculdade de 
Medicina Veterinária da Universidade 
de Lisboa, Portugal, visitaram na úl-
tima semana a Estação Experimental 
de Pendência, em Soledade. Os do-
centes conheceram os trabalhos que 
da Empresa Estadual de Pesquisa 
Agropecuária da Paraíba (Emepa), em 
especial as pesquisas que estão sen-
do realizadas com a raça ovina Dâmara 
e visou discutir parceria para realizar 
experimentações. A raça possui ca-
racterísticas muito peculiares no que 
diz respeito à composição em ácidos 
graxos da carne e depósitos adiposos 
e é de difícil acesso na Europa, sendo 
encontrada na África do Sul. De acordo 
com o professor Rui Bessa, de Lisboa, 
é necessário escolher quais as tec-
nologias mais adequadas para cada 
região e identificar soluções de pro-
dução mais eficientes e adequadas à 
realidade local. 

Palestra aborda a
cultura do maracujá

Em uma ação desenvolvida 
pelo escritório da Emater Paraíba 
no Município de Nova Floresta, com 
acompanhamento da coordenadoria 
regional de Picuí, foi realizado na últi-
ma sexta-feira (12) um encontro com 
agricultores familiares que trabalham 
com a cultura do maracujá. A pro-
gramação contou com uma palestra 
sobre o maracujazeiro, proferida pelo 
extensionista rural Rui Medeiros que, 
na ocasião, foi homenageado pela sua 
aposentadoria e desligamento da 
empresa onde trabalhou durante 30 
anos. Estiveram presentes, o diretor 
técnico da Emater Paraíba, Vlaminck 
Paiva Saraiva, no exercício interino da 
presidência; o chefe da coordenadoria 
de Comunicação e Metodologia, Seve-
rino Henriques de Lima; o coordenador 
regional da Emater em Picuí, Fernando 
Guedes, e todos os técnicos da em-
presa na região.

ato condena a 
homofobia no rio

Convocado pelas redes sociais 
por Gabriel Fernandes, comovido pela 
morte de João Antonio Donati,  jovem 
homossexual assassinado no último 
dia 10, em Inhumas, na Região Metro-
politana de Goiânia, uma caminhada 
feita  no último domingo à tarde, na 
orla de Copacabana, pede a  criminali-
zação da homofobia. Atos  semelhan-
tes  se repetirão em diversas cidades 
do Brasil, “até o dia em que, se Deus 
quiser, a homofobia acabar”, disse 
Fernandes. 

O ato, salientou, não se restrin-
gia aos gays ou lésbicas assassinados 
diariamente em todo mundo. “É por 
todos nós, é pela mulher, é pelo héte-
ro, é pelo negro, por qualquer pessoa 
que se sinta discriminada, que seja 
considerada uma praga pela socieda-
de”. Os manifestantes querem provar 
que “não são pragas”, mas pessoas 
com anseios, amores. 

bombeiro habilita
20 aeroportos

Um total de vinte aeroportos 
espalhados por oito Estados estão 
habilitados a operar após a chegada 
de bombeiros treinados, informou 
a Secretaria de Aviação Civil (SAC), 
no dia de ontem. A falta de profis-
sionais especializados em combate 
a incêndio ameaçava provocar o fe-
chamento dos terminais. Um grupo 
de 800 bombeiros de aeródromos 
foi submetido a programa de treina-
mento entre o início de 2013 e o mês 
de junho do ano seguinte. De acordo 
com levantamento realizado no fim 
de 2012 pela secretaria, os aero-
portos brasileiros precisariam de 
1.100 bombeiros até o fim de 2015 
em 115 aeroportos regionais. Desse 
universo, 84 já foram atendidos.

Quase 150 mil produtos serão retirados do mercado por oferecerem risco à saúde do consumidor

O Laboratório Teuto 
Brasileiro S.A protocolou 
campanha de chamamento 
para recolhimento de cin-
co medicamentos. São eles: 
Cetoconazol, Amitriptili-
na, Paracetamol, Nistatina 
e Atrovastatina Cálcica. Ao 
todo, são quase 150 mil pro-
dutos inseridos no mercado 
de consumo. Os problemas 
identificados são erro e tro-
ca de embalagens de medi-
camento, além da possível 
presença de objeto metálico 
dentro de comprimidos. Há 
riscos à saúde dos pacientes. 
A campanha de recall teve 
início no dia de ontem.

De acordo com a empre-
sa, o recall do medicamento 
Cetoconazol 200mg abrange 
105.314 produtos colocados 
no mercado de consumo, com 
numeração de lote 1048105 
e fabricado em 25/06/2013. 
Quanto aos riscos à saúde e 
à segurança, a Teuto infor-

mou que o lote Cetocona-
zol 200mg 30 comprimidos 
pode ter sido embalado com 
blister do medicamento Ate-
nolol 100mg, de modo que o 
uso equivocado do produto 
pode “provocar o compro-
metimento do tratamento 
profilático de infecções mi-
cóticas do paciente devido à 
substituição do Cetoconazol, 
e causar diminuição da pres-
são arterial, que é o efeito es-
perado do Atenolol.”

Riscos à saúde
A empresa Teuto infor-

mou que o recall da Amitrip-
tilina HCL 25mg, fabricada 
entre 14/2/14 e 15/2/14, 
abrange 10.271 produtos 
colocados no mercado de 
consumo, com numeração de 
lote 8910019. 

Quanto aos riscos à saú-
de e à segurança da pessoa, 
a empresa destacou que foi 
constatado que o medica-
mento antidepressivo Ami-
triptilina HCL 25mg foi em-
balado com cartonagem do 
medicamento Metformina 
850mg, que é utilizado para 

tratar diabetes, de modo que 
o uso equivocado do produ-
to pode influenciar no “con-
trole da glicemia no paciente 
diabético devido ausência 
de Metformina, ao passo em 
que poderia provocar seda-
ção leve, que é o efeito espe-

rado da Amitriptilina”. O re-
call do Paracetamol 500mg 
abrange 15.141 medicamen-
tos fabricados entre 11 e 
12/12/2013, com numera-
ção de lote 1998101. Quanto 
aos riscos à saúde e à segu-
rança, a empresa destacou 

que “foi constatada a possi-
bilidade de ser encontrada a 
presença de um objeto metá-
lico, semelhante um parafu-
so, dentro de um alvéolo de 
um blister inviolado do lote 
1998101 do paracetamol 
500mg”.

A Teuto informou que 
13.993 unidades do Nis-
tatina 25.000UI/G creme 
Vaginal, fabricados entre 
14/2/14 e 15/2/14, com nu-
meração de lote 8910019, 
precisam ser devolvidos. 
Quanto aos riscos à saú-
de e à segurança, a em-
presa destacou que “foi 
constatado que, no lote 
8910019 de Nistatina cre-
me vaginal, pode ter ocor-
rido a embalagem do lote 

33900205 do produto Sul-
fato de Neomicina + Bac-
tracina Zínica pomada”, 
e que “o uso do produto 
equivocadamente poderia 
provocar o comprometi-
mento do tratamento de 
candidíase vaginal do pa-
ciente, devido a substitui-
ção da Nistatina”.

O recall Atrovastatina 
Cálcica 10 mg com 60 com-
primidos revestidos, fabri-
cados entre 17 e 21/1/2014, 

abrange 4.822 produtos 
inseridos no mercado de 
consumo, com numeração 
de lote 6909006. Quanto 
aos riscos à saúde e à segu-
rança, a empresa destacou 
que “a unidade do lote 
5909006 de Atorvastatina 
cálcica 10 mg estava em-
balada em cartonagem de 
Atorvastatina da concen-
tração de 20 mg”, e que 
“caso o consumidor não 
perceba o desvio, pode 

fazer uso do produto com 
dosagem inferior a prescri-
ta pelo médico. Como im-
plicação, o uso da unidade 
com desvio poderia com-
prometer o tratamento de 
controle de colesterol”.

direitos do consumidor
O Código de Defesa 

do Consumidor determina 
que o fornecedor repare 
ou troque o produto defei-
tuoso a qualquer momen-

to e de forma gratuita. Se 
houver dificuldade, a reco-
mendação é procurar um 
dos órgãos de proteção e 
defesa do consumidor.

Mais informações po-
dem ser obtidas junto à 
empresa, por meio do te-
lefone 0800 62 1800, ou 
pelo site da Teuto. Deta-
lhes sobre a campanha de 
chamamento também es-
tão disponíveis no site do 
Ministério da Justiça.

Unidades do Nistatina precisam ser devolvidas

A viúva do economista pa-
raibano Celso Furtado (1920 - 
2004), a escritora Rosa Freire 
de Aguiar, visitou pela primei-
ra vez, na manhã de ontem, a 
sede de A União - Superinten-
dência de Imprensa e Editora, 
localizada no Distrito Indus-
trial, em João Pessoa. Recep-
cionada pela superintendente, 
jornalista Albiege Fernandes, 
ela - que veio ao Estado lançar 
dois livros que organizou do 
seu ex-marido, dentro da pro-
gramação do Fórum Universi-
tário da Universidade Federal 
da Paraíba - conheceu várias 
dependências do prédio, in-
clusive a nova redação do jor-
nal, cuja inauguração está pre-
vista para o início do próximo 
mês de outubro.

Depois de conceder entre-
vista na sala da Superintendên-
cia, a escritora Rosa Freire de 
Aguiar - que veio acompanha-
da do historiador José Octávio 
de Arruda Melo - conheceu as 
instalações da nova Redação. 
Na ocasião, a superintendente 
Albiege Fernandes, na presen-
ça, também, dos diretores da 
instituição Gilson Renato (Téc-
nico) e Murillo Padilha Câmara 
Neto (Administrativo), decla-
rou que aquele espaço repre-
sentava um avanço importan-
te nas condições de produção 

Viúva do economista Celso 
Furtado visita jornal A União

laNÇamENto dE lIVroS

As inscrições para o con-
curso público, que será reali-
zado pelo Conselho Regional 
de Enfermagem da Paraíba 
(Coren-PB), para o preenchi-
mento de 15 vagas para agen-
te administrativo, enfermeiro 
fiscal, advogado e contador, 
tiveram início no último sába-
do e vão até as 23h do próxi-
mo dia 3 de outubro , poden-
do ser feitas exclusivamente, 
pela internet, no site www.
contemax consultoria.com.br. 
Para os cargos de nível supe-
rior, a remuneração será de R$ 
4.117,97, enquanto o salário 
dos assistentes administrati-
vos é de mR$ 2.170,57

O horários e locais da pro-
va serão divulgados  no mes-
mo endereço a partir do dia 
1º de novembro, e o resultado 
final será divulgado no dia 24 
de dezembro. Já as taxas de 
inscrição custarão R$ 18,40 
para agente administrativo, e  
R$ 27,60 para enfermeiro fis-
cal, sendo 5% das vagas asse-
guradas para os portadores de 
deficiência.

A escolaridade exigida 
para os cargos de agente ad-
ministrativo será o Ensino Mé-
dio completo, enquanto para 
os demais,  os diplomas de ba-
charel em Enfermagem, Direi-
to e Contabilidade, emitidos 
por instituições reconhecidas 
pelo MEC para os cargos de 
nível superior.

 Os critérios de classifi-
cação levarão em conta os re-
sultados das provas objetivas 
e prova de títulos, além dos 
respectivos registros nas en-
tidades de classe, ou seja, no 
Conselho Regional de Conta-
bilidade, Conselho Regional 
de Enfermagem e Ordem dos 
Advogados do Brasil. Mais 
informações podem ser obti-
das através do número 3513-
9215.

Posse
O presidente do Conse-

lho Regional de Enfermagem 
da Paraíba,  Ronaldo Beserra, 
foi reconduzido para mais um 
mandato à frente do órgão, no 
triênio 2015/2017. A eleição 
ocorreu das 8h às 18h do úl-
timo sábado em João Pessoa 
e Campina. E ao final, a chapa 
única por ele encabeçada foi 
consagrada com 3.160 votos 
sufragados por enfermeiros, 
técnicos e auxiliares.

Ele destacou como prin-
cipais metas da nova gestão, a 
dinamização do programa de 
educação continuada “Terças 
do Conhecimento”, interiori-
zação das ações administrati-
vas e institucionais, bem como 
a intensificação das atividades 
de fiscalização do exercício 
profissional, que culminaram 
nos últimos dias, com inter-
dições de unidades de saúde 
nos municípios de Mataraca 
e Lucena.

Coren-PB inscreve para 
concurso até outubro

oPortuNIdadE dE EmPrEgo

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

do jornal. Depois, estiveram 
na gráfica, que, recentemente, 
recebeu novo e moderno ma-
quinário. Integrante do Centro 
Internacional Celso Furtado 
de Políticas para o Desenvol-
vimento, cuja sede se localiza 
no Rio de Janeiro, Rosa Freire 
de Aguiar veio à Paraíba lan-
çar - com sessão de autógra-
fos - a partir das 19h de hoje, 
no Auditório 411 do Centro 
de Ciências Humanas, Letras 
e Artes (CCHLA), dentro da 
programação do Fórum Uni-
versitário da Universidade 
Federal da Paraíba (UFPB), 
em João Pessoa, os livros inti-
tulados Obra Autobiográfica 
de Celso Furtado e Os Anos 
de Formação (1938/48), que 
possui partes ainda inéditas. 
Ela também fará o lançamento 
de ambas publicações ama-

nhã, às 19h, no Campus da 
Universidade Federal de Cam-
pina Grande (UFCG), localiza-
do no bairro de Bodocongó. Os 
Anos de Formação (1938/48) 
reúne artigos publicados em 
jornais e revistas do Recife e 
Rio de Janeiro, além de corres-
pondência com paraibanos, a 
exemplo de Celso Mariz, Gazzi 
de Sá, Cleantho de Paiva Leite 
e Adhemar Nóbrega, que foi 
secretário do maestro Heitor 
Villa-Lobos. 

O outro livro - intitulado 
Obra Autobiográfica de Celso 
Furtado reúne as três obras de 
ideias publicadas a partir de 
1984 pelo economista, nas-
cido na cidade de Pombal, no 
Sertão, e já esgotados, que 
são os seguintes: A Fantasia 
Organizada, A Fantasia Des-
feita e Os Anos do Mundo.

Albiege (à esquerda) conversa com a  escritora Rosa de Aguiar
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Rio Info debate ação de fomento ao setor no Brasil

Tecnologia da Informação
Alana Gandra 
Repórter da Agência Brasil

Kelly Oliveira
 Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro sedia o 
maior evento de tecnologia 
da informação (TI) brasilei-
ra, o Rio Info,  que em sua 
décima-segunda edição, reúne 
mais de 120 empresas de 16 
Estados brasileiros e de oito 
países das Américas e Europa 
para debater temas relaciona-
dos à inovação e à tecnologia 
e promover negócios para as 
empresas nacionais. O evento 
teve início ontem.

Benito Paret, presidente  
do Sindicato das Empresas 
de Informática do Rio de Ja-
neiro (TI Rio), entidade pro-
motora do evento, lamentou 
que a maioria das questões 
ligadas ao setor de TI não 
tenha avançado no país após 
o lançamento, em agosto de 
2012, pelo Governo Federal,  
do Programa  TI Maior, para 
estimular o desenvolvimen-
to de softwares (programas 
de computador) no Brasil. 
Com investimento de R$ 500 
milhões previsto até 2015, 
o programa tem como meta 
desenvolver a tecnologia da 
informação no país.

Paret lembrou que desde 
2011, o Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação teve 
três ministros (Aloizio Merca-
dante, Marco Antonio  Raupp 
e Clelio Campolina Diniz), com 

prioridades e propostas diver-
sas. “Ficaram apenas na inten-
ção”, criticou. A expectativa, 
disse Paret, era que o TI Maior 
estimulasse políticas públicas 
de financiamento à TI, pela 
importância que o setor re-
presenta para o futuro do país.

O fomento à TI brasilei-
ra terá destaque  durante o 
Rio Info, disse Paret, “inclu-
sive porque estamos em um 
processo eleitoral e devemos 
dar uma importância maior 
na discussão desse assunto”. 
Apesar de todas as dificulda-
des, o presidente do TI Rio 
admitiu que houve avanços  
no Brasil nessa área.  O país 
continua atrativo para in-
vestidores estrangeiros que 
desejam fabricar aqui  com-
putadores e componentes e 
encontram “uma política de 
fomento interessante, por 
meio da chamada Lei de In-
formática”.   

Paret esclareceu  que 
embora o Brasil tenha des-
pontado como um dos princi-
pais países desenvolvedores 
de software livre, não pode 
ainda ser considerado um dos 
líderes  do setor. “Somos líde-
res em consumo de software 
importado, porque não tem 
nenhuma política que incenti-
ve a fabricação nacional”. Tem 
potencial para isso, mas falta 
estímulo que fortaleça as em-
presas nacionais, comentou.

Para que haja o fortale-
cimento do setor de TI bra-
sileiro, o presidente do TI 
Rio insistiu que é necessário 
investir mais, criar mais e ter 
cada vez mais profissionais 
especializados, que deman-
dam uma remuneração com-
patível. “Nós não queremos 
ser uma Índia, com os salá-
rios aviltados. Nós queremos 
é produzir soluções inovado-
res e competitivas”.

O Rio Info tem apoio do 
Serviço de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas do Esta-
do do Rio de Janeiro (Sebrae/
RJ), Federação Nacional das 
Empresas de Informática (Fe-
nainfo), Centro de Tecnologia 
da Informação e Comunica-
ção do Estado do Rio de Janei-
ro (Proderj), prefeitura do Rio 
de Janeiro, Agência Brasileira 
de Promoção de Exportações 
e Investimentos (Apex-Bra-
sil), Associação para Promo-
ção da Excelência do Softwa-
re Brasileiro (Softex) e Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES).

Na edição anterior, cerca 
de 2 mil pessoas participa-
ram de mais de 80 diferentes 
atividades no Rio Info.  O ba-
lanço final registrou a expec-
tativa de geração de negócios, 
no período de 12 meses, de 
R$ 27 milhões, informou a 
assessoria de imprensa do 
evento.

Cédula rara vale mais do que valor de face

O Brasil tem em circula-
ção quase 150 milhões de no-
tas de R$ 1,00 apesar de a Casa 
da Moeda ter deixado de pro-
duzir as cédulas em 2005. No 
fim daquele ano, havia em cir-
culação mais de 583 milhões 
dessas notas. Entretanto, nos 
últimos anos, o número des-
sas cédulas não baixou muito. 
No fim de 2013, havia 149,374 
milhões, contra 149,279 mi-
lhões no início deste mês, de 
acordo com dados do Banco 
Central (BC).

A explicação para o sím-
bolo do Plano Real ainda es-
tar em circulação é que muita 
gente guarda as cédulas por 
acreditar que dá sorte ou sim-

plesmente esquecem as notas. 
E há ainda aqueles que colecio-
nam cédulas de R$ 1,00 consi-
deradas raras, que podem va-
ler mais que seu valor de face. 
As cédulas de R$ 1 deixaram 
de ser produzidas devido ao 
custo elevado e ao rápido des-
gaste. Por isso, o BC optou por 
lançar moedas em substituição 
às notas. Mas as cédulas ainda 
podem ser usadas no comércio 
e são substituídas progressiva-
mente por moedas pelo BC.

O diretor de Divulgação 
da Sociedade Numismática 
Brasileira, Bernardo Marin 
Neto, diz que as notas que não 
circularam pelo país e tem 
menor tiragem podem custar 
bem mais do que o valor de 
face. No catálogo de colecio-
nadores, uma nota de R$ 1,00 

de 1996, assinada pelos então 
ministro da Fazenda, Pedro 
Malan, e pelo presidente do 
Banco Central (BC), Gustavo 
Loyola, custa R$ 195.

“O critério para definir 
esse valor é a raridade da nota. 
Esses valores são do catálogo, 
mas elas podem ser vendidas 
por mais”, disse Marin Neto. Ou-
tras cédulas de R$ 1,00 conside-
radas menos raras podem valer 
R$ 6, desde que estejam em 
perfeito estado de conservação.

Marin Neto explica que, 
quanto menor a quantidade 
de cédulas emitidas com no-
mes de ministros, mais as no-
tas podem valer. Acrescentou 
que as últimas notas de real 
emitidas com os nomes do mi-
nistro da Fazenda Guido Man-
tega e do presidente do BC 

Alexandre Tombini poderão 
ter um valor a mais para os 
colecionadores, quando eles 
deixarem o governo. “Se a pre-
sidente Dilma Rousseff não se 
reeleger, as últimas notas do 
Mantega e Tombini serão va-
liosas. Se Dilma permanecer, 
mas trocar os ministros, tam-
bém vão valer mais”, disse.

O tesoureiro da Associa-
ção Filatélica e Numismática 
de Brasília, Cleber Coimbra, 
conta que tem interesse pelas 
notas de R$ 1,00 desde o lan-
çamento, em 1994. Coimbra 
disse que já teve centenas de 
notas de R$ 1,00 em casa, mas 
foi roubado. Ele ainda tem al-
gumas guardadas. “Coleciono 
notas há 60 anos. E já fui o 
maior exportador de dinheiro 
brasileiro fora de circulação”.

NOTAS DE R$ 1,00

Especialistas pedem cautela com anúncios

É comum encontrar 
nas ruas e na internet anún-
cios prometendo redução 
dos juros de financiamentos, 
principalmente de veículos. 
Algumas das propagandas ga-
rantem ser possível diminuir 
pela metade a parcela paga, 
mediante ação na Justiça. Es-
pecialistas ouvidos pela Agên-
cia Brasil aconselham cautela 
com ofertas do tipo. Segundo 
eles, embora haja decisões fa-
voráveis ao cliente em ações 
revisionais de juros, é preciso 
analisar o histórico das em-
presas e advogados por trás 

dos anúncios. Também é im-
portante verificar se o contra-
to que se pretende questionar 
de fato é abusivo.

“O consumidor deve pedir 
à empresa ou ao advogado que 
está fazendo isso (prometendo 
a redução) referência de pelo 
menos dez clientes. Deve pedir, 
ainda, sentenças e acórdãos 
apontando o resultado que está 
sendo prometido”, recomen-
da o advogado José Geraldo 
Tardin, presidente do Instituto 
Brasileiro de Defesa das Rela-
ções de Consumo (Ibedec). Ele 
considera excessivos os ganhos 
anunciados. De acordo com ele, 
a decisão de abatimento da dívi-
da em função de juros abusivos 

é mais comum em débitos com 
cartão de crédito e cheque es-
pecial. “Há hipermercado, loja, 
que cobra de 600% a 700% de 
juro ao ano. Já vi casos em que 
o cliente questionou na Justiça 
de conseguir até quitar a dívida. 
Mas, onde o empréstimo tem 
uma garantia, que são veículos e 
imóveis, eles (instituições finan-
ceiras) geralmente praticam ju-
ros mais baixos, dentro da mé-
dia de mercado”, comenta. 

Segundo Tardin, os con-
sumidores devem inclusive to-
mar cuidado para não sair no 
prejuízo. O advogado Adriano 
Cristian Carneiro, defensor 
público da União com atuação 
em ações coletivas que envol-

vem direito do consumidor, 
ressalta que há outros itens 
nos contratos de financiamen-
to de veículo que podem ca-
racterizar abuso. 

A advogada Maria Inês 
Dolci, coordenadora institu-
cional da Proteste, pede que 
os consumidores estejam 
atentos à propaganda enga-
nosa. “A vontade de diminuir 
a dívida é muito grande. Fora 
os juros realmente abusivos, 
não existe esse milagre da re-
dução. As pessoas que tiveram 
acesso a cartazes ou folhetos 
com promessas excessivas de-
vem até reclamar nos órgãos 
de defesa do consumidor 
para providência”, declarou.

PROMESSA DE REDUÇÃO DE JUROS

A Academia Brasileira 
de Letras (ABL) lançou um 
aplicativo gratuito de consul-
ta ao Vocabulário Ortográfico 
da Língua Portuguesa (Volp). 
Com ele, é possível ter acesso 
em smartphones e tabletsaos 
quase 400 mil verbetes que já 
seguem as novas regras pre-
vistas no Acordo Ortográfico.  
É uma solução rápida para ti-
rar dúvidas de como se escre-
ve alguma palavra.

O aplicativo pode ser bai-
xado em dispositivos Android, 
pelo Google Play, e em disposi-
tivos da Apple, pela App Store. 
Um dos recursos do aplicati-
vo é o de autocompletar-se. 
Quando a pessoa começa a 
digitar uma palavra, automa-
ticamente aparece uma lista-
gem de possíveis resultados 
na tela, e ela poderá encontrar 
a exibição do vocábulo antes 
mesmo de terminar a redação 
de tal termo. É possível tam-
bém aumentar a letra, para 
facilitar a leitura.

“A vantagem é que tendo 
uma dúvida qualquer a respei-
to de ortografia, pode-se estar 
no metrô, na rua, onde esti-
ver, com um celular ou tablet, 
em poucos segundos tem-se 
a resposta de como se escreve 
a palavra”, explica o presiden-
te da ABL, Geraldo Holanda 
Cavalcanti. Segundo ele, a ten-
dência do mundo é a composi-
ção entre o que é impresso e o 
que é digitalizado. Utilizando-
-se dessa ferramenta, a Aca-
demia poderá “prestar serviço 
a um número cada vez maior 

de usuários, especialmente os 
estudantes”. A expectativa é 
grande em torno da nova fer-
ramenta. De acordo com Ca-
valcanti, aproximadamente 1,6 
mil perguntas sobre gramática 
ou ortografia são feitas mensal-
mente no espaço online  ABL 
Responde. “Todos aqueles que 
tiverem questões de ortografia 
poderão obter agora a resposta 
rapidamente”.

Há poucos dias no ar, o 
aplicativo tem avaliação 4,7 
de uma potuação máxima 5, 
no Google Play. Os comentá-
rios são elogiosos: “Sempre 
usei no site, mas essa opção é 
maravilhosa”, diz uma usuária. 
Outra, ressalta: “Esperava há 
muito tempo por esse aplica-
tivo”. Há também sugestões de 
melhora, como a possibilidade 
de se copiar, no próprio dispo-
sitivo, as palavras com a orto-
grafia correta.

O sistema de busca do Vo-
cabulário Ortográfico da Lín-
gua Portuguesa está na quinta 
edição, de 2009, e contém 381 
mil verbetes, com as respecti-
vas classificações gramaticais 
e outras informações confor-
me descrito no Acordo Orto-
gráfico. Trata-se, em uma de-
finição simples, da ortografia 
oficial das palavras da Língua 
Portuguesa. Sobre se anteci-
par a obritatoriedade das no-
vas regras ortográficas, que só 
poderão ser cobradas a partir 
de 1º de janeiro de 2016, Ca-
valcanti diz que as mudanças 
são uma realidade: “Todos já 
adotaram a nova ortografia, 
os jornais, os livros escola-
res, os livros editados e se-
guem a nova ortografia”.

Aplicativo permite tirar 
as dúvidas com rapidez

LÍNGUA PORTUGUESA

Mariana Branco 
 Repórter da Agência Brasil 

Mariana Tokarnia 
 Repórter da Agência Brasil 
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Arcebispo da Paraíba, Dom 
Aldo di Cillo Pagotto, em-
presários Roberto Rabello 
e Virgínio Buarque Gusmão, 
advogada Maria Eulina 
Padilha Aguiar, executivo 
Fernando Milanez Neto, 
Sras. Neuda Jerônimo Cos-
ta, Adria Perazzo Gomes, 
Maria Magdala Farias e 
Laís Guimarães, radialista 
Josy Gomes.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

  Continua até o próximo domingo 
na capital paraibana a I Mostra Inter-
nacional de Teatro de João Pessoa, 
o MIT.
  O homenageado da mostra é 
o estimado ator Fernando Teixeira, 
que acumula mais de 50 anos de 
experiência no teatro, encenando o 
“Auto da Compadecida”, “Papa Rabo”, 
“Anayde”, entre tantos outros espe-
táculos, e atuando também no cinema, 
a exemplo do filme de Cláudio Assis, 
“Baixio das Bestas”.

Zum Zum Zum
   O Festival de Artes Vertentes, que está acontecendo em 
Tiradentes, Minas Gerais, está contando com a participação da pianista 
paraibana Juliana Steinbach, radicada na França. Ela apresentou-se no 
último sábado.

Foto: Goretti Zenaide

Foto:: Goretti Zenaide

Festejos

Vera Medeiros, Irene Ribeiro, Maria Emília Freitas, a festejada Maria Barros e Lúcia Bezerra

Tereza Cunha, Maria Barros, Zélia Melo e Marília Loureiro Lopes no restaurante Roccia

Foto: Arquivo

Bodas de Prata
OS ADVOGADOS André Luiz e Maria Eulina Aguiar 

comemoram hoje o aniversário dela e as Bodas de Prata.
Será com uma missa de Ação de Graças, na Co-

munidade Nossa Senhora Menina, em tambauzinho, 
celebrada pelo arcebispo da Paraíba, Dom Aldo Pagotto, 
que inclusive hoje também aniversaria. Após a cerimônia 
religidosa, o casal e os filhos Igor, Davi e João Luiz re-
ceberão a família para jantar, em seu apartamento no 
Jardim Luna. No dia seguinte, viajam em nova lua de mel 
para Curitiba, no Paraná.

Fernando Milanez Neto e Thayná, ele é o aniversariante de hoje

   Estivemos (Selda Falcone, Roziane Coelho, Roberta Aquino, Riso-
mar Dias, Evelyn César e esta colunista) no recém-inaugurado Capital Steak 
House, no Espaço Gourmet do Manaíra Shopping. Ambiente super agradável 
e bacana, mas o serviço ainda está muito a desejar, pois saímos às 16h sem 
conseguir almoçar. Mas pretendemos voltar para ver se melhorou, porque é 
sempre bom novas opções gastronômicas na nossa cidade.

“Reviver o passado 
sempre será uma 
aventura mais perigosa 
que arriscar no futuro”

“A juventude é uma 
aventura a curto prazo, que 
deve perdurar enquanto a 
vida lhe for aprazível”

REINALDO RIBEIRO ELIANE BATISTA BARBOSA

Planejamento
EM REUNIÃO 

realizada na semana 
passada no Hotel Ver-
deGreen, o Conselho de 
Administração e equipe 
técnica do Convention 
Bureau de João Pes-
soa, sob o comando do 
hoteleiro Camilo Juliani 
e o Sebrae, com Regi-
na Amorim traçaram o 
planejamento estra-
tégico para os anos 
2015/2020.

O GRUPO Ellas, 
formado por vinte 
amigas leais se reuniu, 
na última sexta-fei-
ra, para comemorar o 
aniversário da advoga-
da Maria Diniz Barros, 
uma de suas integran-
tes.

o encontro foi 
com um almoço musi-
cal no espaço vip do 
restaurante Roccia, 
localizado no Atlântico 
Cabo Branco Hotel, 
com direito a bons 
bate-papos e delicioso 
bolo da banqueteira 
Maria Helena Moura.

Imortais
O PROFESSOR e escritor Damião Ramos Cavalcanti 

foi reconduzido à presidência da Academia Paraibana de 
Letras, por unanimidade na sessão da última sexta-feira. 

Como vice-presidente da entidade foi eleito o jorna-
lista Gonzaga Rodrigues e em outras diretorias estão os 
acadêmicos Itapuan Bôtto, Carlos Aranha, Flávio Sátyro 
Fernandes e osvaldo trigueiro do Valle.

Maria Eulina e André Aguiar, ela é a aniversariante de hoje

FOTO: Goretti Zenaide

Economistas
A UNIVERSIDADE 

Federal da Paraíba e 
o Corecon, que tem à 
frente o economista 
Martinho Campos, estão 
programando diversas 
atividades para comem-
orar a Semana do Econ-
omista, que começa na 
próxima segunda-feira. 
Com painéis importantes 
e minicursos.

Praças
A ARQUITETA Rennê 

Katiana é quem assina o 
projeto de revitalização e 
recuperação da Praça do 
Açaí, na Praia de Inter-
mares. o projeto da Pre-
feitura de Cabedelo tem 
investimento de mais de 
200 mil reais e deve ser 
concluído em 120 dias.

Mega evento
AINDA SOBRE o 

Convention Bureau, 
para 2015 está progra-
mado mais um mega 
evento em João Pes-
soa na área da tecno-
logia da Informação. 
Com participação de 
120 países.

Visita e lançamentos
A ESCRITORA Rosa Furtado, que se encontra na 

Paraíba, foi recebida ontem pela superintendente de A 
União, Albiege Fernandes e hoje participa do lançamento 
do livro da escritora Laura Aquino no Sebo Cultural. Logo 
após segue para o Fórum Universitário da UFPB onde 
promove lançamentos de dois livros sobre seu falecido 
marido, o economista paraibano Celso Furtado. 

Amanhã ela estará em Campina Grande onde será 
recebida pelo reitor da UEPB, Rangel Júnior.

Figurinos de Kalma
A FUNARTE lança hoje no teatro tablado, no Rio de 

Janeiro, o livro “Kalma Murtinho, figurinos”, organizado 
pela estilista Rita Murtinho e o roteirista Carlos Gregó-
rio com introduções de Fernanda Montenegro, Bárbara 
Heliodora e Paula Santomauro. 

o livro contém 400 trabalhos de Kalma Murtinho, 
considerada uma das mais importantes figurinistas na 
história do teatro brasileiro.

FOTO: Goretti Zenaide

José Octávio de Arruda Mello, Rosa Furtado e Albiege Fernandes no jornal A União
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Mutirões da 
documentação vão 
beneficiar cidades da PB
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Entulhos, ferros e buracos 
dificultam o passeio das 
pessoas nas ruas da capital

Pedestre sofre com calçadas
eM joão Pessoa

É grande em João Pessoa 
o número de calçadas irre-
gulares, desniveladas, com 
tocos de ferro para evitar es-
tacionamento, com entulhos 
e até destruídas ou esbura-
cadas. A questão é que essas 
calçadas dificultam a traves-
sia de pedestres em todos os 
bairros da capital, inclusive 
no Centro da cidade. Bastam 
alguns passos de caminhada 
que qualquer pessoa identi-
fica os problemas existentes. 
Em alguns casos a exemplo 
das ruas próximas ao Fórum 
Cível da Capital, ou ao  anel 
externo da Lagoa, o acesso 
aos cadeirantes é pratica-
mente inviável. 

A prefeitura da capital 
não tem o levantamento de 
quantas calçadas são irregula-
res na cidade, mas através da 
Secretaria de Planejamento já 
foi iniciado o projeto de pa-
dronização das calçadas resi-
denciais e comerciais da orla 
que se estenderão às calçadas 
das principais avenidas.  

Em algumas avenidas 
como a Beira-Rio, por exem-
plo o acesso das pessoas nas 
calçadas se torna comple-
tamente perigoso. Primeiro 
porque os pedestres dividem 
os espaços com os veículos 
que invadem as calçadas no 
dia a dia. E por outro lado, 
cerca de 60% das calçadas 

CB inicia cursos 
de nivelamento 
da corporação 
para este ano

O Corpo de Bombeiros 
Militar do RN (CBMRN), por 
meio do Centro Superior 
de Formação e Aperfeiço-
amento (CSFA), iniciou na 
manhã de ontem, a 1ª turma 
do curso de nivelamento da 
corporação. A capacitação, 
que prevê a formação de 
11 turmas, sendo cada uma 
composta por 40 militares, 
contempla a exigência le-
gal compreendida na Lei de 
Promoção de Praças (Lei 
Complementar nº 515 de 
09/07/2014) para garantir 
a ascensão profissional da 
categoria.

De acordo com o co-
mandante-geral do Corpo de 
Bombeiros, coronel Elizeu 
Lisboa Dantas, a institui-
ção estará formando duas 
turmas de nivelamento em 
2014, sendo a primeira esta-
semana e a segunda turma a 
partir do dia 20 de outubro. 
Segundo o coronel Elizeu 
Dantas, após a conclusão 
deste primeiro ciclo, os mi-
litares já estariam aptos à 
promoção de cabo que está 
prevista para ocorrer em 
abril de 2015.

“O CBMRN tem como 
previsão ofertar o nivela-
mento a cerca de 450 solda-
dos, sendo uma média de 40 
por turma, num total de 11 
turmas. O processo seguirá 
em ritmo acelerado para que 
todos possam ser capacita-
dos e fiquem aptos à promo-
ção”, disse.

da avenida são desniveladas 
e totalmente irregulares, não 
dando chance a qualquer pe-
destre fazer uma caminhada 
tranquila. 

No centro da cidade, a 
exemplo do anel externo do 
Parque Solon de Lucena, a di-
ficuldade de locomoção é visí-
vel. Com isso, as pessoas com 
mobilidade reduzida como ca-
deirantes, deficientes físicos e 
idosos, são as que mais sofrem 
na hora de andar pela cidade. 
“Em algumas ruas e aveni-

das as calçadas atrapalham 
bastante. Todas as calçadas 
deveriam seguir um padrão 
conforme lei de padronização 
municipal, mas acredito que 
por aqui isso não funciona e 
quem sofre mais são as pes-
soas com necessidades espe-
ciais”, enfatizou a aposentada 
Maria do Socorro.

Apesar de existirem le-
gislações que determinam a 
acessibilidade nos espaços 
urbanos e estabelecem espe-
cificações para calçadas, pou-

cos lugares estão adequados 
ao que é imposto pelas leis. 
Mas seria ótimo se todos os 
moradores da cidade fizes-
sem a sua parte, afirmou Ma-
ria do Socorro, complemen-
tando que as pessoas com 
deficiência visual e os cadei-
rantes seriam as primeiras a 
agradecer os governantes.

Mesmo nos bairros con-
siderados nobres como Ma-
naíra ou Tambaú, calçadas 
desniveladas também são 
frequentes. Nesses bairros 

outro grande problema é 
com os terrenos baldios. Mui-
tos deles não são murados e 
sequer têm calçada. Nesses 
locais para uma pessoa tro-
peçar e cair é muito fácil. E 
para quem usa uma bengala a 
situação é agravante. Idosos, 
deficientes visuais e cadei-
rantes são as principais víti-
mas de calçadas irregulares 
ou desniveladas.

Seplan 
O diretor de Controle Ur-

bano da Secretaria de Plane-
jamento do Município, Edgar 
Garcia, afirmou ontem que a 
Prefeitura não tem o levan-
tamento completo sobre o 
número de calçadas irregu-
lares em João Pessoa, mas 
adiantou que o trabalho que 
foi iniciado nas calçadas resi-
denciais e comerciais na orla 
marítima também vai ser 
estendido aos principais cor-
redores a exemplo de aveni-
das como Epitácio Pessoa e 
Beira-Rio entre outras. Após 
a conclusão desse trabalho 
a pessoa que caminhar nas 
calçadas vai ganhar muito 
em acessibilidade e conforto. 

Só nas Praias de Cabo 
Branco e Tambaú, as obras 
de padronização dos pas-
seios públicos em toda a 
extensão das Avenidas Al-
mirante Tamandaré e Cabo 
Branco, vão atingir uma 
área de mais de 18 mil me-
tros quadrados (m²). A meta 
da prefeitura da capital é 
oferecer acessibilidade, ga-
rantindo o direito de ir e 
vir da população, principal-
mente dos idosos e pessoas 
com deficiência que necessi-
tam de um projeto especial 
de mobilidade. 

O projeto de padroni-
zação das calçadas da orla 
marítima foi elaborado pela 
Prefeitura de João Pessoa 
por meio de sua Secretaria 
de Planejamento, e vai con-
tar com investimentos de R$ 
1,3 milhão. No total, as inter-
venções atingirão uma ex-
tensão de 4.964,72 m e uma 
área geral de 18.592,70 m².

Foto: Evandro Pereira

José Alves 
zavieira2@gmail.com

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

É grande em João Pessoa o 
número de calçadas irregulares, 

com obstáculos, sem 
acessibilidade e desniveladas, 

prejudicando o pedestre

“Lei seca do mar” será intensificada
oPeração verão da caPitania dos Portos

A Operação Verão da 
Capitania dos Portos, que co-
meça no mês de dezembro e 
se prolonga até março, este 
ano vai intensificar as fis-
calizações no cumprimento 
da denominada “Lei Seca do 
mar”, com o objetivo de fla-
grar condutores de embarca-
ções que consumiram bebida 
alcoólica. Assim, eles já serão 

abordados em terra, antes de 
entrarem no mar, e o teste do 
bafômetro será realizado no 
desembarque, quando retor-
narem do passeio aquático.

O capitão dos Portos da 
Paraíba, Valdinei Ciola, adian-
tou que, mesmo antes da 
Operação Verão, as patrulhas 
marítimas são equipadas com 
bafômetros e aplicam o teste 
quando necessário. Mas este 
ano, durante a operação, ha-
verá uma blitz na areia, onde 

as equipes da Capitania dos 
Portos da Paraíba farão abor-
dagens aos condutores antes 
deles lançarem as embarca-
ções ao mar.

O capitão de fragata in-
formou que durante a blitz os 
condutores receberão panfle-
tos educativos e serão orien-
tados a não consumirem bebi-
da alcoólica e no retorno eles 
serão submetidos ao teste do 
bafômetro. Sendo constatada 
uma taxa de 0,3 mg de álcool 

por litro de ar expelido – o que 
equivale a duas latas de cerve-
ja –, o condutor terá a embar-
cação e a Carteira de Habilita-
ção apreendidas.

“O condutor flagrado 
tem um prazo (oito dias) 
para apresentar sua defesa. 
Todo esse procedimento gera 
uma autuação, que varia de 
R$ 1.400,00 a R$ 2.800,00”, 
acrescentou.

O capitão Valdinei Ciola 
observou que a “Lei Seca do 

mar” funciona diferente da 
que é aplicada nas ruas e es-
tradas. Ele explicou que a Capi-
tania dos Portos não costuma 
realizar blitze no mar, parando 
as embarcações, como aconte-
ce com os veículos terrestres. 
Mas, durante uma inspeção 
naval, o teste do bafômetro é 
obrigatório ou quando o con-
dutor apresentar sinais de em-
briaguês. A “Lei Seca do mar” 
tem norma própria desde o 
final de 2008.

Além do foco nos 
condutores que apresen-
tem sinais de embriaguês, 
a Capitania dos Portos da 
Paraíba também vai in-
tensificar as fiscalizações 
naquelas embarcações 
que se aproximam da 
beira-mar, colocando em 
risco a vida de banhistas, 
especialmente crianças, 
e provocando acidentes 
com outras embarcações.

“A Marinha não 
pode estar presente em 
todos os locais, nos 138 
km de praias, mas colo-
caremos patrulhas em 
pontos estratégicos que 
costumam concentrar 
maior número de barcos 
para fiscalizar essas irre-
gularidades”, comentou, 
adiantando que a popu-
lação também pode coo-
perar com esse trabalho 

fazendo denúncias pelo 
número 0800-281-3071 
quando ver algum con-
dutor fazendo mano-
bras arriscadas ou com 
sinais de embriaguês ou 
no caso de acidentes. Ele 
disse que este serviço não 
registra muitos casos de 
trote e ainda é uma for-
ma eficiente de combater 
os maus condutores.

O capitão Valdinei 
Ciola destacou que os pa-
raibanos estão cada vez 
mais se conscientizando 
sobre os perigos do mar, 
mas fez questão de aler-
tar os condutores sobre a 
manutenção dos equipa-
mentos, o uso dos equi-
pamentos homologados 
pela Marinha e nunca 
entregar sua embarcação 
para quem não seja habi-
litado. 

Prevenção a acidentes
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Bancários fazem protesto em JP e 
ameaçam entrar em greve este mês
Categoria espera uma
resposta dos empresários
até a próxima 6a feira

Um protesto em fren-
te à agência 1817 do Banco 
do Brasil, no centro de João 
Pessoa, marcou ontem o Dia 
Nacional de Luta dos Bancá-
rios em defesa do emprego 
e por um reajuste salarial 
de 12,5%. Segundo o presi-
dente do Sindicato dos ban-
cários da Paraíba, Marcos 
Henriques, caso os banquei-
ros não sinalizem até a pró-
xima sexta-feira com uma 
resposta positiva às reivin-
dicações já encaminhadas, 
os trabalhadores iniciarão 
mais uma greve por tempo 
indeterminado ainda este 
mês. O presidente disse que 
já ocorreram sete rodadas 
de negociação, mas os ban-
queiros continuam sem pro-
postas para a categoria.

A luta dos bancários 
também é contra os proje-
tos de terceirização, pelo 
fim das metas abusivas e do 
assédio moral, por mais se-
gurança para trabalhadores 
e clientes, e por igualdade 
de oportunidades. Atual-
mente o salário médio de 
um bancário iniciante está 

em torno de R$ 2 mil.
O objetivo do protes-

to, que foi coordenado pela 
diretoria do Sindicato dos 
Bancários da Paraíba, é 
preparar a categoria profis-
sional e a sociedade para a 
possível deflagração da gre-
ve por tempo indetermina-
do, caso os banqueiros não 
apresentem uma proposta 
global decente até a próxima 
sexta-feira. 

O ato público visa cobrar 
dos bancos mais empregos, 
fim das metas abusivas e da 
terceirização dos serviços, 
além de melhores condições 
de saúde e segurança nos lo-
cais de trabalho.

A pauta de reivindica-
ções dos bancários foi apro-
vada na 16ª Conferência 
Nacional, realizada em São 
Paulo (SP), nos dias 25 a 27 
de julho de 2014, e entregue 
à Federação Nacional dos 
Bancos (Fenaban) no dia 11 
de agosto. 

Negociação
Nas rodadas de nego-

ciação com a Fenaban fo-
ram levantados os seguintes 
assuntos: dias (19 e 20/8 
– Saúde e Condições de Tra-
balho; 27 e 28/8 – Igualdade 
de Oportunidade e Seguran-
ça Bancária; 3 e 4/9 – Em-
prego e Remuneração/PCS e 
piso; 10 e 11/9 – Remunera-

ção/Índice, PLR e auxílios), 
três rodadas específicas com 
o BB, três com o BNB, quatro 
com a Caixa e outras com al-
guns bancos privados e com 
os bancos regionais. E todas 
sem nenhuma proposta por 
parte dos banqueiros.

Sobrecarga 
Na Paraíba existem 

atualmente cerca de 3.500 
bancários e aproximada-
mente 200 agências. Segun-
do o presidente do Sindicato 
dos Bancários, Marcos Hen-
riques, a questão é que os 

bancos cresceram em torno 
de 400%, enquanto a mão 
de obra aumentou apenas 
14%, o que demonstra a so-
brecarga trabalhista sobre a 
categoria e o resultado são 
filas longas e atendimento 
precário.

No que diz respeito à 
violência contra as agências 
bancárias, Marcos Henri-
ques enfatizou que o princi-
pal culpado são os próprios 
banqueiros que investem 
muito pouco em segurança 
privada.

José Alves
zavieira2@gmail.com

Funcionários foram para a porta do Banco do Brasil da Praça 1817 cobrar aumento salarial e melhores condições de trabalho

Foto: Evandro Pereira

Profissionais
recebem
treinamento
sobre a dengue

UFPB ganha
Centro de
Referência e
Atenção à Saúde

A Secretaria de Esta-
do da Saúde (SES-PB), por 
meio da Gerência Executi-
va de Vigilância em Saúde e 
da Gerência Operacional de 
Vigilância Ambiental, está 
promovendo um treina-
mento para formar técnicos 
de laboratório em Identi-
ficação de Aedes aegypti e 
Aedes albopictus – insetos 
transmissores da dengue. O 
evento, começou ontem e vai 
até 26 deste mês, no Núcleo 
de Entomologia e Pesqui-
sa Operacional da Paraíba, 
na capital, é destinado a 12 
profissionais de saúde de 
dez gerências regionais do 
Estado (João Pessoa, Guara-
bira, Campina Grande, Cuité, 
Monteiro, Piancó, Catolé do 
Rocha, Cajazeiras, Princesa 
Isabel e Itabaiana). 

O objetivo do treina-
mento é ampliar o quadro 
de recursos humanos capa-
citados em identificação dos 
mosquitos transmissores da 
dengue para, dessa forma, 
atender o aumento da de-
manda das ações de vigilân-
cia e controle da doença no 
Estado. 

Segundo o gerente ope-
racional de vigilância am-
biental, Geraldo Moreira 
de Menezes, a genética dos 
mosquitos se transforma 
constantemente e os profis-
sionais precisam das atua-
lizações para melhor lidar 
com as alterações. “Essa 
atualização é para mostrar o 
que há de diferente na estru-
tura dos mosquitos e, con-
sequentemente, auxiliar os 
profissionais a identificá-los 
em laboratório”, afirmou.

Atendimentos médico, 
odontológico, fisioterápico, psi-
cológico, entre outros, fazem 
parte agora das especialidades 
que estão sendo desenvolvidas 
pelo Centro de Referência em 
Atenção à Saúde (CRAS), inau-
gurado ontem, no Centro de 
Ciências da Saúde do Campus 
I da Universidade Federal da 
Paraíba (UFPB), pela Reitora 
Margareth Diniz.

O evento ocorreu no Audi-
tório do CCS onde a professora 
Virgínia Lúcia de Siqueira Melo, 
assessora especial da Reitoria, 
fez os agradecimentos aos que 
contribuíram para a instalação 
e edificação da sede do CRAS, 
explicando que o mesmo “é um 
órgão suplementar da Reitoria 
de atendimentos à saúde dos 
membros da comunidade uni-
versitária e seus dependentes, 
que engloba a atenção médico
-ambulatorial em clínica médi-
ca em diversas especialidades 
como ginecologia, oftalmologia, 
geriatria, pediatria, reumatolo-
gia, endocrinologia, pneumo-
logia e outras.” Segundo ela, os 
casos que requerem outras es-
pecialidades são encaminhados 
ao Hospital Universitário, onde 
também são realizados os exa-
mes laboratoriais e de imagem. 
Em sua fala, a Reitora Margareth 
Diniz também agradeceu aos 
que contribuíram para a rea-
lização do CRAS que, afirmou, 
no médio prazo deve atender 
em torno de cem mil pacientes, 
dando assim cobertura ambula-
torial aos docentes, servidores 
técnico-administrativos, ativos 
e aposentados, e respectivos 
dependentes, além de alunos e 
pessoal terceirizado dos cinco 
campi universitários.

A Paraíba receberá 
R$ 562,9 mil do Progra-
ma Nacional de Reestru-
turação dos Hospitais 
Universitários Federais 
(Rehuf), segundo por-
taria do Ministério da 
Saúde publicada, on-
tem, no Diário Oficial 
da União. De acordo 
com o documento, fo-
ram destinados ao Hos-
pital Universitário Lau-
ro Wanderley, de João 
Pessoa, R$ 87.912,00; e 
ao Hospital Universitário 
Alcides Carneiro, de Cam-
pina Grande, R$ 475 mil.

A diretora-geral do 
Hospital Universitário 
Alcides Carneiro, Bereni-
ce Ferreira Ramos, disse 
que os recursos desti-
nados à instituição são 
resultantes de pactos fir-
mados com os hospitais 
e que são distribuídos 
para custeio, por isso se-
rão aplicados na compra 
de insumos, medicamen-
tos e alimentação. 

Berenice Ferreira 
adiantou que o HUAC 
neste ano recebeu recur-
sos para compra de ma-
terial permanente, como 
instrumentais, e para re-
formas, que vão melho-
rar a ambiência física das 
enfermarias e de outros 
setores da unidade hos-
pitalar.

A diretora-geral do 
HUAC comentou ain-

da que com a aplicação 
desses recursos a popu-
lação será beneficiada 
é a meta ofertar 10 mil 
consultas por mês – no 
momento são realizadas 
8 mil, bem como ampliar 
o número de cirurgias de 
uma média de 100 a 200 
realizadas atualmente 
para 300 cirurgias, bem 
como as pequenas ci-
rurgias, tendo em vista 
a contratação de novos 
médicos nas mais diver-
sas especialidades por 
meio de processo seleti-
vo, que vai realizar a se-
gunda convocação.

Ao todo, foram libe-
rados R$ 27.702.536,26 
para 32 hospitais uni-
versitários de 19 Estados 
e do Distrito Federal. A 
portaria estabelece que 
a liberação dos recursos 
depende da comprova-
ção, pelo hospital, da 
sua necessidade para 
pagamento imediato. 
Os recursos correrão por 
conta do orçamento do 
Ministério da Saúde.

Hospitais universitários 
vão receber R$ 562,9 mil

Rehuf

O Sistema Nacional de 
Emprego na Paraíba (Sine-PB) 
está oferecendo cerca de 700 
vagas de emprego para dife-
rentes níveis de escolaridade. 
As oportunidades são para 
setores como comércio, indús-
tria e serviços.

A oferta de vagas tam-
bém é grande no Sine-JP. Para 
esta semana estão sendo 
anunciadas 340 oportunida-
des de emprego para diver-
sos níveis de escolaridade. A 
demanda continua forte no 
setor da construção civil.

No Sine da Paraíba, en-
tre as vagas oferecidas, 300 
são para operador de tele-
marketing receptivo. Mas 
ainda estão disponíveis 
chances para agente de por-
taria (30); bombeiro civil 
(10); controlador de tráfego 
(15); estoquista (13); fiscal 
de loja (12); mecânico de re-
frigeração (10); motorista de 
caminhão, para trabalhar em 
São Paulo (5); operador de 
caixa (32); repositor de mer-
cadorias (20); e vendedor in-
terno (25).

Os interessados devem 
se dirigir ao Sine-PB e apre-
sentar currículo, RG, CPF e 
Carteira de Trabalho. Em 
João Pessoa, a sede fica lo-
calizada na Rua Duque de 
Caxias, 305, Centro, próximo 
ao Shopping Terceirão. 

Sine-JP
O Sistema Nacional de 

Emprego de João Pessoa 
(Sine-JP) disponibiliza 340 
oportunidades do mercado 
de trabalho da capital. As va-
gas estão em diversas áreas, e 
contemplam vários níveis de 

escolaridade. A demanda con-
tinua forte no setor da cons-
trução civil. Só para pedreiros 
existem 56 vagas, sendo uma 
delas destinada a pessoa com 
deficiência. A escolaridade 
mínima exigida é o Ensino 
Fundamental incompleto. No 
caso da vaga para deficiente, a 
empresa pede Ensino Funda-
mental completo.

O comércio está contra-
tando 53 vendedores, sendo 
duas vagas exclusivas para 
pessoas com deficiência. Uma 
das vagas exige Ensino Fun-
damental completo, e a outra, 
Ensino Médio incompleto. As 
51 vagas restantes exigem 
Ensino Médio completo.

As empresas de telemar-
keting continuam contratan-
do na capital. Nesta semana, 
são 20 vagas, sendo 10 para 
quem tem Ensino Médio 
completo e 10 para quem 
tem Ensino Superior incom-
pleto e cursos de Telemar-
keting e Atendimento, e de 
Informática.

O Sine-JP, que apoiou o 
Seminário de Empregabilida-
de da Pessoa com Deficiência, 
ocorrido nos últimos dias 4 e 
5, traz diversos postos de tra-
balho para pessoas com de-
ficiência nesta semana, além 
dos já citados. São quatro va-
gas de serventes de obras, uma 
de armador, uma de auxiliar 
de limpeza, uma de betonei-
ro, três de carpinteiros, cinco 
de cobradores de transporte, 
duas de eletricistas, duas de 
encanadores, uma de fiscal de 
lojas, uma de guincheiro, cinco 
de motoristas de ônibus urba-
no, quatro de operadores de 
venda, e 10 de serventes.

Sines PB e JP têm mais 
de mil vagas de emprego

opoRtunidade

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Dinheiro será 
aplicado na 
compra de 
insumos, 
remédio e
alimentação
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As ações começam hoje 
e o primeiro município a ser
atendido é Frei Martinho Pela cidade

De acordo com integrantes da Associação, 
o projeto “Sociedade do Piano” é o primeiro 
desenvolvido pela nova entidade porque, 
“atualmente, o Teatro Severino Cabral possui 
dois pianos, mas a ação do tempo os deixou 
deteriorados e sem possibilidade de uso”.

l Homenagem

Está tramitando na Câmara Municipal de Campina 
Grande Projeto de Lei Ordinária de autoria do suplente 
de vereador em exercício Saulo Germano (PMN) que 
denomina de Radialista Edvaldo Gouveia a próxima praça 
a ser construída no bairro do Jeremias.

l História

Edvaldo Gouveia foi um aplaudido radialista de 
Campina Grande, com atuação na área esportiva, ficando 
conhecido, sobretudo, pela marcante atuação como 
“plantonista”. O “vovô”, como ele era chamado pelos 
colegas, morreu no último dia 5 de julho.

Boletim

O Hospital de Trauma de Campina Grande divulgou 
ontem o tradicional boletim com o balanço dos atendimentos 
no final de semana. Segundo o boletim, deram entrada 523 
pessoas no final de semana, entre urgências (casos clínicos, 
como dor de cabeça, febre e hipertensão) e emergências. 
Como sempre, acidentes com moto lideram as estatísticas. 
Desta vez, foram 45 acidentados. Deram entrada, ainda, 14 
vítimas de acidente de carro, uma de tiro, três de facada e 
uma de espancamento.

Paralisação

Os servidores da PMCG decidiram que, a partir 
dessa segunda-feira (15), todos os trabalhadores que 
têm direito ao abono do Patrimônio do Servidor Público 
(Pasep) irão suspender suas atividades por uma semana, 
como protesto pelo não pagamento.

Decisão

De acordo com informações do Sindicato dos 
Trabalhadores Públicos Municipais do Agreste da 
Borborema (Sintab), a paralisação durante uma semana 
foi aprovada na semana passada, durante assembleia 
realizada pela categoria no auditório da AABB.

Psicologia da saúde

O Programa de Pós-Graduação em Psicologia da Saúde 
da UEPB está com inscrições abertas até esta quinta-feira, 
para a seleção do Mestrado em Psicologia da Saúde. São 
18 vagas para a turma 2015. O programa vai contemplar 
as linhas de pesquisa “Processos psicossociais e saúde” e 
“Trabalho, saúde e subjetividade”. A prova de conhecimento 
específico ocorre no dia 20 de outubro. A análise e 
realização das defesas dos projetos de pesquisa serão feitas 
de 10 a 13 de novembro.

seleção

O resultado final da seleção será divulgado no dia 
15/12. O mestrado tem como objetivo a formação e 
qualificação de pesquisadores e docentes, no âmbito 
da Psicologia da Saúde e áreas afins. Para se inscrever, 
os interessados devem procurar a secretaria do 
Departamento de Psicologia. Também serão aceitas 
inscrições por via postal: Avenida das Baraúnas, 351, 
Bairro Universitário, CEP 58.429-500, Campina Grande-
PB. As postagens devem ser feitas até o dia 18/09.

motivo

amigos do teatro
Está sendo fundada na cidade a Associação Amigos 

do Teatro, definida por idealizadores como “entidade 
colaborativa que visa investir na cultura de Campina 
Grande através de apoio artístico e financeiro”. A 
associação já tem um primeiro desafio.

Piano

A primeira ação lançada pela Associação Amigos 
do Teatro é o projeto “Sociedade do Piano – seja parte 
deste instrumento”, que, segundo a entidade, pretende 
angariar recursos para aquisição de um piano de cauda 
para o Teatro Municipal Severino Cabral.

Os mutirões do Progra-
ma Nacional de Documenta-
ção das Trabalhadoras Ru-
rais (PNDTR) vão beneficiar, 
a partir de hoje até o dia 25 
deste mês, comunidades ru-
rais, acampamentos e assen-
tamentos da reforma agrá-
ria de mais 10 municípios 
paraibanos. O programa é 
promovido pelo Ministério 
do Desenvolvimento Agrá-
rio (MDA) e executado pelo 
Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrária 
(Incra). 

O primeiro município 
beneficiado é Frei Martinho, 
no dia 16; no dia 17 será a 
vez de Baraúnas; dia 18, 
Sossego; dia 19, Pedra La-
vrada; dia 20, Cubati; dia 21, 
Seridó; dia 22, Tenório; dia 
23, Junco do Seridó; dia 24, 
Juazeirinho; e dia 25, Poci-
nhos. 

Nos mutirões, é possível 
tirar gratuitamente, durante 
todo o dia, documentos como 
Registro de Nascimento, Car-
teira de Identidade, CPF, Car-
teira de Trabalho, registro 
junto ao Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) e 
carteira de pescador. 

Os participantes do 
mutirão também recebem 
orientações sobre direitos 
previdenciários, a exemplo 
de salário-maternidade e au-
xílio-doença, e assessoria ju-
rídica em casos como pensão 
alimentícia, divórcio, termo 
de união estável e reconheci-
mento de paternidade.

Parceiros
Na Paraíba, as ações 

vêm sendo desenvolvidas 

em parceria com instituições 
como o Instituto de Polícia 
Científica do Estado (IPC), 
INSS, a Receita Federal, a 
Secretaria Especial da Aqui-
cultura e Pesca da Presidên-
cia da República (Seap/PR), 
a Superintendência Regio-
nal do Trabalho e Emprego 
(SRTE), a Defensoria Públi-
ca do Estado, a Empresa de 

Assistência Técnica e Exten-
são Rural da Paraíba (Ema-
ter), o Ibama, o Banco do 
Nordeste, a Caixa Econômi-
ca Federal e o Banco do Bra-
sil, o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), o Pro-
jeto Dom Helder Câmara, o 
Cunhã – Coletivo Feminista, 
cartórios de Registro Civil, 

Associação dos Registros de 
Pessoas Naturais (Arpen), 
Câmaras Municipais, Fede-
ração dos Trabalhadores 
na Agricultura do (Fetag), 
e a Secretaria de Saúde do 
Estado da Paraíba. Contam, 
ainda, com a participação 
de associações, sindicatos e 
movimentos de trabalhado-
res rurais.

Promotores convocados

Data  município  Local
16/09  Frei Martinho  Biblioteca Pública Augusto dos Anjos
17/09  Baraúnas  Praça de Eventos
18/09  Sossego  E.M.E.F Manoel Delmiro Ferreira
19/09  Pedra Lavrada  E.M.E.F. Maria Elenita Vasconcelos Carvalho
20/09  Cubati   E.M.E.F. Padre Simão Fileto
21/09  Seridó   Cras/ Casa da Família
22/09  Tenório   E.E.E.F  Maria Lídia Rangel
23/09  Junco do Seridó  Clube Recreativo Municipal
24/09  Juazeirinho  Clube Municipal
25/09  Pocinhos  Clube das Mães

O programa entrega  gratuitamente Identidade, CPF, Registro de Nascimento e Carteira de Trabalho

Hospital Geral
de Mamanguape
busca parcerias 
com instituições

O diretor-geral do Hos-
pital Geral de Mamanguape 
(HGM), Adalberto Silva Ri-
beiro, iniciou uma série de 
visitas aos municípios do 
Vale do Mamanguape. A in-
tenção é estreitar relações 
institucionais e formar par-
cerias com as Secretarias de 
Saúde dos 12 municípios que 
compõem a região.

Inaugurado pelo Governo 
do Estado em julho deste ano, 
o Hospital concentrou as ativi-
dades na instalação do serviço 
e agora segue um cronograma 
de ampliação. “Temos um pro-
grama de implantação e isso 
requer tempo de toda direção. 
Agora, com boa parte dos ser-
viços funcionando, podemos 
visitar os prefeitos e gestores 
de saúde para formarmos par-
cerias e garantir o melhor aten-
dimento ao paciente”, afirmou 
o diretor da unidade hospitalar.

Adalberto Ribeiro já visi-
tou as cidades de Itapororoca, 
Marcação, Mataraca e Capim 
e recebeu no HGM gestores 
de Mamanguape e Baía da 
Traição. De acordo com o di-
retor, a importância do estrei-
tamento de laços é compro-
vada em números. Em dois 
meses de funcionamento, o 
HGM recebeu pessoas de 22 
municípios, entre eles Ma-
ceió-AL e Natal-RN.

O Ministério do Desen-
volvimento Agrário (MDA) 
divulgou ontem  a relação 
com os municípios que es-
tarão na folha de pagamento 
do Programa Garantia-Safra 
referente a safra 2013/2014 
na Paraíba. O pagamento dos 
benefícios começa amanhã, 
nas mesmas datas definidas 
pelo calendário de pagamen-
tos de benefícios sociais da 
Caixa Econômica Federal.

No mês de setembro en-
tram na folha de pagamento 
48 municípios: Aguiar, Ala-
goinha, Alcantil, Algodão 
de Jandaíra, Araruna, Areia, 
Baraúna, Barra de Santa 
Rosa, Boa Vista, Boqueirão, 
Cacimba de Dentro, Cama-
laú, Caturité, Condado, Co-
remas, Damião, Desterro, 
Diamante, Dona Inês, Emas, 
Frei Martinho, Itabaiana, 
Itatuba, Juarez Távora, Juru, 
Logradouro, Malta, Mogeiro, 
Natuba, Nazarezinho, Nova 
Floresta, Nova Palmeira, 
Olho D’Água, Pedra Lavra-
da, Picuí, Remígio, Riachão, 
Riacho de Santo Antônio, 
Salgado de São Félix, Santa 
Luzia, São Domingos do Ca-
riri, São João do Tigre, São 
José de Espinhares, São José 

dos Cordeiros, Serra Branca, 
Sertãozinho, Sousa, Sossêgo.

Em agosto já haviam 
iniciado o pagamento em 15 
municípios da Paraíba, sen-
do eles: Amparo, Areia de 
Baraúnas, Belém do Brejo do 
Cruz, Congo, Coxixola, Gur-
jão, Junco do Seridó, Montei-
ro, Passagem, Quixaba, Santo 
André, São João do Cariri, 
São Sebastião do Umbuzeiro, 
Várzea e Zabelê.

A safra 2013-2014 na 
Paraíba tem 187 municí-
pios e 109.033 agricultores 
aderidos. No mês de setem-
bro, 32.060 agricultores es-
tão na folha de pagamento 
com um montante de R$ 
27.251.000,00 a ser dispo-
nibilizado em cinco parcelas 
de R$ 170,00, totalizando R$ 
850,00 por cada agricultor.

Para receber o benefício, 
é necessário que os muni-
cípios tenham concluído os 
laudos de vistoria e tenham 
perdas comprovadas de no 
mínimo 50% da safra, além da 
necessidade de estarem com 
os aportes municipais em dia 
com o Fundo Garantia Safra. 

 
Programa
O Programa Garantia 

Safra é uma ação do Pronaf 
criada para os agricultores 
familiares que sofrem perda 
de safra por motivo de seca 
ou excesso de chuvas. Sua 
área de atuação abrange os 
municípios da área de atua-
ção da Sudene.

Para participar, é ne-
cessário aderir ao Garantia 
Safra anualmente. Esta ade-
são é feita pelos estados, 
municípios e agricultores. 
Recebem pagamento os 
agricultores que aderiram 
nos municípios em que é 
detectada perda de pelo 
menos 50% da produção 
de feijão, milho, algodão, 
arroz, ou mandioca. Os 
benefícios são pagos dire-
tamente aos agricultores, 
em 5 parcelas mensais por 
meio de cartões eletrônicos 
disponibilizados pela Caixa 
Econômica Federal. 

O progtama Caracteri-
za-se como uma ação soli-
dária entre os agricultores 
e os três entes federativos 
(Municípios, os Estados e a 
União), todos preocupados 
em contribuir e fornecer um 
mecanismo capaz de propor-
cionar segurança aos agricul-
tores familiares.

Garantia-Safra será pago este 
mês a 63 cidades paraibanas

mDa DiVULga Lista
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Candidatos usam novas estratégias
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Saiba quais as propostas 
dos candidatos para a 
saúde a partir de 2015
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A conquista pelo voto 
exige sacrifícios e vale até 
dançar para atrair eletores

Os três candidatos à 
Presidência da República 
mais bem colocados nas pes-
quisas eleitorais — Dilma 
Rousseff (PT), Marina Silva 
(PSB) e Aécio Neves (PSDB) 
— aproveitaram o fim de se-
mana para intensificar o cor-
po a corpo com eleitores. 

Mas dessa vez foi di-
ferente: as táticas para 
conquistar votos foram do 
tradicional e já batido cora-
çãozinho com as mãos em 
direção ao público até arris-
cados e engraçados passos 
de dança e de capoeira.

Em encontro com jovens 
em Belo Horizonte (MG), no 
sábado (13), a candidata à 
reeleição, Dilma Rousseff 
(PT), se arriscou na dança. 
Assim que chegou ao even-
to, a presidente foi recebida 
por um grupo de passinho e 
se juntou a 11 dançarinos da 
Companhia de Dança Na Ba-
talha, composta por jovens 
de diferentes comunidades. 

Na ocasião, Dilma re-
lembrou as conquistas do 
seu governo para a juventu-
de e assumiu compromisso 
de ampliar as políticas para 
os jovens caso seja reeleita. 

— Quando olhamos 
para trás e olhamos para 
o presente e vemos o que 
conquistamos, nós temos a 
obrigação de defender. Que-
remos conquistar mais, mas 
não se pode conquistar mais 
perdendo o que foi feito.

O senador Aécio Ne-
ves, candidato do PSDB ao 
Palácio do Planalto, tam-
bém arriscou passinhos de 
dança em agenda no fim de 
semana. No domingo (14), 
acompanhado do ex-jogador 
Ronaldo Fenômeno, Aécio 
visitou a nova sede da Cufa 
(Central Única das Favelas), 
no Rio de Janeiro (RJ), onde 
participou do lançamento do 
livro Um País Chamado Fa-
vela, de Renato Meirelles e 
Celso Athayde. 

Na ocasião, o candidato 
assistiu a uma roda de capo-
eira e a uma apresentação 
rápida e informal de street 
dance. Ao lado de Ronaldo, 
ensaiou um jogo de capoeira 

com o ex-atleta e falou sobre 
seus planos para as favelas 
do País. 

— Vamos subir as fave-
las, não apenas com polícia, 
mas com serviços e crédito, 
com postos de saúde e hos-
pitais de boa qualidade. Essa 
é a grande virada que nós 
queremos dar. Chega dessa 
visão preconceituosa: do as-
falto para a favela que existe 
hoje. 

Marina Silva, candi-
data do PSB à Presidência, 
também usou da descontra-
ção para conquistar novos 
eleitores no fim de semana. 
Durante agenda em Ceilân-
dia (DF) no domingo (14), a 
candidata mandou os tradi-
cionais “coraçõezinhos” com 
as mãos para simpatizantes 
que acompanhavam seu dis-
curso.

No sábado, Marina es-
teve em Campina Grande. A 
candidata rebateu as críticas 
de seus adversários políticos 
durante entrevista concedi-
da após ato político em Cam-
pina. Marina ressaltou que 
a candidatura da presidente 
Dilma Rousseff tem utilizado 
boa parte do tempo de tele-
visão para desconstruir sua 
imagem. 

“A candidata Dilma e 
parte do PT foram para o 
programa eleitoral para ca-
luniar e tentar fazer a des-
construção da minha biogra-
fia. Estou dialogando com os 
que estão usando 11 minutos 
de TV para transmitir boatos 
e mentiras”, disse Marina.

“A presidente pode ter 
certeza de que não farei com 
ela o que ela está fazendo 
comigo. Minha defesa será 
feita pela sociedade brasi-
leira”, ressaltou. “Temos um 
programa de governo que 
estamos apresentando à so-
ciedade. Que parem com o 
embate e apresentem seus 
programas de governo”, dis-
se Marina.

“Queremos melhorar 
a vida dos brasileiros, com 
educação em tempo inte-
gral, com 10% da arrecada-
ção bruta para a saúde, com 
a ampliação de experiências 
como o Pacto pela Vida, que 
diminuiu a violência em 
Pernambuco, para diminuir 
a violência no Brasil”, com-
pletou.Marina Silva (PSB) acompanhada de correligionários na sua estada na Paraíba nesse final de semana. Aqui, em Campina Grande

Municípios onde o eleitor poderá votar em trânsito
PARA PRESIDENtE DA REPúblICA

Foto: Ichiro Guerra

Cerca de 84 mil eleitores se ca-
dastraram para votar em trânsito, no 
próximo dia 5, em cidades fora do seu 
domicílio eleitoral. A possibilidade está 
aberta apenas para a escolha do presi-
dente da República. 

O direito foi exercido pela primei-

ra vez em 2010, somente nas capitais 
brasileiras. Agora, 92 municípios estão 
preparados para receber o voto em 
trânsito.

Se você vai votar em trânsito saiba 
no quadro abaixo qual a cidade que po-
derá receber o seu voto

Dilma Rousseff foi à Região Metropolitana de Belo Hozonte e participou de eventos com jovens e lideranças religiosas afro-brasileiras

Aécio Neves esteve na Central Única das Favelas (Cufa), no Rio de Janeiro, onde chegou a ensaiar passos de dança na comunidade
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Saúde já tem proposta dos candidatos 
que querem a Presidência da República
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Walter

Ódio em sociedade
Eis um raciocínio que já se transformou num clás-

sico: “Imprensa boa é a que me elogia. A que me critica 
não passa de mentirosa”.

Por isso é que está cada dia mais complicado para 
quem assina opinião na imprensa, seja eletrônica ou 
impressa, se referir a fatos, declarações ou entrevistas 
veiculadas por esse ou aquele meio de comunicação 
sem correr o risco de sofrer a mais acachapante des-
qualificação.

Feita a ressalva, vamos aos fatos, alguns dos quais 
comento a partir do que vi na imprensa nesse final de 
semana.

Uma das coisas de chamar a atenção foi a decla-
ração do ex-presidente Lula a respeito da máquina de 
triturar candidaturas que o PT mobilizou contra Marina 
Silva.

Da comparação a Jânio Quadros e Collor de Mello à 
afirmação de que ela vai abandonar o Pré-Sal, o que se 
viu nos últimos dias foi um vale-tudo à altura da baixe-
za característica às nossas campanhas eleitorais.

A propósito do Pré-Sal, as TVs mostraram a decla-
ração de Lula de que Dilma não se preocupasse porque, 
se fosse necessário, ele, Lula, mergulharia nas profun-
dezas do mar e arrancaria o petróleo com as próprias 
mãos, coisa de um super-herói misto de Aquaman e 
Fuleco.

Aí, o diário “Folha de S. Paulo” registrou a candi-
data Marina chorando sob o impacto das acusações. E 
também a afirmação de Lula de que gosta muito de sua 
ex-ministra, mas que “campanha é cruel, mesmo”.

Na revista “Veja” que está nas bancas, mais cruel-
dades eleitorais. Há reproduções fotográficas das 
inserções na TV da campanha do PT a presidente em 
que a comida some do prato das famílias e as letras 
fogem dos livros. A acusação é direta: isso vai acontecer 
se Marina for eleita porque ela pretende abandonar o 
Pré-Sal, o que vai gerar fome e falta de recursos para a 
educação.

Por que ainda somos obrigados a utilizar esses 
procedimentos, a manipulação sebosa dos fatos, a 
insinuação malévola de difícil esclarecimento, a calú-
nia repetida até se transformar em convicção entre os 
desavisados?

Precisamos refletir sobre esses acontecimentos, 
por mais que aparentemente eles sejam corriqueiros e 
estarmos a eles acostumados sempre quando do acirra-
mento das campanhas eleitorais.

Não faz muito tempo que a candidatura de Lula 
a presidente sofreu esse tipo de depredação, o que 
incluiu até mesmo artistas declarando que estavam 
com medo do que aconteceria com o Brasil caso o PT 
conquistasse a Presidência da República, campanha 
mesquinha que está a se repetir por esses dias.

O mais agrave desses episódios é que eles aconte-
cem quando se multiplicam os ataques racistas, quando 
o assassinato de homossexuais se dissemina epidêmico, 
quando o fundamentalismo religioso intimida popula-
ções queimando um prédio porque nele aconteceria um 
casamento gay e quando populares decidem trucidar 
com as próprias mãos um ladrão que tentava fugir.

Estamos assistindo ao crescimento dos crimes de 
ódio. Os manuais de Direitos Humanos definem es-
ses crimes como uma forma de violência direcionada 
contra determinados grupos a partir dos preconceitos, 
superstições e temores de quem os pratica.

E o principal atributo da vida em sociedade atingi-
do por esse ódio é a dignidade da pessoa humana. Essa 
dignidade tanto nos caracteriza enquanto referência 
individual, pessoal, para a definição de uma consciência 
do e para o outro, quanto nos tipifica enquanto respon-
sáveis por ações coletivas capazes de resguardar princí-
pios éticos e morais e legitimar pactos legais a exemplo 
de uma Constituição. 

Precisamos nos libertar dessa forma de fazer cam-
panha política que mimetiza a atitude mental do crime 
de ódio – a busca pela destruição pura e simples daqui-
lo que se nos opõe -, e avançar para o simples debate de 
ideais. Com isso, reduziríamos a violência geral que a 
todos nós incomoda, inquieta, machuca e mata.

Todos os 11 candidatos à Presidência da República apresentam propostas para a área de Saúde. As principais 
promessas recaem sobre o fortalecimento do Sistema Único de Saúde (SUS), criado há 25 anos, e estratégias 
como a do Saúde da Família e sobre políticas de prevenção de doenças.

Saiba o que os candidatos propõem para a Saúde

FOTOS: Reprodução/Internet

Aécio Neves (PSDB)

Dilma Rousseff (PT)

Eduardo Jorge (PV)

Eymael (PSDC) Levy Fidelix (PRTB)

Luciana Genro (PSOL)

Marina Silva (PSB)

Mauro Iasi (PCB)

promete um cadastro nacional único e investimento público para viabilizar o Cartão-Cidadão Saúde que irá 
garantir a gestão dos serviços de saúde com centrais de agendamentos e contínua assistência técnica, tele-
consultas, telemonitoramentos, avaliação e solução para problemas de diagnóstico e tratamento a distância. 
Segundo ele, o novo modelo de gestão será baseado na criação de redes assistenciais integradas de saúde. O 
candidato tucano quer instituir a carreira nacional de médico e garantir a oferta de cursos preparatórios a médi-
cos estrangeiros para permitir a realização do exame Revalida. Ele promete aprimorar o programa Mais Médicos 
e criar programas de valorização e qualificação dos profissionais de saúde. Aécio ainda defende a integração do 
sistema de saúde suplementar com o SUS e a retomada da política de produção de medicamentos genéricos e 
apoio aos laboratórios oficiais na produção desses medicamentos.

promete mudar o patamar de qualidade e ampliar o atendimento dos serviços em saúde com a expansão do 
programa Mais Médicos, a ampliação da rede de unidades de pronto Atendimento (UpAs) para atendimento de 
emergências de baixa e média gravidade, a extensão das redes de atendimento especializado, com a qualificação 
dos serviços hospitalares, o fortalecimento e a universalização do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) e a ampliação do acesso da população a medicamentos. Segundo ela, a melhoria no atendimento e o 
aumento da rede de saúde vai depender de uma “rediscussão federativa” para evitar superposição de investi-
mentos e planejar com mais eficiência a distribuição dos serviços de saúde públicos. Dilma se comprometeu com 
o fortalecimento e aprimoramento do SUS e com a extensão dos serviços previstos no sistema. A candidata à 
reeleição ainda apontou resultados de ações adotadas em seu governo e destacou o Mais Médicos, o programa 
Aqui Tem Farmácia popular e o programa Brasil Sorridente.

prometeu criar uma carreira nacional para profissionais de saúde envolvendo, na primeira etapa, as pessoas que 
atuam no programa Saúde da Família, como agentes comunitários, enfermeiras e médicos. Segundo ele, seria 
uma carreira nacional, mas não federal, o que permitiria que os profissionais de Estados e Municípios pudessem 
aderir. Eduardo Jorge destaca que o orçamento do setor dará ênfase aos aspectos de educação para promoção 
e prevenção na saúde e defendeu que políticas públicas de outras áreas também contemplem a saúde como 
prioridade, como a redução da poluição do ar proveniente de veículos que usam diesel e gasolina. O ambientalista 
afirmou que suas prioridades estarão voltadas para problemas como hipertensão, diabetes, obesidade, vida sau-
dável para os idosos, poluição do ar, violência e dependência de drogas legais ou ilegais e garante o planejamento 
familiar como um direito básico que precisa ser ofertado “extensa e generosamente a todas as pessoas”.

Se compromete com o fortalecimento do SUS e diz que apoia a bandeira do Saúde+10. Segundo ela, seu governo vai 
implementar em quatro anos, a proposta do projeto de lei de iniciativa popular de vincular 10% da receita corrente 
bruta da União ao financiamento das ações de saúde e rejeitar qualquer Desvinculação de Receitas da União para 
assegurar a manutenção das fontes orçamentárias da Seguridade Social. A ex-senadora ainda promete construir 
100 hospitais para o atendimento regional, criar procedimentos para a contratação de leitos com os prestadores 
de serviços e construir 50 maternidades. Além disso, a candidata promete dotar cada uma das 435 regiões de 
saúde de uma policlínica regional para atendimento de média complexidade, universalizar o programa de Saúde da 
Família e estabelecer um programa de alimentação saudável inserindo profissionais de nutrição nas equipes de 
apoio do Saúde da Família e nas unidades Básicas de Saúde. Marina também defende a valorização dos profissio-
nais de saúde e dos laboratórios oficiais de produção de medicamentos e outros insumos estratégicos.

Rui Costa Pimenta (PCO)

Pastor Everaldo (PSC)

Zé Maria (PSTU)

Defende, em seu programa, a descriminalização do aborto e o atendimento dos casos pela rede pública de saúde 
e destaca medidas para garantir a saúde para a população negra com atendimento aos portadores de doenças 
etno-raciais pelo SUS. Segundo ele, há índices oficiais que indicam que as três principais causas de óbito da 
população negra são o alcoolismo, a pressão alta e a anemia falciforme e que as mortes ocorrem por falta de 
um diagnóstico correto. O candidato é contrário à privatização da saúde. pimenta promete que vai garantir a 
realização de exames laboratoriais nos recém-nascidos para diagnóstico de anemias falciformes e leucopenia, 
atendimento público e de boa qualidade em todas as áreas da saúde, um plano nacional de emergência para com-
bater as endemias e epidemias e um planejamento para garantir saneamento básico e moradia a toda a população.

promete extinguir tributos que recaem sobre a área e criar mecanismos de eficiência, como plano de metas, 
para melhoria do setor de saúde e para premiar financeiramente hospitais e médicos por bons resultados. O 
candidato ainda defende a desburocratização e abertura de mercado para operadoras de planos de saúde e 
incentivos para aumentar o número de vagas nas universidades de medicina. Everaldo também promete estimular 
a descentralização na gestão de hospitais, valorizar profissionais de saúde, revisar a tabela do SUS e combater 
o tráfico de entorpecentes.

Quer assegurar que 10% do produto Interno Bruto (pIB) seja investido na área. “A saúde pública definha no país. 
Existe hoje um duplo processo de precarização e privatização dos serviços, expressão da falta de investimentos 
públicos no setor”, destacou em seu projeto de governo. Segundo ele, o país gasta apenas o equivalente a 3,5% 
do pIB com saúde enquanto o mínimo necessário para um serviço público universalizado seria o dobro desse per-
centual. Zé Maria afirma ser possível atingir 10% do pIB se o país usar recursos do pagamento da dívida pública.

Se compromete a garantir acesso univer-
sal e real à saúde. No programa de gover-
no apresentado à Justiça Eleitoral, Eymael 
afirma que vai assegurar o acesso a partir 
do desenvolvimento e da aplicação efe-
tiva do Sistema Único de Saúde e de um 
programa de saúde pública com foco na 
prevenção. “A saúde chegando antes que 
a doença impedindo que ela se instale, pro-
movendo assim ganho de qualidade de vida 
e economia de recursos públicos”, destaca.

Define a saúde como prioridade absoluta 
de seu plano de governo e garante que os 
maiores investimentos serão concentrados 
na duplicação de postos de atendimento 
ambulatorial de emergência e prontos socor-
ros em todos os municípios brasileiros com 
aquisição de milhares de ambulâncias e novos 
equipamentos médicos. Fidelix ainda promete 
implantar serviço odontológico obrigatório 
“tendo como base os recursos orçamentá-
rios de 1% do pré-sal que iremos instituir”.

Criticou o “subfinanciamento e sucatea-
mento da área” e prometeu ampliar “radi-
calmente” os investimentos públicos em 
saúde. Ela destaca que vai promover a 
retomada global das funções originais do 
SUS, garantindo atendimento integral a 
todos de forma gratuita e com qualidade.

Resume suas propostas para a área afir-
mando que promoverá saúde pública e 
SUS 100% público, estatal e gratuito. Ele 
também defende a proposta de “um país 
sem manicômios”.
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Mais de 3,5 milhões de 
empresas estavam, em julho, 
com dívidas em atraso

Metade das empresas brasileiras 
está inadimplente, diz a Serasa

PolíticasBRASIL &  
MUNDO

Mais de 3,5 milhões de 
empresas estavam em julho 
com dívidas em atraso no 
país, segundo os critérios 
da Serasa, resultado da que-
da das vendas e do aumento 
de custos com fornecedo-
res, funcionários e bancos. 

É o maior volume de 
inadimplentes já registrado 
no setor produtivo, segun-
do a Serasa, dona do maior 
banco de dados de crédito 
do país. 

O levantamento consi-
dera dívidas bancárias com 
atraso acima de 90 dias, 
dívidas tributárias em fase 
de execução ou incluídas na 
dívida ativa da União, do Es-
tado ou do Município. Para 
dívidas com fornecedores, 
foram consideradas aquelas 
que estão em fase de protes-
to, ou seja, quando o credor 
pede para incluir o devedor 
na lista. 

O número equivale à 
metade dos 7 milhões de 
empresas “operacionais” no 
país, segundo os critérios 
da Serasa. Para a empresa 
de crédito, é operacional a 
companhia que pesquisou 
a situação cadastral de um 
cliente ou teve o seu CNPJ 
(Cadastro Nacional de Pes-
soa Jurídica) consultado no 
último ano. 

A Receita Federal, que 
emite o CNPJ, contabiliza 
cerca de 14 milhões de ca-
dastros ativos, incluindo 
companhias não-operacio-
nais (holdings, fundos, em-
presa de participação etc.), 
além de firmas que faliram, 
mas não deram baixa no 
cadastro de contribuinte. 
Mesmo contando os CNPJs 
emitidos, os inadimplentes 
somam 25%. 

São empresas que, pe-
los mais diversos motivos, 
estão com débito em atraso 
no banco, deram cheque sem 
fundo, tiveram títulos protes-
tados, enfrentam ações judi-
ciais porque não pagaram 
fornecedores ou funcioná-

rios, tiveram (ou terão) a 
luz e o telefone cortados ou 
entraram em recuperação 
judicial - processo em que 
pede prazo para negociar 
com credores. Portanto, têm 
dificuldades para tomar di-
nheiro emprestado e com-
prar a prazo. 

Os números da Serasa 
não incluem os débitos na 
Receita Federal, no INSS e 
nos Fiscos Estaduais e Mu-
nicipais, com exceção da-
queles em fase de execução 
ou inscritos na dívida ativa. 

Do total de inadimplen-
tes, 91% são empresas de 
pequeno e médio portes - 
com faturamento de até R$ 
50 milhões por ano-, tidas 
como as mais vulneráveis 
às flutuações das vendas e 
do crescimento da econo-
mia. São ainda as empresas 
que mais empregam no país 
- respondem por 52% dos 
empregos formais, segundo 
o Sebrae. 

Um terço dessas com-
panhias está no Estado de 
São Paulo, que concentra 
o maior número de peque-
nas empresas. Os setores 
mais afetados são comércio 
(47%), serviços (42,6%) e 
indústria (9,1%). 

Para Luiz Rabi, econo-
mista da Serasa, o número 
de empresas inadimplentes 
mostra o microcosmo da re-
cessão técnica do país, após 
dois trimestres de contra-
ção no PIB. 

“A empresa fica inadim-
plente porque não tem caixa 
para pagar as contas, pois 
não vendeu como esperava. 
Ao mesmo tempo, aumen-
tou o custo de materiais, 
aluguel, salários e os juros 
do banco.” 

Recordes
Foi a primeira vez que 

a Serasa fez o levantamento 
pelo número de CNPJ com 
pendências. Até então, pes-
quisava o número de dívi-
das em atraso. Como o dado 
batia recorde após recorde 
(subiu 11,4% em julho, na 
comparação com julho de 
2013), decidiu ver o núme-
ro de empresas. 

A cúpula da Segurança do Rio 
de Janeiro desarticulou um esque-
ma de corrupção orquestrado por 
policiais militares do Rio de Janei-
ro, que levou à prisão preventiva 
de 22 policiais militares, acusados 
de cobrar propina de comercian-
tes, empresários e ambulantes 
em Bangu, bairro da zona oeste. 
Dois policiais e um civil ainda es-
tão foragidos. Os policiais terão 
que se apresentar em sete dias 
sob pena de deserção da Polícia 
Militar. A operação é coordenada 
pela inteligência da Secretaria de 
Segurança e pelo Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) do Ministério 
Público do Estado do Rio. 

Foram encontrados cerca de 
R$ 300 mil na casa do coordena-
dor de Operações do 14º Batalhão 
de Bangu, major Edson Alexandre 
Pinto de Góes, um dos foragidos, 
e R$ 33 mil na casa de um sargen-
to, cujo nome não foi divulgado. 
Outro detido é o chefe do Co-
mando de Operações Especiais da 
Polícia Militar (PM), coronel Ale-
xandre Fontenelle Ribeiro de Oli-
veira, também responsável pelo 

Batalhão de Operações Especiais 
(Bope) e de Choque e de Ações 
com Cães. Considerado o chefe 
da quadrilha, Fontenelle é um dos 
mais importantes oficiais na hie-
rarquia da Polícia Militar.

A quadrilha atuava há pelo 
menos dois anos exigindo propinas 
de R$ 10 a R$ 10 mil para não re-
primir ações criminosas de motota-
xistas, motoristas de vans e kombis 
não autorizadas, transporte de car-
gas em situação irregular ou a ven-
da de produtos piratas no comércio 
popular de Bangu. De acordo com 
o promotor de Justiça, Cláudio 
Calo, mesmo empresas de eletro-
domésticos que fossem entregar 
mercadoria na região tinham que 
pagar propina aos policiais.

“As esquipes de policiamen-
to ostensivo  tinham a função de 
arrecadar a verba e repassar para 
a administração - como a própria 
quadrilha denominava o estado 
maior do 14º Batalhão. Era uma 
verdadeira holding criminosa mi-
litar”, disse o promotor. “Alguns 
praças do Batalhão de Irajá forne-
ciam propinas arrecadadas para 
integrantes do 14º Batalhão, o 

que demonstra uma instituciona-
lização da corrupção e não algo 
isolado”, declarou.

O promotor relatou o caso de 
um dos integrantes da quadrilha, 
um sargento, que após ser atro-
pelado entrou de licença total 
de serviço e continuou a receber 
propinas que eram entregues em 
domicílio para que ele não denun-
ciasse o esquema. 

A operação começou no final 
de 2012 e durou cerca de um ano, 
como continuidade da operação 
batizada de Compadre I que foi 
responsável pela prisão de 78 pes-
soas, incluindo 60 policiais civis e 
militares. Caso sejam condenados, 
os réus responderão pelos crimes 
de associação criminosa armada 
(Artigo 288 do Código Penal) e por 
cada um dos crimes de concussão 
(extorsão cometido por servidor 
público) previstos na Justiça Militar.

Na denúncia, o Ministério Pú-
blico pediu ainda reparação por 
danos materiais e morais. “Morais, 
em respeito à Polícia Militar, por-
que a imagem do Estado do Rio 
de Janeiro foi afetada”, declarou 
o promotor.

Operação desarticula esquema de
corrupção no Rio e prende 22 PMs

cOBRANçA De pROpINAS

Os países participantes 
na conferência internacional 
de Paris sobre a paz e a se-
gurança no Iraque compro-
meteram-se a apoiar a luta 
de Bagdá contra os jihadistas 
do Estado Islâmico (EI) “por 
todos os meios necessários”, 
incluindo militares.

“Os participantes na 
conferência de Paris disse-
ram que o Estado Islâmico 
constitui uma ameaça para 
o Iraque mas, também, para 
o conjunto da comunidade 
internacional“, informa a de-
claração final da reunião.

 Nesse sentido, “com-
prometeram-se a apoiar, 
pelos meios necessários, 
o novo governo iraquiano 
na sua luta contra o Estado 
Islâmico, incluindo ajuda 
militar apropriada”, que cor-
responda “às necessidades 

expressas pelas autorida-
des iraquianas” e assegure 
o “respeito pelo direito in-
ternacional e pela segurança 
das populações civis”.

 As autoridades dos paí-
ses presentes na conferência 
ressaltaram a sua determi-
nação para aplicar as reso-
luções pertinentes do Conse-
lho de Segurança das Nações 
Unidas, principalmente a re-
solução 2.170, que objetiva 
impedir o recrutamento e o 
financiamento dos jihadistas, 
dizendo-se dispostos a todas 
“as medidas necessárias para 
que produzam todos os seus 
efeitos”.

O ministro dos Negócios 
Estrangeiros francês, Lau-
rent Fabius, ressaltou que a 
conferência de ontem “foi ao 
mesmo tempo uma reunião 
sobre a gravidade da situ-

ação e sobre a esperança”. 
Ele comemorou a presença 
de “30 países, entre os mais 
poderosos do mundo, em si-
tuações geográficas e ideo-
lógicas diferentes, mas todos 
decididos a lutar contra o Es-
tado Islâmico”.

“Muitos insistiram na 
necessidade de secar o finan-
ciamento deste grupo terro-
rista e será organizada em 
breve uma conferência nes-
se sentido por iniciativa dos 
nossos amigos do Bahrein”, 
disse o ministro.

 Na abertura da con-
ferência, os presidentes da 
França, François Hollande, 
e do Iraque, Fuad Massum, 
pediram o empenho inter-
nacional na luta contra os 
jihadistas do EI, pedido que o 
Irã, país vizinho e ausente da 
reunião, recusou.

Países decidem apoiar Iraque 
na luta contra Estado Islâmico

cOMBAte AO teRRORISMO Centenas de
imigrantes
ilegais morrem 
em 2 naufrágios

Centenas de imigrantes 
ilegais morreram em dois 
naufrágios quando tentavam 
chegar à Europa vindos da 
África, informaram ontem o 
governo da Líbia e a Organi-
zação Internacional da Imi-
gração. No primeiro deles, 
ocorrido na quinta-feira, até 
500 pessoas podem ter mor-
rido em uma embarcação que 
afundou perto da ilha de Mal-
ta, no Mediterrâneo.

A Organização Interna-
cional de Imigração citou dois 
sobreviventes palestinos, que 
alegam que traficantes afun-
daram de propósito o barco 
após uma discussão a bordo. 

 No segundo incidente, 
ocorrido no domingo, um 
barco que teria cerca de 250 
pessoas a bordo afundou na 
costa da Líbia, próximo à ci-
dade de Toujura, a leste da 
capital, Trípoli.

Para comparar com 
os anos anteriores, 
retroagiu ao máximo 
em seu próprio banco 
de dados. Descobriu 
que os 3,578 milhões 
de inadimplentes de 
julho deste ano são 
8,9% a mais do que os 
3,286 milhões de julho 
de 2013. 

“Sabemos que o 
índice de mortalidade 
das empresas pequenas 
é alto. Mas não se tra-
ta de um crescimento 
vegetativo dessa mor-
talidade. Houve acele-
ração, o que indica uma 
piora considerável na 
economia”, disse Rabi. 

Para Joseph Couri, 
presidente do Sindi-
cato das Micro e Pe-
quenas Indústrias de 
São Paulo, os dados 
não surpreendem: “É 
o dia a dia da maioria 

das pequenas indústrias 
brasileiras neste ano”. 

Pela primeira vez, a 
Serasa decidiu realizar 
um feirão para limpar 
o nome de empresas, 
como faz com consumi-
dores. O evento será on-
-line e prevê desconto 
para renegociar débitos 
em atraso. 

Irão participar os 
principais bancos, além 
das elétricas AES Eletro-
paulo e Bandeirante, a 
agência CVC, as teles 
Oi, TIM e GVT, entre 
outros. O feirão começa 
ontem e vai até a meia-
-noite de sexta (19). 

Para limpar o CNPJ, 
a empresa precisa fazer 
um cadastro no site da 
campanha (www.lim-
panomeempresas.com.
br), verificar suas pen-
dências e começar a ne-
gociação. 

Feirão para limpar nomes

A polícia cumpriu mandado de prisão do coronel Alexandre Fontenele, comandante do COE e homem importante na hierarquia da PM

FOtO: Reprodução/Internet
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Fred marca dois e se 
torna o sétimo maior 
artilheiro do Fluminense

Jogos EscolarEs da JuvEntudE

Paraíba ganha 6 medalhas
Estado conquista duas
de ouro e quatro de 
bronze em londrina

Os garotos do Colégio Motiva mostraram toda a força do handebol paraibano ao conquistarem o ouro nos Jogos Escolares da Juventude disputados na cidade de Londrina no último final de semana

Após onze dias de muito esporte, 
cultura e educação, chegou ao fim no 
último sábado, a maior edição dos Jo-
gos Escolares da Juventude, em Lon-
drina (PR). A competição, realizada 
pelo Comitê Olímpico do Brasil (COB), 
contou com cerca de 4 mil talentos 
entre 12 e 14 anos na disputa de 13 
modalidades - atletismo, basquete, ci-
clismo, futsal,  ginástica rítmica, han-
debol, judô, luta olímpica, natação, 
tênis de mesa, vôlei,  badminton e 
xadrez. Das quadras, pistas, tatames 
e piscinas de Londrina, começou a se 
lapidar a geração que representará o 
Time Brasil a partir dos Jogos Olímpi-
cos da Juventude Buenos Aires 2018, 
em diante.

Para o diretor-geral dos Jogos, 
Edgar Hubner, o evento em Londrina 
alcançou seus objetivos e demonstrou 
a força do esporte escolar nacional. 
“Cada vez mais escolas e estudan-
tes participam das etapas municipais 
e estaduais. Com isso, a tendência 
é que as fases nacionais sejam cada 
vez mais fortes. Em Londrina, vimos 
talentos começarem a despontar no 
cenário esportivo, porém o mais im-
portante é percebermos que estamos 

dando oportunidade para um núme-
ro cada vez maior de jovens se inseri-
rem socialmente através do esporte”, 
disse Edgar, gerente de Juventude e 
Infraestrutura do COB. “Tenho con-
vicção de que aqui em Londrina aju-
damos a revelar vários atletas que 
disputarão os Jogos Olímpicos da 
Juventude Buenos Aires, em 2018. A 
partir daí, muitas oportunidades sur-
girão na vida desses jovens”, comple-
tou Edgar.

Os Jogos Escolares da Juventude 
já estão consagrados como o maior 
celeiro de atletas do esporte olímpico 
brasileiro. Dos 97 atletas do Time Bra-
sil que participaram com sucesso dos 
Jogos Olímpicos da Juventude Nan-
quim 2014, no mês passado, 54 passa-
ram pela competição nacional. Entre 
eles estão os medalhistas Hugo Calde-
rano (tênis de mesa), Layana Colman 
(judô), Duda Lisboa (vôlei de praia), 
Matheus Santana, Luiz Altamir, Gio-
vanna Diamante e Natália de Luccas 
(natação).

Os Jogos Escolares da Juventude 
revelaram também 17 atletas para o 
Time Brasil nos Jogos Olímpicos Lon-
dres 2012. 

COB diz que evento mostra
a força do esporte escolar

no Paraná

Cristo Redentor, Rangel 
e Funcionários II largaram 
na frente nos jogos de ida da 
quarta fase da Copa de Fute-
bol Seleções de Bairros, rea-
lizados no último domingo, 
em mais uma realização da 
Prefeitura Municipal de João 
Pessoa (PMJP) por meio da 
Secretaria de Juventude, Es-
porte e Recreação(Sejer).

 No campo Chico Mate-
mático, a Seleção do Cristo 
Redentor derrotou o Bairro 
dos Ipês por 2x1. Já no cam-
po da Mangueira, a Seleção 
do Rangel confirmou a sua 

boa fase e venceu o Róger 
pelo placar de 3x1. Fechando 
a primeira rodada da quarta 
fase da Copa de Futebol de 
Seleções de Bairros, a Sele-
ção do Funcionários II bateu 
o Paratibe por 2x0, em jogo 
realizado no campo da Mar-
quise.

 A Copa de Futebol de Se-
leções de Bairros tem como 
principal objetivo fortalecer 
o futebol amador de João 
Pessoa.  Dos seis times que 
estão disputando a quarta 
fase, três serão classificados 
de forma direta e mais um 

por índice técnico. Os qua-
tros garantem vaga na semi-
final de onde sairão os dois 
finalistas da competição.

 O secretário de Juven-
tude, Esporte e Recreação, 
Edmilson Alves, comemorou 
o fechamento da primeira 
rodada da quarta fase. “Foi 
uma rodada tranquila, onde 
os três jogos atenderam as 
nossas expectativas, pois 
nenhuma anormalidade foi 
constatada. Agora vamos 
preparar a rodada dos jogos 
de volta para conhecermos 
os semifinalistas”, disse.

Cristo, Funcionários II e Rangel 
largam na frente da quarta fase

sElEçõEs dE bairros

A Paraíba encerrou no 
último sábado a sua parti-
cipação nos Jogos Escolares 
da Juventude 2014 categoria 
12 a 14 anos, em Londrina, 
com seis medalhas conquis-
tas, sendo quatro de bron-
ze e duas de ouro. Uma de 
bronze foi conquistada pelo 
Colégio IE, no vôlei femini-
no e outra na dupla da mo-
dalidade de badminton por 
André Melo e Bruno Souza, 
que estudam no Celestino 
Malzac  e no Menino Jesus, 
respectivamente. As outras 
vieram na Luta Olímpica 
com Edson Nunes, da Esco-
la Maria das Neves e Marcos 
Paulo, da Cantalice Leite.

Um dos grandes desta-
ques da competição, o Motiva, 
no handebol masculino, levou 
uma medalha de ouro depois 
de uma excelente campanha. 
O time do técnico Isaías Go-
mes confirmou o favoritismo 
depois de derrotar na final 
o 13 de Maio, do Mato Gros-
so, por 21 a 18, jogando com 
Luca, Cláudio, Daniel, Neto, 
Botto, João Victor, José Victor, 
Lucas e Alecsandro.

Os Jogos Escolares da Juventude de 12 a 14 anos reuniram atletas em 13 modalidades

A equipe de futsal do Colégio IE no lugar mais alto do pódio

A outra medalha de 
ouro foi conquistada pelo 
futsal masculino do Colégio 
IE. Os garotos fizeram boni-
to e bateram o Paulo Rosa, 
do Pará por 1 a 0 com gol de 
Mateus. “Foi um momento 
marcante para toda a dele-
gação, pois sempre  a Paraí-
ba dá trabalho aos adversá-
rios e isso mostra que existe 
um trabalho de base bem 
feito”, disse o chefe da dele-
gação paraibana, José Hugo.

Os técnicos paraibanos 
medalhistas de ouro já são 

acostumados com vitórias. 
Isaías Gomes, do Motiva, já 
levou o time ao pódio dos 
jogos durante nove edições, 
enquanto que Lêucio Laerte, 
do IE, conseguiu o bicam-
peonato.

Os Jogos Escolares da 
Juventude são organizados 
pelo Comitê Olímpico Bra-
sileiro (COB) e foram reali-
zados de 5 a 13 deste mês. 
Em novembro, na cidade de 
João Pessoa, acontece a rea-
lização da etapa de 15 a 17 
anos.

FOTOS: Divulgação



Vôlei masculino do Brasil 
enfrenta a Polônia no Mundial
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Jogo será pela terceira 
fase da competição e 
Brasil é único invicto

A Seleção Brasileira Mas-
culina de Vôlei enfrenta hoje, 
às 15h25 (horário de Brasília), 
a Polônia pelo Campeonato 
Mundial de Vôlei. A partida será 
na cidade de Lodz, na Polônia e 
o palco, a Atlas Arena, deverá 
bater recorde de público. Será 
a estreia do Brasil na terceira 
fase da competição, que terá 
ainda, como adversária, a Se-
leção da Rússia. O sorteio dos 
adversários do Brasil ocorreu 
no último domingo, quando, o 
país, passou a ser integrante do 
Grupo H do evento.

Na manhã de ontem, os 
atletas brasileiros deixou a 
cidade polonesa de Katowice, 
onde fez os nove primeiros jo-
gos, com destino a nova sede, 
o município de Lodz. O Brasil 
é a única seleção invicta do 
Campeonato Mundial de Vô-
lei. Depois da partida de hoje, 
diante das donas da casa (a 
Polônia), o selecionado brasi-
leiro volta às quadras amanhã, 
no mesmo horário, para en-
frentar a Seleção da Rússia.

Brasileiros e russos se 
enfrentaram no último, com 
vitória da Seleção Brasilei-
ra comandada pelo técnico 
Bernardinho, por 3 sets a 1. O 
Brasil soma nove vitórias em 
nove jogos. Na primeira fase, 
bateu a Alemanha, a Tunísia 
e a Finlândia, por 3 sets a 0, 
a Coreia do Sul por 3 a 2, e a 
Seleção de Cuba, por 3 a 1. 
Depois, já pela segunda eta-
pa, venceu Bulgária, China e 
Canadá, por 3 sets a 0, e Rús-
sia, por 3 a 1.

Maratona das 
Cataratas tem 
dois brasileiros 
entre os melhores

O mineiro Giovani dos 
Santos e a pernambucana Fa-
biana Cristine da Silva foram 
os brasileiros mais bem co-
locados na oitava edição da 
Meia Maratona das Cataratas, 
no último domingo, em Foz 
do Iguaçu, no Paraná. Giova-
ni, com o tempo de 1:05:01, 
terminou em segundo lugar, 
enquanto Fabiana cruzou a 
linha de chegada em terceiro, 
com 1:18:29.

A prova de 21,0975km, 
disputada dentro do Parque 
Nacional, contou pontos para 
o Ranking Caixa/CBAt de 
Corredores de Rua de 2014. 
Os vencedores foram o tan-
zaniano Nelson Prova Mbya 
(1:04:45) e a queniana Nancy 
Jepkisgei Kipron (1:14:12).

“Foi mais uma vez uma 
disputa acirrada. Embora 
tenha perdido a prova no fi-
nal, estou feliz porque voltei 
depois de mais de dois meses 
afastado por causa de uma 
contusão”, lembrou Giovani.

Já Fabiana, como a bra-
sileira mais bem colocada, 
manteve a liderança absolu-
ta no Ranking Caixa/CBAt. 
“O objetivo era a vitória, mas 
estou sinceramente feliz por 
ter sido a primeira brasilei-
ra”, comentou.

A 19ª etapa do Ranking 
Caixa/CBAt de Corredores de 
Rua será disputada no dia 11 
de outubro, a partir das 18h, 
na cidade de Ribeirão Preto 
(SP). A prova faz parte do Cir-
cuito de Corridas Caixa.

Bernardinho, treinador, passa as dicas para os atletas brasileiros de como proceder dentro de quadra diante dos seus adversários no Mundial de Vôlei Masculino

Aos 17 anos, Felipe Caltran fez o 
que nenhum outro nadador conse-
guiu na segunda etapa nacional do 
Circuito Caixa Loterias, que encerrou-
se no último final de semana, em São 
Paulo. Na piscina do parque aquático 
do Complexo Desportivo Constâncio 
Vaz Guimarães, ele estabeleceu re-
cordes brasileiros em duas provas di-
ferentes (200m livre e 200m medley), 
além de ter sido medalhista de prata 
nos 100m costas da classe S14.

Performance que o colocou na 
mira do técnico da Seleção, Leonar-
do Tomasello. Em uma classe carente 
de atletas com destaque, Felipe sur-
ge como uma opção para o futuro. 
Até lá, contudo, o nadador deficien-
te intelectual precisa obter a sua 
classificação funcional internacional, 
o que lhe permitirá entrar nas princi-
pais competições da modalidade.

Apesar do precoce bom desem-
penho, o paulista não se apressa 
para alcançar seus objetivos. Ele pre-
ga a calma, mas admite que tem um 
olho no time nacional. "Claro que 
sonho com a Seleção Brasileira, mas 
sei que ainda preciso evoluir. Tudo 
tem o seu tempo correto. Com o 
esforço que eu tenho feito, sei que 
ainda vou ser chamado para a equi-
pe", disse o atleta.

Nadador desde os 3 anos, Feli-
pe tem como seus maiores espelhos 
os dois principais nomes da Seleção 
Brasileira: Daniel Dias e Andre Brasil. 
Caso obtenha sucesso em sua cami-
nhada futura, ele pode ter um efeito 
semelhante ao que os dois tiveram e 
levar o nível da classe S14 a outra pa-
tamar nas piscinas verde e amarelas.

"Ele é, com certeza, um poten-
cial que temos de trabalhar. É novo, 

mas já está ganhando dos atletas 
que estão na Seleção de jovens do 
Brasil. Ter um S14 nadando bem, 
quebrando recordes, é muito impor-
tante para puxar os outros nadado-
res", analisou Leornardo Tomasello, 
responsável pela chefia técnica da 
Seleção. Apenas na natação, na se-
gunda etapa nacional do Circuito 
Caixa Loterias, foram batidos nove 
recordes brasileiros. As modalidades 
voltam aos trabalhos para novem-
bro, especificamente entre os dias 
13 e 16, quando ocorrerá a última 
etapa nacional do Circuito, em For-
taleza, Ceará.

Já no Centro Olímpico de Trei-
namento e Pesquisa (COTP), o dia 
foi especial para um velocista da 
classe T13 (baixa visão). Gustavo 
Araújo, 22 anos, fechou a partici-
pação no Circuito com 100% de 
aproveitamento - levou três ouros 
em três provas disputadas e ainda 
bateu um recorde brasileiro. Depois 
de vencer os 100m e os 200m (prova 
em que cravou a melhor marca do 
país) no sábado, Gustavo foi o mais 
rápido nos 400m, com o tempo de 
49s73. Curiosamente, ele comple-
tou seu 22º aniversário justamente 
nesse domingo.

Além de Gustavo, outros nomes 
conhecidos da modalidade também 
confirmaram seu favoritismo nas dis-
putas de hoje. Verônica Hipólito (T38) 
e Yohansson Nasimento (T46) vence-
ram os 400m de suas classes e encer-
raram o domingo com uma medalha 
de ouro cada. Nos 1500m, o meda-
lhista no Mundial de Lyon-2013 Alex 
Douglas dominou a prova e fechou a 
distância em 3min59s47, 24 segundos 
à frente do segundo colocado.

Atleta de 17 anos quebra dois recordes na natação
FELIPE CALTRAN

O bom desempenho 
de Felipe Caltran 
no Circuito Caixa 

pode lhe assegurar 
uma das vagas na 
Seleção Brasileira 

de Natação

FOTOS: Divulgação



São Paulo vive seu melhor momento
SÉRIE A
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Vitória sobre o Cruzeiro 
deixou tricolor paulista 
a 4 pontos do líder

Com a vitória sobre o 
Cruzeiro, e a arrancada pós-
Copa, o São Paulo já faz sua 
segunda melhor campanha 
no Brasileiro nos pontos cor-
ridos até a 21a rodada. Na 
verdade, é o 2o desempenho 
mais eficiente desde 1995 
quando foram implantados 
os três pontos por vitória – 
não é possível comparar com 
outras edições.

Após o triunfo do final de 
semana, a equipe são-paulina 
atingiu 42 pontos, quatro a 
menos do que o líder Cruzei-
ro. Esse desempenho só é in-
ferior à equipe de 2007, que 
tinha 43 pontos na 21a roda-
da e acabou campeã brasilei-
ra com antecedência.

O rendimento é supe-
rior aos times vencedores 
em 2008 (36 pontos) e em 
2006 (40 pontos). Também 
é uma campanha melhor do 
que das duas equipes em que 
Kaká era protagonista, em 
2003 (41 pontos) e em 2002 
(40 pontos), no último cam-
peonato de mata-matas.

O dado torna-se ainda 
mais significativo porque, 
em rendimento acumulado, o 
São Paulo é o melhor da his-
tória dos 11 anos dos pontos 
corridos. E a campanha se 
explica por uma retomada de 
uma característica ofensiva 
são-paulina.

A arrancada foi fruto 
do desempenho do quarteto 
formado por Kaká, Ganso, 
Alan Kardec e Pato. Juntos, 
ganharam todos os jogos até 
agora. Diante do Cruzeiro, 
Kardec fez gol e Ganso sofreu 
o pênalti para Rogério Ceni 
marcar o outro.

É uma história similar 
ao ataque que tinha Ricar-
dinho, Kaká, Luís Fabiano e 
França, em 2002 e durante 
parte de 2003. Kaká saiu no 
meio daquele Campeonato. 
Aquele foi o melhor ataque 
do São Paulo até a 21a roda-
da, com 43 gols no primeiro 
ano e 41 gols no segundo. 
Agora, o time tem 37 gols, su-
perior a todas as outras equi-
pes são-paulinas nos pontos 
corridos.

Cruzeiro
A queda da vantagem 

de sete para quatro pontos 
para o São Paulo, segundo 
colocado no Brasileirão, não 
preocupou tanto o técnico 
Marcelo Oliveira. Ele lamen-
tou a atuação do líder Cruzei-
ro na derrota para o tricolor 
paulista, por 2 a 0, no último 
domingo, no Morumbi.

“Quatro pontos é uma si-
tuação assim, se tivéssemos 
abrindo quatro pontos hoje 
estaríamos comemorando 
muito. O sentimento é só que 
deixamos de fazer uma boa 
partida, de buscar uma vitó-
ria ou um empate aqui. Mas 
é considerável (a vantagem) 
em um Campeonato difícil 
como esse”, destacou o trei-
nador.

O técnico viu a vitória 
como justa, embora tenha 
considerado um duelo equi-
librado. “Para ser sincero eu 
achei que o São Paulo me-
receu. Não que tenha sido 
absolutamente melhor, ou 
muito melhor. Foi um jogo 
equilibrado que alguns mo-
mentos o São Paulo parecia 
mais inteiro”, disse o treina-
dor.

Fred é o sétimo maior artilheiro do Fluminense-RJ
O triunfo do Fluminense 

sobre o Palmeiras por 3 a 0 
nesse sábado rendeu a Fred 
uma razão extra para come-
morar. Além dos dois gols, a 
vitória e o consequente re-
torno ao G4, o capitão trico-
lor completou 128 gols com 
a camisa do clube, empatan-
do com Preguinho como o 7º 
maior artilheiro da história 
do Fluminense. O camisa 9 
comentou mais uma marca 
alcançada pelo clube e falou 
das expectativas para o time 
em 2014.

“Graças a Deus, pude 
alcançar mais uma marca 
aqui dentro do clube, mas 
mais importante que meus 
números foi a vitória que 
nos mantém firmes nos 
nossos objetivos para esse 
Campeonato. Esse ano aqui 
no Fluminense vem sendo 
marcado por números de ar-
tilharia que eu venho ultra-
passando e por poder deixar 
cada vez mais meu nome 
marcado na história do clu-
be. O Preguinho é um nome 
emblemático na história do 

Fluminense e também com 
passagem marcante pela Se-
leção, e poder igualar a mar-
ca dele no time é uma honra. 
Acho que vai demorar um 
pouquinho pra alcançar o 
sexto colocado (risos), mas 
quero seguir marcando mui-
tos gols e dando alegrias 
para nossa torcida”, disse.

Como Fred bem ressal-
tou, o próximo nome na lista 
não será tão fácil de alcançar. 
Com 149 gols marcados en-
tre 1933 e 1944, Russo ocupa 
o sexto posto entre os golea-
dores do tricolor carioca – 21 
tentos a mais que Fred. Mas o 
capitão fez questão de ressal-
tar que possui muitos outros 
objetivos no momento e que 
as conquistas individuais são 
importantes, mas estão lon-
ge de ser prioridade.

“É muito bom saber 
que venho construindo uma 
história vitoriosa no Flu-
minense, mas é muito mais 
importante que a equipe 
esteja vencendo sempre e 
alcançando seus objetivos 
no aspecto coletivo. Saio fe-

COLECIONANDO TÍTULOS

Neymar voltou. O brasi-
leiro não marcava pelo Cam-
peonato Espanhol desde o dia 
26 de março, mas encerrou o 
jejum em grande estilo no úl-
timo fim de semana. Entrou 
aos 17min do segundo tem-
po e fez os dois do Barcelona 
na vitória por 2 a 0 sobre o 
Athletic Bilbao.

Neymar ficou no banco, 
mas precisou de apenas 28 
minutos para ser um dos des-
taques da vitória do Barcelo-
na por 2 a 0 sobre o Athletic. 
Ele entrou aos 17min do se-
gundo tempo e anotou os dois 
gols da equipe catalã, ambos 
após passe de Messi.

Maicon também voltou. 
Cortado da Seleção Brasi-
leira por ter se atrasado na 

reapresentação após vitória 
por 1 a 0 sobre a Colômbia, 
o lateral direito reapareceu 
e foi titular da Roma na vitó-
ria por 1 a 0 sobre o Empoli 
pelo Campeonato Italiano. 
Ele chegou a mandar uma 
bola na trave aos 41min do 
primeiro tempo.

O jogador Maicon foi um 
dos protagonistas da vitória 
da Roma diante do Empoli 
por 1 a 0. Seu time manteve 
100% de aproveitamento no 
Campeonato Italiano. Maicon 
foi titular pela primeira vez 
desde o polêmico corte da Se-
leção Brasileira e ainda man-
dou uma bola na trave aos 
41min do primeiro tempo.

Os dois jogadores foram 
as principais notícias entre os 

brasileiros no último fim de 
semana do futebol europeu. 
Mas Lucas também foi prota-
gonista em empate do Paris 
Saint-Germain com o Rennes, 
e outros jogadores tiveram 
boas apresentações (casos de 
Rafael no Manchester United, 
Ramires no segundo tempo 
da vitória do Chelsea e Phili-
ppe Coutinho na derrota do 
Liverpool, por exemplo).

Em contrapartida, o últi-
mo fim de semana foi marca-
do por polêmica protagoniza-
da pelo volante Felipe Melo. 
O jogador do Galatasaray re-
passou na rede social Twitter 
uma mensagem com ofensas 
ao presidente do rival Fener-
bahce. Por isso, recebeu sus-
pensão de dois jogos.

Neymar e Maicon são novidades 
no cenário esportivo internacional

BRASILEIRO PELO MUNDO

liz pelos gols e muito mais 
pela vitória, que nos coloca 
de volta na briga pelo G4 
e, consequentemente, pela 
vaga na Libertadores. Pre-
cisamos emplacar uma boa 
sequência de vitórias agora 

para consolidar essa posi-
ção e ficar entre os quatro 
primeiros. Sabemos que o 
Cruzeiro abriu uma grande 
vantagem, mas ainda tem 
muita coisa pra acontecer 
nesse Campeonato e, com 

certeza, vamos brigar pelo 
título e pela vaga na Liber-
tadores até o fim”, finalizou.

O próximo jogo de Fred 
e seus companheiros será 
amanhã, frente ao Vitória no 
Barradão.

Os dez melhores

1o - Waldo  1954-1961) – 319

2o - Orlando  (1945-1953) – 184

3o - Hércules  (1935-1942) – 165

4o - Telê  (1951-1961) – 163

5o - Welfare  (1913-1924) – 161

6o - Russo  (1933-1944) – 149

7o - Preguinho  (1925-1937) – 128

7o - Fred  (2009-2014) - 128

9o - Washington  (1983-1989) – 124

10o - Ézio  (1991-1995) – 119

Criticado na 
Copa do Mundo, 
atacante entra 
para a história 
da artilharia do 

Fluminense Clube

Rogério Ceni foi um dos 
protagonistas do São 
Paulo na vitória de 2 a 
0 sobre o Cruzeiro, no 

último domingo

FotoS: Divulgação

Classificação
Série A 
Times PG J V E D GP GC SG
10 Cruzeiro-MG  46  21  14  4  3  43  21  22

20 São Paulo-SP  42  21  12  6  3  37  22  15 

30 Internacional-RS  37  21  11  4  6  27  18  9 

40 Corinthians-SP  36  21  9  9  3  25  13  12 

50 Fluminense-RJ  35  21 10  5  6  35  20  15 

60 Grêmio-RS  35  21  10  5  6  18  14  4 

70 Sport-PE  31  21  9  4  8  20  27  -7 

80 Atlético-MG  31  21  8  7  6  24  20  4 

90 Santos-SP  29  21  8  5  8  24  19  5 

100 Flamengo-RJ  28  21  8  4  9  17  24  -7 

110 Atlético-PR  28  21  7  7  7  27  27  0 

120 Goiás-GO  27  21  7  6  8  15  20  -5 

130 Figueirense-SC  25  21  7  4  10  18  29  -11 

140 Chapecoense-SC  23  21  6  5  10  16  24  -8 

150 Botafogo-RJ  22  21  6  4  11  21  25  -4 

160 Palmeiras-SP  21  21  6  3  12  16  28  -12 

170 Criciúma-SC  21  21  5  6  10  10  26  -16 

180 Coritiba-PR  20  21  4  8  9  18  20  -2 

190 Bahia-BA  20  21  4  8  9  15  19  -4 

200 Vitória-BA  18  21  4  6  11  19  29  -10
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Time se reapresenta 
hoje após vencer Cuiabá 
na Arena Pantal, no MS

Vitória deixa Belo otimista
SÉRIE C

Depois de uma derrota 
inexplicável para o Paissandu, 
dentro de casa, que abalou a 
confiança do torcedor, nada 
melhor do que uma vitória 
inesperada contra o Cuiabá, 
em plena Arena Pantanal. É 
nesse clima de otimismo que 
os jogadores do Botafogo re-
tornam às atividades hoje à 
tarde, na Maravilha do Con-
torno, já de olho na próxima 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro da Série C. Domingo, 
o Belo vai encarar o ASA de 
Arapiraca, às 16h, no Estádio 
Almeidão, em João Pessoa, e 
em caso de uma nova vitória, 
deixará o clube praticamente 
classificado para a próxima 
fase da competição nacional.

O Botafogo tem hoje 24 
pontos, apenas 4 a menos do 
que o líder Fortaleza. O téc-
nico Marcelo Vilar acha que 
a equipe aprendeu com os 

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Após despedida com vitória, começa desmonte no Campinense
Após a eliminação da Sé-

rie D do Brasileirão a semana 
para o Campinense será de 
mudanças, definições e o iní-
cio de planejamento para a 
temporada/2015, visando as 
disputas do Estadual, Copa 
do Nordeste e a Copa do Bra-
sil. Serão três meses de pre-
paração para a formação de 
um novo grupo e uma pos-
sível alteração na comissão 
técnica, já que o atual técnico 
rubro-negro, Francisco Diá, 
ainda não sabe se continu-
ará à frente do time. Para o 
presidente William Simões, 
haverá uma reformulação no 
elenco, com possibilidades 
de manter alguns jogadores 
que disputaram a Série D. 

“Claro que alguns joga-

dores devem ficar pelo bom 
desempenho que tiveram na 
competição. Mas não quero 
antecipar nomes para não 
acontecer especulações, já 
que teremos tempo para tra-
balhar neste planejamento”, 
frisou. Sobre a permanência 
de Diá no comando técnico o 
dirigente enfatizou que exis-
te interesse do clube para 
que possa fazer um traba-
lho com mais tranquilidade 
e formar o grupo que deseja 
para a próxima temporada. 
Segundo ele, apesar do pou-
co tempo na Raposa o pro-
fissional mostrou que pode 
mudar a cara da equipe nas 
próximas competições. 

“Trata-se de um profis-
sional que conhece o futebol 

da região com passagens por 
vários clubes. Vamos conver-
sar e discutir o assunto para 
definir quem comandará 
a Raposa no ano que vem”, 
comentou. Simões enfatizou 
que esperava mais da equi-
pe na Série D - em oito jogos, 
somou 9 pontos, com duas 
vitórias, três empates e três 
derrotas - mas os resultados 
não aconteceram com a eli-
minação da equipe na fase 
classificatória. “Esperáva-
mos alcançar a Série C, mas 
o futebol nos surpreende 
a cada competição. Infeliz-
mente não conseguimos o 
objetivo, restando corrigir os 
erros para que não aconte-
çam na próxima temporada”, 
observou Simões. (WS)

SÉRIE D

Preparativos para reunião na próxima 5a

A casa de eventos Arca-
dia, no bairro de Apipucos, 
em Recife-PE, será o local da 
reunião na próxima quinta-
feira, às 20h, para definir o 
sorteio dos grupos e os ad-
versários da Copa do Nordes-
te/2015, que acontecerá no 
período de fevereiro a abril. 
Representantes das nove fe-
derações regionais, dos vinte 
clubes participantes, além do 
presidente da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), 
José Maria Marín, estarão 
presentes à cerimônia. Nos 
quatro potes as presenças 
dos representantes da Para-
íba, Botafogo (77º) e Cam-
pinense (65º), que estão in-
cluídos no Grupo C, ao lado 
do Confiança (87º), Coruripe 
(122º) e Moto Club (201º). 

Fazem parte do Grupo 
A, Vitória (16º), Bahia (17º), 
Náutico (21º), Ceará (22º) 
e Sport (24º), no B, Fortale-
za (35º), América-RN (36º), 
Salgueiro (47º), CRB (50º) 
e Sampaio Corrêa (53º), en-
quanto na D, Globo-RN, Piauí 

COPA DO NORDESTE

A Paraíba conhecerá hoje 
quem será o representante do 
Estado na Copa São Paulo de 
Futebol Junior, edição 2015. 
Serrano e Botafogo, categoria 
Sub-19, decidem às 18h30, no 
Estádio Amigão, em Campina 
Grande, o título do Torneio 
Seletivo e consequentemente 
a vaga para disputar a maior 
competição de futebol de 
base das Américas, conside-
rada a maior vitrine de novos 
talentos do futebol brasileiro. 
Este será o segundo e decisi-
vo jogo entre as duas equipes. 
No primeiro, disputado no 
último sábado, no Almeidão, 
em João Pessoa, o Belo levou 
a melhor e acabou vencendo 
por 1 a 0, com um gol de Mar-
cílio, aos 41 minutos do pri-
meiro tempo.

Com a vitória na primei-
ra partida, o Botafogo entra 
em campo hoje com a van-
tagem de poder até empatar 
para conquistar a vaga. Para 
o Serrano, só uma vitória por 
um placar mínimo de dois 
gols de diferença pode rever-
ter a situação. No caso de uma 

vitória da equipe de Campina 
Grande, pelo mesmo placar, a 
decisão será nas cobranças de 
pênaltis.

Apesar da vantagem, o 
técnico do Botafogo, Adria-
no Rodrigues  não quer nem 
ouvir falar em jogar para em-
patar. “Já falei para os garotos 
que o jogo será mais difícil 
que o primeiro e temos que 
entrar com o mesmo espíri-
to dos outros jogos, tentando 
uma vitória. Se jogarmos re-
cuado, vamos chamar o ad-
versário para cima de nós e 
podemos ser surpreendidos 
no final”, disse o treinador.

Para o clube que for vi-
ce-campeão, ainda existe 
uma pequena possibilidade 
de participação na Copa São 
Paulo de Futebol Junior. É 
que a Federação Paraibana de 
Futebol está tentando junto a 
Federação Paulista, mais uma 
vaga para o Estado, como 
aconteceu no início deste ano. 
A Copa será disputada no mês 
de janeiro de 2015, durante o 
recesso do futebol profissio-
nal no país. (IM)

Representante da PB 
será conhecido hoje

COPA SÃO PAULO

(s/r), River (s/r), Serrano-BA 
e Socorrense-SE. A novidade 
do Nordestão para a próxima 
temporada é o aumento de 
16 para 20 times que farão 
parte da disputa regional, 
com a inclusão do Sampaio 
Corrêa e Moto Club (Mara-
nhão), River e Piauí (Piauí). 
Com o aumento das  equipes 
o regulamento foi alterado 

com cinco grupos de quatro 
times. Passam às quartas de 
final os cinco líderes de cada 
chave e os três melhores se-
gundo colocados. 

Cada chave terá um time 
de cada pote, mantendo um 
equilíbrio técnico geral. No 
pote D estão cinco clubes que 
não pontuaram nacionalmen-
te nos últimos cinco anos, 

como preza a lista da CBF. 
Para o presidente da Liga do 
Nordeste, Eduardo Rocha, a 
premiação para os primeiros 
colocados será definida no 
encontro, que poderá ter no-
vidades para os clubes que 
estarão presentes. Segundo 
ele, com o sucesso que conse-
guiu no ano passado – Sport 
do Recife (campeão) e Ceará 
(vice) – a tendência é que no-
vos patrocinadores possam 
ser parceiros na disputa. 

“Estamos tentando ofe-
recer uma premiação boa 
para os primeiros colocados 
para que os times possam ter 
motivações. A expectativa é 
que possamos fazer melhor 
que na temporada passada”, 
frisou. Sobre as entradas dos 
quatro clubes o dirigente 
ressaltou que é fruto do tra-
balho que está sendo feito 
com a CBF e os parceiros que 
vêm colaborando. “A cada 
ano o Nordeste se torna mais 
forte com uma competição 
de alto nível. Quem ganha é o 
torcedor que assistirá espe-
táculos com times de ponta 
do esporte regional”, obser-
vou Eduardo. 

erros do jogo contra o Pay-
sandu e não dará sopa para 
o azar diante da equipe ala-
goana, no próximo domingo. 
“Sabemos que não vamos en-

contrar moleza. Tenho dito 
sempre que a competição é 
muito nivelada e os quatro 
classificados só serão defi-
nidos nas últimas rodadas. 

Temos que estar focados e 
fazer o dever de casa”, disse 
o treinador.

Sobre a vitória em cima 
do Cuiabá, Marcelo conside-

rou o resultado mais impor-
tante do que a goleada que 
levou do próprio Cuiabá, no 
Almeidão. “Naquela oportu-
nidade, tinha muito tempo 

para recuperação, agora não. 
Foi uma vitória exatamente 
na hora que as coisas estão 
se definindo, então foi bem 
mais importante para a gente 
do que foi a goleada para eles 
naquela época. Nosso time 
está de parabéns pela garra. 
Foi uma verdadeira guerra e 
saímos vencedores. O grupo 
mostrou que está forte e uni-
do para conseguir seus obje-
tivos”, disse o treinador.

A princípio, Vilar não 
tem nenhum problema para 
escalar a melhor equipe que 
dispõe para o jogo de domin-
go contra o ASA. Não existe 
nenhum jogador machuca-
do, nem cumprindo suspen-
são por ter levado cartão 
amarelo ou sido expulso. 
“Vamos com a nossa força 
máxima, e com a ajuda do 
nosso torcedor, que espero 
que lote o Almeidão, vamos 
em busca de mais 3 pontos 
que vai nos colocar numa 
situação muito confortável 
para conseguir a classifica-
ção”, concluiu o técnico do 
Belo, que se mostra mais oti-
mista após a grande vitória 
em Cuiabá.

A equipe botafoguense foi até Mato Grosso e conseguiu importante resultado, vencendo os donos da casa no Brasileirão da Série C

José Maria Marín, presidente da CBF, confirmou a sua presença

O único gol da partida foi de pênalti cobrado pelo atacante Vanderley, que não sabe se ficará

FotoS: Divulgação
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EDITAL 

Responsável: Gilberto Passos Leite
CNPJ:17.794.671/0001-74
Título/Valor: DMI  – R$ 546,21             
Apresentante:  Banco Bradesco
Protestante: VILAVET
Protocolo: 96529
Responsável: Maria Eniete de O. Souza
CNPJ: 12.135.186/0001-11 
Título/Valor: DMI - R$ 606,00
Apresentante:  Banco do Brasil
Protestante: Confecções Koaly 
Protocolo: 96398
Responsável: Maia de Fatima Braga Alves
CPF: 056.579.724-73 
Título/Valor: DM - R$ 100,00
Apresentante:  Caixa Economica Federal
Protestante: Mariza Gomes Bezerra 
Protocolo: 97222
Responsável: Silmara Araujo da Silva
CPF: 054.958.293-28 
Título/Valor: DM - R$ 61,60
Apresentante:  Caixa Economica Federal
Protestante: Mariza Gomes Bezerra 
Protocolo: 97210
Responsável: Ferreira e Rolim Ltda
CNPJ: 10.559.865/0001-46 
Título/Valor: DM - R$ 910,62
Apresentante:  Banco do Brasil
Protestante: ABC DISTRIBUIDORA  
Protocolo: 97194
Responsável: Jose Gonçalves de Almeida
CPF: 039.769.224-20 
Título/Valor: DM - R$ 500,00 – R$ 500,00
Apresentante:  CEF
Protestante: Jaline L. Souza 
Protocolo: 96622 -96207
Responsável:Claudia Morgana S Monteiro
CPF: 078.764.904-09 
Título/Valor: DM - R$ 44,30 – R$ 44,30
Apresentante:  Banco do Brasil
Protestante: Lider Papelaria 
Protocolo: 96468 – 97039
Responsável: Raimundo Moreira das Chagas

CNPJ: 19.249.129/0001-66 
Título/Valor: DMI - R$ 1.266,29
Apresentante: Banco do Brasil
Protestante: RR Soares
Protocolo: 96454
Responsável: Ana Izabel Pereira Gomes
CPF: 101.909.654-36
Titulo/Valor: DMI -  R$ 61,20
Apresentante: Banco do Brasil
Protestante: Eliane Nascimento Campos
Protocolo: 96421
Responsável: Augusto Alves Miranda
CNPJ: 18.871.283/0001-02 
Título/Valor: DM - R$ 194,81 – R$ 194,81
Apresentante:  Banco do Brasil
Protestante: Francsico de Souza Pires 
Protocolo: 97219 - 97103
Responsável: Arilany S. Parente
CPF: 089.605.384-93 
Título/Valor: DM - R$ 185,38
Apresentante:  Bradesco
Protestante: Cynthia de Araujo Andrade 
Protocolo: 97162
 Responsável: BIOMED DIST. H. LAB. 
CNPJ: 07.936.090/0001-76 
Título/Valor: DM - R$ 900,98
Apresentante:  Banco do Brasil
Protestante: Flex Industria e Comercio 
Protocolo: 97192
 Responsável: Thais Costa Gomes
CPF: 17.443.495/0001-26 
Título/Valor: DM - R$ 640,00
Apresentante:  Banco do Brasil
Protestante: Multisport 
Protocolo: 96914
 Responsável: Paula Francinete R. de Araujo
CPF: 086.195.894-23 
Título/Valor: DM - R$ 111,50
Apresentante:  Banco do Brasil
Protestante: Maria Ilma R. de Holanda 
Protocolo: 97066
Em obediência ao Art. l5 da Lei 9.492, de 10.09.1997, 
Notifico as pessoas físicas e/ou jurídicas citadas a virem 
pagar ou darem razões que têm, neste Cartório de 
Protesto, à Rua acima citada, no prazo de 03(três) dias 
úteis, sob pena de serem os    referidos títulos protestados 
na forma da Lei.

Cajazeiras - PB, 13 de setembro  de 2014.
Maria Dolores Lira de Souza 

Oficiala Protestos

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO – TOMADA DE PREÇOS Nº 00011/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA, através da Comissão Permanente de Licitação, 

comunica a quem possa interessar que, nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores, 
fará realizar no dia 02.10.2014 às 14h30min, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, 
localizada à Rua Solon de Lucena, 26, 1° andar, Centro – Guarabira/PB, Licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS DE N.° 11.2014, para aquisições de Paralelepípedos, Meio fio granítico e 
Cimento para calçamentos de diversas ruas do Município. Recursos Próprios. Dotação consignada 
no orçamento vigente. Demais esclarecimentos e Cópia do Edital de Licitação, poderão ser obtidos 
no endereço retro mencionado, nos dias úteis, no horário compreendido entre 14h00min e 18h00min.

Guarabira - PB, 15 de Setembro de 2014
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Presidente da Comissão
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO – TOMADA DE PREÇOS Nº 00012/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA, através da Comissão Permanente de Licitação, 

comunica a quem possa interessar que, nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores, 
fará realizar no dia 02.10.2014 às 16h30min, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, 
localizada à Rua Solon de Lucena, 26, 1° andar, Centro – Guarabira/PB, Licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS DE N.° 12.2014, destinada a Contratação de empresa prestação de serviços 
de mão de obra para pavimentação em Paralelepípedos de diversas ruas do Município. Recursos 
Próprios. Dotação consignada no orçamento vigente. Demais esclarecimentos e Cópia do Edital 
de Licitação, poderão ser obtidos no endereço retro mencionado, nos dias úteis, no horário com-
preendido entre 14h00min e 18h00min.

Guarabira - PB, 15 de Setembro de 2014
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Presidente da Comissão
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00104/2014.
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Solon de Lucena, 26, 1° andar – Centro – Guarabira/PB, às 14h30min, do dia 26 de Setembro 
de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de 
médico(s) para consultas em Mastologia e Urologia a serem realizados na Policlínica Augusto 
de Almeida – Guarabira/PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 20/2007. Informações e retirada do Edital: no horário 
das 14h00min as 18h00min dos dias úteis, no endereço supracitado. Email: licitacao@guarabira.
pb.gov.br. Telefone: (083) 3271-1246.

Guarabira - PB, 15 de Setembro de 2014
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Pregoeiro
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2014

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 
Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09:00 horas do dia 30 de Setembro de 2014, licitação 
modalidade Tomada de Preços, do tipo menor Regime de execução empreitada por preço unitário, 
tipo menor preço global, para: Contratação de empresa do ramo pertinente, para construção de 
uma Unidade Escolar com 04 (quatro) salas de aula, de conformidade ao Termo de Convênio 
402/2014 - (Pacto Educação), celebrado entre o Estado da Paraíba por meio da Secretaria de 
Estado da Educação, com Interveniência da Secretaria de Estado do Desenvolvimento e da 
Articulação Municipal e Prefeitura Municipal de Arara. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3369-1037. 
Email: licitacoesdearara@bol.com.br

Arara - PB, 12 de Setembro de 2014.
ALEXANDRE DE AZEVEDO CAMILO - Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
AVISO DE PREGÃO DESERTO

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 047/2014
A Comissão Permanente de Licitação através do seu pregoeiro Oficial Torna público, para 

conhecimento aos que possa interessar que o PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.05.014/2014, Tipo 
Menor Preços Por Item, que tem como objeto: Aquisição de combustível (gasolina comum) para 
atender as necessidades do SINE, conforme Convênio MTE/SPPE/CODEFAT/128/2012 - Convênio 
no SICONV 776784/2012, realizado no dia 09 de Setembro de 2014, foi declarado DESERTO, 
Maiores informações na Comissão Permanente de Licitação, localizada à Rua Silva Jardim, 427, 
Santo Antonio, Campina Grande, PB, fone: (83) 3310-6652, no horário de 08h00min as 17h00min 
ou no pelo e-mail licitacao.semascg@gmail.com.

Campina Grande, 09 de Setembro de 2014.
AURELIO FERNANDES DE MORAIS

Pregoeiro Oficial - SEMAS
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00026/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Pires de Figueiredo, S/N - Centro - Cabedelo - PB, às 10:30 horas do dia 26 de Setembro de 
2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: EMPRESA ESPECIALI-
ZADA EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE VIGILÂNCIA CONTINUADA PATRIMONIAL ARMADA 
E DESARMADA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 08/13. Informações: no horário das 08:00 as 14:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 32503120.
Email: www.cabedelo.pb.gov.br

Cabedelo - PB, 12 de setembro de 2014
RODRIGO DE SOUZA GUERRA - Pregoeiro Oficial

 
 PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE AREIA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00048/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada a Rua 
Capitão Silvino Xavier 1º a, 88 - Centro - Cacimba de Areia - PB, às 09h30min horas do dia 30 de 
setembro de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial nº 00048/2014, do tipo menor preço, 
para: Aquisição de patrulha mecanizada, atendendo ao contrate de repasse nº 1010219-23/2013/
Ministério da Agricultura Pecuária e Abastecimento. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. 
Informações: no horário das 07h00min as 12h00min horas dos dias úteis, cpl.cacimbadeareiapb@
gmail.com, Telefone: (083) 3479-1025.

Cacimba de Areia - PB, 12 de Setembro de 2014.
ANDRÉ ALEXANDRE DO NASCIMENTO - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARA ÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE PLANEJAMENTO
AVISO DE LICITAÇÃO

CONVITE Nº 33003/2014
 A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação, constituída 

através Decreto Nº 8.249/2014, datada de 07 de julho de 2014, torna público que fará realizar a 
licitação na modalidade Convite Nº 33003/2014, em regime de execução de empreitada por preço 
unitário, com tipo de licitação menor preço global, com Recursos Próprios e de Convênio, a ser 
realizada no dia 25/09/2014 às 09:30h, tendo como objeto a contratação de Empresa para seleção 
de empresa para a Elaboração de Projeto Executivo para a Execução de Recuperação e Prevenção 
de Danos Causados Pelas Chuvas na Comunidade do Riachinho em João Pessoa - PB. A cópia do 
Edital e seus anexos estão à disposição dos interessados na sede da SEPLAN, na Rua Diógenes 
Chianca, 1.777, Prédio Anexo 4º andar, Água Fria, João Pessoa - PB, no horário das 14:00 às 18:00, 
podendo ser adquirida mediante a entrega de 1(um) CD ou pen drive. Qualquer informação será 
prestada no local e horário acima citado.

João Pessoa, 12 de setembro de 2014.
Newton Euclides da Silva

Presidente da Comissão Especial de Licitação - SEPLAN

CRUZEIRO ESPORTE CLUBE RECREATIVO PARAIBANO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO DO ESTATUTO 

SOCIAL, ELEIÇÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA, DO CONSELHO FISCAL, BEM COMO A MU-
DANÇA DA RAZÃO SOCIAL DA ENTIDADE HORA DENOMINADA “CRUZEIRO ESPORTE CLUBE 
RECREATIVO PARAIBANO” PARA “SOCIEDADE DESPORTIVA CRUZEIRO”

Estão convidadas todas as pessoas interessadas, bem como os demais membros associados 
ao “Cruzeiro Esporte Clube Recreativo Paraibano” para a Assembleia Geral de Constituição da 
AGREMIAÇÃO DESPORTIVA: SOCIEDADE ESPORTIVA CRUZEIRO, nos termos do art. 53 da 
Lei nº 10.406, de 10 de janeiro de 2002, e para discussão e aprovação do estatuto social, eleição e 
posse dos membros da Diretoria Executiva e do Conselho Fiscal, bem como para definição da sede 
provisória, a realizar-se no dia 22 de Setembro de 2014, às 20:00 horas, e, em segunda chamada, às 
20: 30 horas, no Auditório do “Centro da Juventude do Rangel”, localizado entre as ruas 2 de fevereiro 
com a Rua Mourão Rangel, S/Nº, no Bairro do Rangel nesta cidade de João Pessoa - Paraíba.

João Pessoa – PB, 11 de Setembro de 2014.
 P/Comissão Organizadora

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO

 AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00047/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para execução de serviços gráficos de confecção e impres-

são de formulários padronizados de uso da Prefeitura Municipal de Condado. Data e Local: 26 
de Setembro de 2014 às 09:00 horas, na sala de Reuniões da CPL, Rua Padre Amâncio Leite, 
395 - Centro - Condado - PB.

Condado - PB, 15 de Setembro de 2014
LUCIANA LEITE FERNANDES

Pregoeira
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00048/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para fornecimento parcelado de material de consumo desti-

nado a manutenção das atividades do Laboratório de Análises Clínicas do município. Data e Local: 
26 de Setembro de 2014 às 10:30 horas, na sala de Reuniões da CPL, Rua Padre Amâncio Leite, 
395 - Centro - Condado - PB.

Condado - PB, 15 de Setembro de 2014
LUCIANA LEITE FERNANDES

Pregoeira
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00049/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para execução de serviços de consultas, exames e procedi-

mentos médicos especializados, destinados a manutenção da Secretaria de Saúde do Município 
de Condado. Data e Local: 26 de Setembro de 2014 às 13:30 horas, na sala de Reuniões da CPL, 
Rua Padre Amâncio Leite, 395 - Centro - Condado - PB.

Condado - PB, 15 de Setembro de 2014
LUCIANA LEITE FERNANDES

Pregoeira
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00050/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para aquisição de equipamentos e suprimentos de informática, 

com fornecimento parcelado, destinados a manutenção de diversas Secretarias do município de 
Condado. Data e Local: 26 de Setembro de 2014 às 14:00 horas, na sala de Reuniões da CPL, 
Rua Padre Amâncio Leite, 395 - Centro - Condado - PB.

Condado - PB, 15 de Setembro de 2014
LUCIANA LEITE FERNANDES

Pregoeira

PREFEITURA MUN. DE SÃO SEB. LAGOA DE ROÇA/PB
EXTRATO DE DISTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: TERMO DE RESCISÃO UNILATERAL DO CONTRATO Nº 001/2014. PARTES: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA/PB E G E A PROJETOS 
E CONSTRUÇÕES LTDA. OBJETO CONTRATUAL: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGE-
NHARIA CIVIL PARA A EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO DE ÁREA DE EVENTOS 
(PRIMEIRA ETAPA),CONFORME PLANO DE TRABALHO N° 0281403-97-CAIXA ECONÔMICA 
FEDERAL- GIDUR/JP,CONTRATO DE REPASSE FIRMADO ENTRE O MTUR/TURISMO NO 
BRASIL E O MUNICÍPIO DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: 
ART. 79, II DA LEI 8.666/93, ALTERADA. MOTIVAÇÃO DA ADMINISTRAÇÃO: POR RAZÕES 
FORÇA MAIOR, INTERESSE PÚBLICO. SIGNATÁRIOS: MARIA DO SOCORRO CARDOSO E 
FRANCISTONIO VIEIRA GOMES  DATA DE ASSINATURA: 02 AGOSTO DE 2014. 

A LACERDA E MAIA CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES LTDA-CNPJ/CPF Nº 15.121.319/0001-
42, torna público que solicita junto a SUDEMA-Superintendência de Administração do Meio Ambiente, 
a Licença de Operação do Edifício Residencial Multifamiliar Namastê com 23 pavimentos tipo e 01 
cobertura duplex, situado a Rua Danilo Rosa, nº 21, bairro Miramar, município de João Pessoa/Pb. 
 
 JOSE ERNESTO DOS SANTOS - CNPJ/CPF Nº 141.007.114-68 Torna público que a SUDEMA - 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu  a Licença de Operação nº 2827/2014 
em João Pessoa, 27 de agosto de 2014 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de : Publicidade Volante, 
veículo mine trio - placa KLI-2203 Na(o) - Maria das Dores, 105 Município: ARARA - UF: PB. Pro-
cesso: 2014.003437/TEC/LO-7753.  

  
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE DUAS ESTRADAS
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de uma empresa especializada ou de um profissional especializado na 
Área de Assistência Social.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00050/2014.
DOTAÇÃO: Recursos: 3390.36.00, 3390.39.00 - 08 244 0486 2039, 000278 3190.04 99 016, 

000280 3390.04 99 016
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Duas Estradas e:
CT Nº 00081/2014 - 15.09.14 - Ana Rêjane Lima Rios Germano - R$ 4.500,00
  

 ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ALAGOA GRANDE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2014

A pregoeira oficial torna público que a sessão anteriormente marcada para às 15:00 horas do 
dia 25 de Setembro de 2014 foi remarcada para às 16:00 horas do dia 30 de Setembro de 2014 e 
acontecerá na Sala de Licitações localizada na Secretaria de Saúde sito à Rua Gedeão Amorim, 
133 - Centro - Alagoa Grande - PB, para: Aquisição de Materiais de Consumo Diversos destinados 
a realização de Exames Laboratoriais - Alagoa Grande/PB. Recursos: previstos no orçamento vi-
gente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 012/2009. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 3273-
2267. Email: saude_alg@hotmail.com

Alagoa Grande - PB, 15 de Setembro de 2014
FLÁVIA MEIRELLES ALVES DE ARAÚJO GONÇALVES 

 Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00022/2014

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00022/2014, que objetiva: LOCAÇÃO DE 
CARRO PIPA; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: AVERALDO 
PEREIRA DE LIMA - R$ 21.000,00; DANIEL DA SILVA FALCONERES - R$ 14.000,00; GENÁRIO 
MACHADO DA SILVA - R$ 13.200,00; GILMAR FERREIRA DE VASCONCELOS - R$ 21.000,00; 
JERFFERSON BELARMINO DA COSTA - R$ 21.000,00; JOSÉ GOMES MATIAS - R$ 21.000,00; 
SEVERINO MORAIS DA SILVA - R$ 21.000,00.

Areia - PB, 15 de Setembro de 2014.
PAULO GOMES PEREIRA – Prefeito

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: LOCAÇÃO DE CARRO PIPA.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00022/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Areia: 02.060 - SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 

- 12.361.1003.2016 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO ENSINO FUNDAMENTAL - FUNDEB 
40% - 12.361.1003.2003 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO ENSINO FUNDAMENTAL - MDE 
- 02.080 - SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA - 20.605.1020.2053 - ABASTECIMENTO D’ÁGUA 
ATRAVÉS DE CARRO PIPA - 3390.36.00.000 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA 
FÍSICA - 3390.39.00 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA.

VIGÊNCIA: 12 (doze) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e:CT Nº 00056/2014 - 15.09.14 - 

AVERALDO PEREIRA DE LIMA - R$ 21.000,00 - CT Nº 00057/2014 - 15.09.14 - DANIEL DA SILVA 
FALCONERES - R$ 14.000,00 - CT Nº 00058/2014 - 15.09.14 - GENÁRIO MACHADO DA SILVA - R$ 
13.200,00 - CT Nº 00059/2014 - 15.09.14 - GILMAR FERREIRA DE VASCONCELOS - R$ 21.000,00 
- CT Nº 00060/2014 - 15.09.14 - JERFFERSON BELARMINO DA COSTA - R$ 21.000,00 - CT Nº 
00061/2014 - 15.09.14 - JOSÉ GOMES MATIAS - R$ 21.000,00 - CT Nº 00062/2014 - 15.09.14 - 
SEVERINO MORAIS DA SILVA - R$ 21.000,00.

 INDÚSTRIA ALIMENTÍCIA TRÊS DE MAIO S/A
 C.N.P.J.  no 09.212.234/0001-77

ASSEMBLÉIAS GERAIS ORDINÁRIA/EXTRAORDINÁRIA – 1ª CONVOCAÇÃO
Ficam os senhores acionistas convidados a comparecer à reunião da AGO/AGE que se realizará 

no dia 23 de setembro de 2014, às 10h00min, em sua sede social, na Praça João Pessoa, 34 - Cen-
tro - Município de Belém - PB, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: I-ORDINÁRIA. 
1) Prestação de contas dos Administradores, exame, discussão e votação das Demonstrações 
Financeiras, relativas ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2013; 2) Fixação dos 
honorários dos membros da Diretoria; 2) Deliberação sobre o resultado do exercício e destinação 
dos dividendos, das Reservas de Lucros e das Reservas de Subvenção para Investimentos oriundos 
de incentivos fiscais; II-EXTRAORDINÁRIA. 1) Tratar de outros assuntos de interesse da sociedade. 
AVISO AOS ACIONISTAS: Comunicamos que se acham à disposição dos senhores acionistas, em 
sua sede social, os documentos a que se refere o Art. 133 da Lei n.º 6.404/76, com as alterações 
da Lei nº 10.303/2001 e 11.638/2007, relativos ao exercício social encerrado em 31.12.2013. 
Informamos também que as demonstrações contábeis do referido exercício foram publicadas no 
jornal A União e no Diário Oficial do Estado da Paraíba edições do dia 30/04/2013. Belém - PB, 
12 de setembro de 2014. 

Ass. Aline Barbosa de Lima. 
 Diretora Presidente.

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BANANEIRAS

RESULTADO JULGAMENTO IMPUGNAÇÃO AO EDITAL – PP Nº 00036/2014
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PERMANENTES E DE CONSUMO ODONTOLÓGICOS 

PARA ATENDER AS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE E O CEO - CENTRO DE ESPECIALIDA-
DES ODONTOLÓGICAS - BANANEIRAS/PB. CONHECIMENTO da impugnação interposta por 
DENTALMED COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO LTDA, e, no MÉRITO DAR PROVIMENTO EM 
PARTE garantindo-se a RETIRADA DA EXIGÊNCIA FIXADA NO ITEM 9.2.13 e CONFIRMANDO-SE 
a realização do certame para 16.09.2014 às 8:00 horas. Maiores informações poderão ser obtidas 
junto a Comissão Permanente de Licitação, RUA CEL. ANTONIO PESSOA, Nº 375-CENTRO, 
BANANEIRAS/PB- CEP 58.220-000, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: 
(083) 3376 1129

Bananeiras - PB, 15 de setembro de 2014.
AUGUSTO CÉSAR SANTOS DE LÊMOS

Pregoeiro Oficial
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PAULISTA

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2014
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 

o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00005/2014, que objetiva: RE-
FORMA E AMPLIAÇÃO DO HOSPITAL E MATERNIDADE EMERETINA DANTAS NO MUNICIPIO 
DE PAULISTA/PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu 
objeto a: M.J.B. PAIXÃO EIRELI - ME - R$ 237.489,61.

Paulista - PB, 10 de Setembro de 2014
SEVERINO PEREIRA DANTAS – Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PAULISTA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: REFORMA E AMPLIAÇÃO DO HOSPITAL E MATERNIDADE EMERETINA DANTAS 

NO MUNICIPIO DE PAULISTA/PB.
FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00005/2014.
DOTAÇÃO: 02007 - SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 10.302.014.1032 - AMPLIAÇÃO DO 

HOSPITAL MATERNIDADE NA SEDE E EQUIPAMENTOS 44905100 - OBRAS E INSTALACOES
VIGÊNCIA: 90 (noventa) dias
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Paulista e:
CT Nº 00120/2014 - 10.09.14 - M.J.B. PAIXÃO EIRELI - ME - R$ 237.489,61

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PAULISTA

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2014
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 

o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00006/2014, que objetiva: 
CONSTRUÇÃO DE ESCOLA COM 04 (QUATRO) SALAS NO MUNICIPIO DE PAULISTA/PB; HO-
MOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: M.J.B. PAIXÃO 
EIRELI - ME - R$ 557.652,57.

Paulista - PB, 10 de Setembro de 2014
SEVERINO PEREIRA DANTAS – Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PAULISTA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONSTRUÇÃO DE ESCOLA COM 04 (QUATRO) SALAS NO MUNICIPIO DE 

PAULISTA/PB.
FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00006/2014.
DOTAÇÃO: 02006 - SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 12.361.008.1015 - 

CONST.,REC.,AMPLIAÇÃO DE ESCOLAS 44905100 - OBRAS E INSTALACOES
VIGÊNCIA: 240 (duzentos e quarenta) dias
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Paulista e:
CT Nº 00121/2014 - 10.09.14 - M.J.B. PAIXÃO EIRELI - ME - R$ 557.652,57

 PREFEITURA MUNICIPAL DE MALTA
COMISSÃO DE PREGÃO

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº.037/2014
Contratação de serviços  Contratação de serviço de marcenaria e carpintaria destinados ao 

concerto  móveis, portas, como também confecção de portas e moveis  do município de Malta, 
conforme especificações no edital e seus anexos

ABERTURA 26 de Setembro de 2014  as 08:40 horas
INFORMAÇÕES: na sala da CPL, na Rua Manoel Marques, 33, Centro, Malta- PB,  de 07:00 

as 13:00,
 Malta, PB 11 de Setembro de 2014

ALEXANDRE MARTINS DE OLIVEIRA
Pregoeiro Oficial/PMM

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE DUAS ESTRADAS
 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00049/2014

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00049/2014, que objetiva: Execução de serviços 
de transporte de cidadãos Duasestradenses, com itinerário diverso; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório em favor de: Vandegilzo Lourenço da Silva - R$ 7.500,00.

Duas Estradas - PB, 15 de Setembro de 2014
EDSON GOMES DE LUNA - Prefeito Constitucional

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE
 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA Nº DP00004/2014

Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 
observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00004/2014, que 
objetiva: Locação de Veículos Tipo Utilitário, com capacidade de para no mínimo 15 passageiros, para 
atender o transporte de estudantes da Secretaria de Assistência Social (SCFV)  do  município de São 
João do Rio do Peixe - PB; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a:

FRANCISCO AURIVAN ALVES RIBEIRO – R$ 3.948,00; ABRAÃO LINCOLNROLIM GOMES – 
R$ 10.716,00; FERNANDO JOSÉ DE SANTANA – R$12.220,00. 

São João Rio do Peixe - PB, 10 de Setembro de 2014
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA - Prefeito

  
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

RESULTADO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL 2.05.004/2014 SEGUNDA CHAMADA
O Pregoeiro Oficial da Secretaria Municipal de Assistência Social - SEMAS do Município de 

Campina Grande, através no uso de suas atribuições legais torna público a população e a quem 
possa se interessar que após a reunião de abertura das Propostas e Habilitação ocorrida no 
dia 01/09/2014 alusivo ao Pregão Presencial n° 2.05.004/2014, Tipo Menor Preço, cujo o objeto 
AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE PROCESSAMENTOS DE DADOS PARA ATENDER ÀS 
NECESSIDADES ADMINISTRATIVAS DO CONVÊNIO 128/2012/TEM/CODEFAT/PMCG, E O 
CONVÊNIO NO SICONV/776784/2012 DO SISTEMA PÚBLICO DE EMPREGO, TRABALHO E 
RENDA-SINE teve como vencedor do Procedimento Licitatório dos Itens  1, 2, 3 e 4 a Empresa 
MARIA DAS DORES FELICIANO DA SILVA-ME – CNPJ 14.402.647/0001-54 VALOR R$ 36.840,00 
(Trinta e Seis Oitocentos e Quarenta Reais) Campina Grande, 10/09/2014

AURELIO FERNANDES DE MORAIS
Pregoeiro Oficial - SEMAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE MÃE D’ÁGUA
AVISO DE PREGÃO DESERTO
Pregão Presencial Nº 028/2014

Torno público, para conhecimento dos interessados, que foi declarado DESERTO, pela
ausência de interessados na licitação, o Pregão referente ao Edital de Pregão Presencial n°
028/2014, destinado à Aquisição de caixões e urna funerária com e sem translado destinada á 

Secretaria de Ação Social para as pessoas carentes deste município, conforme Termo de Referência 
(Anexo I) do referido Edital.

MÃE D’ÁGUA, 15 de Setembro de 2014.
Silvania soares da silva

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE MÃE D´ÁGUA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL nº  028/2014 – 2º REUNIÃO
OBJETO: Aquisição de caixões e urna funerária com e sem translado destinada á Secretaria de 

Ação Social para as pessoas carentes deste município.
DATA E LOCAL: 29  de Setembro de 2014, ás 08:30 horas, na sala da CPL.INFORMAÇÕES: Os 

interessados poderão obter o Edital na Rua Luiz Furtado de Figueiredo, 48, centro, – Prédio da Pre-
feitura Municipal de MÃE D ÁGUA - Estado da Paraíba, na sala Comissão Permanente de Licitação, 
em todos os dias úteis, no horário de 8:00 as 12:00 hs, Informações pelo telefone 0(xx)83-3428-1000

MÃE D ÁGUA - PB, 15 de Setembro de 2014.
Silvania Soares da Silva

Pregoeira/PMMD
 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE MÃE D´AGUA-PB
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 029/2014
OBJETIVO: Contratação dos serviços de manutenção de Ventiladores, arcondicionados, bebe-

douros, exautores, refrigeradores, liquidificadores industriais, fogões industriais, peças e serviços de 
manutenção de equipamentos já existentes no Município de Mãe D’água, conforme especificações 
no edital e seus anexos, os quais são partes integrantes dos mesmos. 

DATA DA REÚNIÃO: 29 de Setembro de 2014 ÀS 10:00 hs
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital na Rua Luiz Furtado de Figueiredo, 48, 

centro,  – Prédio da Prefeitura Municipal de  Mãe D´Água- Estado da Paraíba, na sala Comissão 
Permanente de Licitação, em todos os dias úteis, no horário de 8:00 as 12:00 hs, Informações pelo 
telefone 0(xx)83-3428-1000

MÃE D ÁGUA - PB, 15 de Setembro de 2014.
SILVANIA SOARES DA SILVA

 PREGOEIRA/PMMD
  

PREFEITURA MUNICIPAL DE MÃE D´AGUA-PB
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 030/2014
OBJETIVO: Serviços de assessoria e consultoria na área de saúde na parte administrativa dos 

seguintes serviços Assessoria junto ao município, com acompanhamento de todos os programas 
do Sistema Único de Saúde - SUS, bem como aplicação correta dos recursos da saúde, conforme 
exigência constitucional.

DATA DA REÚNIÃO: 29 de Setembro de 2014 ÀS 13:00 hs
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital na Rua Luiz Furtado de Figueiredo, 48, 

centro,  – Prédio da Prefeitura Municipal de  Mãe D´Água- Estado da Paraíba, na sala Comissão 
Permanente de Licitação, em todos os dias úteis, no horário de 8:00 as 12:00 hs, Informações pelo 
telefone 0(xx)83-3428-1000

MÃE D ÁGUA - PB, 15 de Setembro de 2014.
SILVANIA SOARES DA SILVA

 PREGOEIRA/PMMD

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
RESULTADO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL 2.05.013/2014 
O Pregoeiro Oficial da Secretaria Municipal de Assistência Social - SEMAS do Município de 

Campina Grande, através no uso de suas atribuições legais torna público a população e a quem 
possa se interessar que após a reunião de abertura das Propostas e Habilitação ocorrida no dia 
05/09/2014 alusivo ao Pregão Presencial n° 2.05.013/2014, Tipo Menor Preço, cujo o objeto Con-
fecção de material de identificação visual ( confecções de panfletos; capas com bolso e orelhas; 
folders; revistas e agendas),  para atender as necessidades do SINE, conforme  contrapartida do 
Convênio MTE/SPPE/CODEFAT/128/2012 - Convênio no SICONV 776784/2012 teve como ven-
cedor do Procedimento Licitatório dos Itens 1,2,3,4,5,6,7,8 e 9 a Empresa MAXGRAF GRAFICA E 
EDITORA LTDA – CNPJ 05.364.404/0001-88 PERFAZENDO UM  VALOR GLOBAL R$ 10.931,00 
(Dez Mil Novecentos e Trinta e Um Reais) Campina Grande, 10/09/2014

AURELIO FERNANDES DE MORAIS
Pregoeiro Oficial - SEMAS

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
RESULTADO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL 2.05.015/2014 
O Pregoeiro Oficial da Secretaria Municipal de Assistência Social - SEMAS do Município de 

Campina Grande, através no uso de suas atribuições legais torna público a população e a quem 
possa se interessar que após a reunião de abertura das Propostas e Habilitação ocorrida no dia 
09/09/2014 alusivo ao Pregão Presencial n° 2.05.015/2014, Tipo Menor Preço, cujo o objeto AQUI-
SIÇÃO DE EQUIPAMENTOS ELETRONICOS, INFORMÁTICA, SUPRIMENTOS E PERIFÉRICOS 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS UNIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSIS-
TÊNCIA SOCIAL teve como vencedor do Procedimento Licitatório os Itens 1,2,3,4,5,6,7,8,9,10,11, 
12 e 13 A Empresa  JET PRINT INFORMÁTICA LTDA – CNPJ 05.301.712/0001-64 PERFAZENDO 
UM VALOR GLOBAL DE  R$ 747.504,00 (Setecentos e Quarenta e Sete Mil Quinhentos e Quatro 
Reais) Campina Grande, 10/09/2014

AURELIO FERNANDES DE MORAIS
Pregoeiro Oficial - SEMAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE BORBOREMA 
RESULTADO FASE HABILITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2014

OBJETO: Contratação de empresa do ramo pertinente, para construção de uma Unidade Escolar 
com 04 (quatro) salas de Aula no Conjunto Nova Esperança, de conformidade ao Termo de Convênio 
405/2014 - (Pacto Educação). LICITANTE HABILITADO: M.J.B. PAIXÃO EIRELI - ME. Dos atos 
decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal 
nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a 
sessão pública para abertura do envelope Proposta de Preços será realizada no dia 24/09/2014, às 
09h00min, no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas junto a 
Comissão Permanente de Licitação, Av. Gov. Pedro Moreno Gondim, S/N - Centro - Borborema - PB, 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 3360-1010.

Borborema - PB, 15 de Setembro de 2014.
MÁRIO HENRIQUE GALDINO DA COSTA - Presidente da Comissão

ROMERO SAMPAIO LEITE= CNPJ/CPF Nº 326.073.158-08, Torna público que  a  SUDEMA – Su-
perintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL = VEICULO 
PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE = MG VERANEIO = PLACA:KJS/0231 = PERCURSO: 
TODO ESTADO DA PB. –  Município: PATOS/PB - Ref. ao Processo: 2014-006648/TEC/AA=3142

FLAVIO SOARES DA SILVA = CNPJ/CPF Nº 044.369.014-67, Torna público que  a  SUDEMA – Su-
perintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL = VEICULO 
PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE = VW KOMBI = PLACA:KIC/5352 = PERCURSO: TODO 
ESTADO DA PB. –  Município: CAJAZEIRAS/PB - Ref. ao Processo: 2014-006646/TEC/AA=3140

JADER SIQUEIRA DA SILVA = CNPJ/CPF Nº 010.996.155-26, Torna público que  a  SUDEMA – Su-
perintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL = VEICULO 
PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE = KOMBI = PLACA:MNI/4919 = PERCURSO: TODO 
ESTADO DA PB. –  Município: CAJAZEIRAS/PB - Ref. ao Processo: 2014-006645/TEC/AA=3139

ANTONIO ALVES DA SILVA = CNPJ/CPF Nº 791.368.744-15, Torna público que  a  SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL 
= VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE = FORD F 4000 = PLACA:MYI/1807 = 
PERCURSO: TODO ESTADO DA PB. –  Município: CATOLÉ DO ROCHA/PB - Ref. ao Processo: 
2014-006632/TEC/AA=3133

FRANCISCO LINDALVO MENDES BRAGA = CNPJ/CPF Nº 034.157.624-75, Torna público que  
a  SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu AUTORIZAÇÃO AM-
BIENTAL = VEICULO PROPAGANDA VOLANTE PERMANENTE = PARATI = PLACA:MMZ/5504 
= PERCURSO: TODO ESTADO DA PB. –  Município: NAZAREZINHO/PB - Ref. ao Processo: 
2014-006631/TEC/AA=3132

  
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 022/2014.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI, através do Fundo Municipal de saúde torna público 
para conhecimento dos interessados nos termos da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações pos-
teriores  e a Lei 123/2006, que fará realizar Licitação Pública na modalidade TOMADA DE PREÇOS 
na forma de Execução Indireta, sob regime de empreitada tipo Menor Preço GLOBAL, objetivando 
a Contratação de empresa para executar Obra Civil Pública de ampliação das unidades básicas de 
saúde das localidades de: Sítio Tainha, Canafistinha, Pitombas e Santa Lucia todas na zona rural no 
Município de ARAÇAGI. em sessão pública para abertura dos envelopes de habilitação e proposta 
que realizar-se-á as 9:30hs do dia 07/10/2014, na sala da COPELI no prédio sede da Prefeitura 
Municipal de Araçagi, na Av. Olívio Maroja, 278, Bela Vista, Araçagi – Pb. Maiores informações na 
COPELI no endereço acima descrito, no horário de expediente normal de 08:00 as 12:00 Horas.

Araçagi-PB, 09 de Setembro de 2014.
Walberto José da Silva

Presidente da CPL
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Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            219,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046556
Responsavel.: ISRAEL FLAT TAMBAU
CPF/CNPJ....: 020090216/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.027,26
Apresentante: BANCO DO BRADESCO-60746948/342340
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051251
Responsavel.: IVONE PEREIRA DE SOUSA CLE-
MENTINO
CPF/CNPJ....: 012565911/0001-45
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            626,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051477
Responsavel.: JOSE CARLOS DE LIMA SILVA SERVICOS
CPF/CNPJ....: 009020953/0001-96
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            233,29
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 052422
Responsavel.: JOSE DE MARIA FERNANDES - ME
CPF/CNPJ....: 013079372/0001-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.660,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 052454
Responsavel.: LUIZ RAMOS DA COSTA
CPF/CNPJ....: 022430174-82
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            525,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051469
Responsavel.: ROBERTO JOSE DE OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 015540634/0001-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            628,57
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051305
Responsavel.: VINICIUS DE LIMA EFANGER
CPF/CNPJ....: 406261248-83
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             68,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051401
Responsavel.: RODRIGUES COMERCIO DE CON-
FECCO
CPF/CNPJ....: 015161221/0001-19
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            859,45
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046224
Responsavel.: RODRIGUES COMERCIO DE CON-
FECCO
CPF/CNPJ....: 015161221/0001-19
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.254,27
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 046235
Responsavel.: MAGNA REJANE DE ARAUJO
CPF/CNPJ....: 796712926-15
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          7.069,15
Apresentante: ANATEL AG NAC DE TELECOMUNI-
CACOES
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 052119
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a 
virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  
neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos  
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  16/09/2014
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: CARLA EMILIA BEZERRA DE AQUINO
CPF/CNPJ....: 013426396/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            280,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051444
Responsavel.: CC COMERCIO DE ROUPAS LTDA ME
CPF/CNPJ....: 017423677/0001-35
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            282,30
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051445
Responsavel.: CARLA EMILIA BEZERRA DE AQUINO
CPF/CNPJ....: 013426396/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            561,95
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051474
Responsavel.: CARLA EMILIA BEZERRA DE AQUINO
CPF/CNPJ....: 013426396/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.143,10
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051497
Responsavel.: CARLA EMILIA BEZERRA DE AQUINO
CPF/CNPJ....: 013426396/0001-85
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.684,42
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051507
Responsavel.: CLEDSON AUGUSTO FERREIRA
CPF/CNPJ....: 569704474-72
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            300,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051149
Responsavel.: EDIFICIO MARAGOGI CCDSPE LTDA
CPF/CNPJ....: 017467910/0001-81
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$          1.035,00
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051422
Responsavel.: ELEVE CONSTRUCOES E INCORPO-
RACOES L
CPF/CNPJ....: 017814408/0001-08
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          3.288,73
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 052466
Responsavel.: ELEVE CONSTRUCOES E INCORPO-
RACOES L
CPF/CNPJ....: 017814408/0001-08
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          4.260,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 052468
Responsavel.: ELIENE NOBREGA DA SILVA COSTA
CPF/CNPJ....: 451498284-91
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            419,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 051153
Responsavel.: GUIOMAR GOUVEIA DA CUNHA
CPF/CNPJ....: 111990834-53
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          8.327,55
Apresentante: ANATEL AG NAC DE TELECOMUNI-
CACOES
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 052116
Responsavel . :  GEORGE CAMPOS DA SILVA 
13711920497
CPF/CNPJ....: 015680365/0001-81

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO VICENTE DO SERIDÓ
 AVISO DE LICITAÇÃOPREGÃO PRESENCIAL Nº 00032/2014Torna público que fará realizar 

através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida Senador Rui Carneiro, 355 
- Centro - São Vicente do Seridó - PB, às 08:00 horas do dia 29 de Setembro de 2014, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE OXIGÊNIO MEDICINAL CILINDRO POR M³. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 002/2013. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.Telefone: (083) 3388-
1041.Email: pmsvslicitacao@gmail.com

São Vicente do Seridó - PB, 20 de Agosto de 2014
ADRIANO PEREIRA DE OLIVEIRA 

Pregoeiro Oficial 

PREFEITURA MUNICIPAL DE DESTERRO
AVISO DE CHAMADA PÚBLICA DE COMPRA DA AGRICULTURA FAMILIAR Nº 002/2014
A Prefeitura de Desterro/PB, através do seu Presidente da CPL e considerando o disposto no art. 

21 da Resolução CD/FNDE nº 26/2013 e Lei nº 11.947/2009, torna público que realizará a Chamada 
Pública de Compra da Agricultura Familiar nº 002/2014, para aquisição de gêneros alimentícios 
produzidos por Agricultores e Empreendedores de Base Familiar Rural Organizados em Grupo 
Formal destinada ao preparo das refeições oferecidas aos alunos matriculados na Educação Básica 
das Instituições Educacionais da Rede Pública municipal de Ensino, em atendimento ao Programa 
Nacional de Alimentação Escolar – PNAE. O Grupo Formal deverá apresentar documentos de 
habilitação, Projeto de Venda, no dia 06 de outubro de 2014, às 10h:00mn (dez horas). A íntegra do 
Edital e seus anexos estarão disponíveis na sala da CPL, localizada na sede da Prefeitura naRua 
Cônego Florentino, Nº 01, Bairro: Centro, CEP Nº 58.695-000, Cidade: Desterro/PB.

Livramento/PB, 11 de setembro de 2014.
Ângelo Luiz Holanda Oliveira

Presidente da CLP

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 2.09.001/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE, através da COMISSÃO PERMANENTE 

DE LICITAÇÃO, com sede à Rua Dr. João Moura, Nº 528, Bairro São José, no Município de Campina 
Grande, Estado da Paraíba, torna público, para conhecimento dos interessados que realizará às 
14:00 horas do dia 02 de outubro de 2014, Licitação na Modalidade TOMADA DE PREÇOS, do Tipo 
MENOR PREÇO, em Regime de Empreitada por Preço Unitário, para o OBJETO A CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA MINISTRAR CURSOS PROFISSIONALIZANTES, NO ÂM-
BITO DO TRABALHO TÉCNICO SOCIAL, NOS RESIDENCIAIS MAJOR VENEZIANO I, MAJOR 
VENEZIANO II, MAJOR VENEZIANO III E MAJOR VENEZIANO IV, NO MUNICÍPIO DE CAMPINA 
GRANDE, ESTADO DA PARAÍBA. Informações e obtenção do Edital à  Rua Dr. João Moura, Nº 
528, Bairro São José, no Município de Campina Grande, Estado da Paraíba.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014
GABRIELLA COUTINHO GOMES PONTES

Presidente da CPL

ESTADO DA PARA ÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE SAÚDE
A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O

PROCESSO Nº 15.743/2014 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 10.168/2014
DATA DE ABERTURA: 01/10/2014 - ÀS 14h30min.
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE PÃES, BISCOITOS 

E BOLACHAS PARA O INSTITUTO CÂNDIDA VARGAS.
A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através da Pregoeira Oficial, Sra. Juliana 

Pereira de Lima, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará licitação na modalidade 
Pregão do tipo Presencial, sob o critério de menor preço por item. O Edital ficará à disposição dos 
interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, na Sala da Comissão Setorial de Licitação, 
situada na Av. Júlia Freire, s/nº, Torre, João Pessoa–PB. Fonte de Recurso: AIH. SUPORTE LEGAL: 
Lei Federal nº 10.520/2002, Decretos Federais nºs. 3.555/2000 e 7.892/2013, Decretos Municipais 
nºs. 4.985/2003 e 7.884/2013, e, subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. Consultas com a Pregoeira 
e a sua equipe de apoio no HORÁRIO ÚNICO de 08:00h às 12:00h., no telefone: 83. 3214-7937, 
ou pelo e-mail: cel.smsjp@gmail.com.    

João Pessoa, 15 de Setembro de 2014. 
Juliana Pereira de Lima

Pregoeira / Presidente da CSL

JOSE AUGUSTO JORGE-ME – CNPJ Nº 13.830.918/0001-00, torna público que requereu à SU-
DEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental - Transporte 
de Produtos Perigosos, Classe I e II = Veículo: Caminhão Placa MJL-7064/SC = PERCURSO: 
GRANDE J. PESSOA E DEVISA CAAPORÃ/PERNAMBUCO. Processo: 2014-006490/TEC/AA-3097.

GILBERTO DOS RAMOS REGIS – CNPJ/CPF Nº 299.452.164-49, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental nº 2707/2014 
em João Pessoa, 21 de agosto de 2014 – Prazo: 69 dias. Para a atividade de: PUBLICIDADE VO-
LANTE ELEITORAL – VEÍCULO HYNDAI H100/ PLACAS – MXQ-4469/PB Na(o) – JOÃO PESSOA 
– PB E REGIÃO  Município:  - UF: PB. Processo: 2014-005656/TEC/AA-2763.

INDÚSTRIA E COMERCIO DE LATICINIOS IDEAL LTDA – CNPJ/CPF Nº 41.151.051/0001-00, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 2843/2014 em João Pessoa, 27 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade 
de: CRIAÇÃO DE BOVINOS, COLETA E PASTEURIZAÇÃO DE LEITE Na(o) – RODOVIA BR 101, 
KM 08, S/N  Município:  CONDE – UF: PB. Processo: 2014-005001/TEC/LO-8156.

A CONSTRUTORA ABC LTDA – CNPJ Nº 06.293.809/0001-35, torna público que requereu a 
SEMAM - Secretaria de Meio Ambiente a Licença de Operação, para a Obra denominada Maralto 
Prime situado na Rua Bancário Elias Feliciano S/N – Altiplano.

ELIZABETH PORCELANATO LTDA – CNPJ/CPF Nº 02.357.659/0001-25, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 2862/2014 em João Pessoa, 28 de agosto de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Pro-
dução Industrial de Revestimentos Cerâmicos Na(o) – BR 101 KM 98  Município:  CONDE – UF: 
PB. Processo: 2014-004006/TEC/LO-7917.

POSTO ESTRELA DA BR 101 LTDA – CNPJ/CPF Nº 04.568.254/0001-61, torna público que a 
SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental 
nº 3279/2014 em João Pessoa, 12 de setembro de 2014 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
TRANSPORTE DE COMBUSTÍVEIS EM GERAL (GASOLINA, ÁLCOOL E DIESEL), VEÍCULO DE 
PLACA OFA-1699.  Na(o) – PERCURSO: EM TODO ESTADO DA PARAÍBA Município: - UF: PB. 
Processo: 2014-005452/TEC/AA-2644.

ANTONIO SEVERINO DA SILVA – torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental = PROPAGANDA VOLANTE ELEITORAL 
= KOMBI = PLACA:HVA-8685/PB P.500WHATTS = 02 EIXOS = L/ATV: MULUNGU E REGIÃO – PB. 
Processo: 2014-006619/TEC/AA-3129.

MARLENE SANTOS DE CARVALHO – CPF Nº 160.879.504-78, torna público que requereu à SUDE-
MA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental - PROPAGANDA 
VOLANTE ELEITORAL 2014 – VEÍCULO/FIAT STRADA/PLACAS: NQE-4288-PB – POTÊNCIA: 
600 – PERCURSO: ITAPOROROCA – PB E REGIÃO. Processo: 2014-006657/TEC/AA-3145.

DORY´S BAR – RESTAURANTE E BEBIDAS LTDA – CNPJ Nº 09.121.536/0001-30, torna público 
que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, RENOVAÇÃO 
DA L.O Nº 3932/12, REF. AO PROC Nº 6693/10 – BAR E RESTAURANTE COM MÚSICA AO 
VIVO, AC-75,06M² = IT: 35000 = NE:03 = L/ATV: RUA TAMBAÚ Nº 12, QD. 694, LT. 0243 – ÁGUA 
FRIA – JP/PB. Processo: 2014-006637/TEC/LO-8473.

ANTONIO HERCULANO DE SOUSA – CPF Nº 058.242.904-82, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença de Instalação = EDF. 
COMERCIAL COM 08 SALAS = AC: 279.97M² = IT: 200MIL = NE:5 = L/ATV: AV. BAHIA Nº 629 
– QD. 82 – LT. 272 – BAIRRO DOS ESTADOS – JOÃO PESSOA – PB. Processo: 2014-006354/
TEC/LI-3446.

Eleições Sindicais - Aviso Resumido. O Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos 
Bancários de Itabaiana e Região, com Sede na Av. José Silveira, 103, sala 104, Centro, na cidade 
de Itabaiana-Pb, CEP 58360-000, CNPJ sob n.º 01.116.689/0001-87. Aviso, no dia 30 de Setembro 
de 2014, no horário das 09:00hs às 15:00hs, no endereço mencionado, será realizada Eleição Su-
plementar para preenchimento de cargos vagos no quadro diretivo desta entidade sindical, podendo 
ser encerrada antes do horário se tiverem todos os associados votado, para o mandato suplementar 
no período de 30/12/2011 à 30/12/2016 de acordo com o Art. 94° parágrafo 2° do estatuto desta 
entidade sindical, ficando a partir da data de publicação do AVISO RESUMIDO deste Edital, fica 
aberto o prazo de 03(três) dias para o registro de candidaturas. O requerimento de registro de 
candidaturas deverá ser assinado por um dos candidatos que a integram, formalizados em duas 
vias, cada um com os documentos necessários endereçados ao Presidente deste sindicato. A 
secretaria funcionará no horário das 08:00hs às 12:00hs e das 14:00hs às 18:00hs. A impugnação 
de candidaturas será feita no prazo de 05(cinco) dias, por associado eleitor. Caso não seja obtido 
o quórum em primeira votação, na data acima referida, será realizada em segunda votação no dia 
01/10/2014 e em terceira votação no dia 02/10/2014, ficando desde logo todos convocados no mesmo 
horário e local. Itabaiana-Pb, 16 de Setembro de 2014. Glauco Fonseca de Morais - Presidente.

Sindicato dos Empregados em 
Estabelecimentos Bancários de Itabaiana e Região

Edital de Convocação
Eleição Sindicais Suplementar

O Presidente do Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Itabaiana e 
Região com sede deste Sindicato situada na Av. José Silveira, 103, sala 104, Centro, na cidade de 
Itabaiana-Pb, CEP 58360-000. Faz saber que no dia 30 de Setembro de 2014, no horário das 09:00hs 
às 15:00hs, no endereço mencionado, será realizada Eleição Suplementar para preenchimento de 
cargos vagos no quadro diretivo desta entidade sindical, podendo ser encerrada antes do horário 
se tiverem todos os associados votado, para o mandato suplementar no período de 30/12/2011 à 
30/12/2016 de acordo com o Art. 94° parágrafo 2° do estatuto desta entidade sindical, ficando a 
partir da data de publicação do AVISO RESUMIDO deste Edital, fica aberto o prazo de 03(três) dias 
para o registro de candidaturas. O requerimento de registro de candidaturas deverá ser assinado 
por um dos candidatos que a integram, formalizados em duas vias, cada um com os documentos 
necessários endereçados ao Presidente deste sindicato. A secretaria funcionará no horário das 
08:00hs às 12:00hs e das 14:00hs às 18:00hs. A impugnação de candidaturas será feita no prazo 
de 05(cinco) dias, por associado eleitor. Caso não seja obtido o quórum em primeira votação, na 
data acima referida, será realizada em segunda votação no dia 01/10/2014 e em terceira votação 
no dia 02/10/2014, ficando desde logo todos convocados no mesmo horário e local. Cada votação 
será realizada na sede do sindicato no endereço acima mencionado. Cada chapa concorrente 
poderá designar um fiscal para acompanhar os trabalhos de votação, podendo também designar 
para os trabalhos de apuração. A apuração será realizada em conformidade com o estatuto desta 
entidade depois de encerrada a votação. Não serão permitidos votos por correspondência e os 
procedimentos eleitorais obedecerão ao disposto no Estatuto do sindicato. A posse dos eleitos dar-
-se-á logo após a proclamação do resultado do pleito pela mesa apuradora e obedecerão as normas 
contidas no estatuto. Cópia deste Edital está afixada na sede do sindicato e o AVISO RESUMIDO 
também publicado dentro dos procedimentos legais e normativos.  Itabaiana-Pb, 16/09/2014. Glauco 
Fonseca de Morais – Presidente.

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 15
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado o servidor 
WILTON CARVALHO DE MACEDO, matrícula n. 159.889-9, para no prazo de DEZ (10) DIAS, 
comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º 
andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 
às 18h00, a fim de apresentar DEFESA NO PRAZO LEGAL.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 16
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, Regime 

Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocada a servidora MARIA 
DAS MERCES ROCHA, matrícula n. 5.829-7, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA NO PRAZO LEGAL.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE 
EDITAL DE CHAMAMENTO n. 17

Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 
Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocada a servidora 
FRANCISCA LUISA CLAUDINO MOREIRA DA CUNHA, matrícula n. 144.197-3, para no prazo de 
DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA NO PRAZO LEGAL.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE 

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 18
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocada a servidora 
MARIA JOSÉ CHAVES, matrícula n. 57.357-4, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA NO PRAZO LEGAL.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE
EDITAL DE CHAMAMENTO n. 19

Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, Regime 
Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado o servidor DAMIÃO 
EUFRAZIANO DA SILVA, matrícula n. 92.094-1, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA NO PRAZO LEGAL.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 20
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocada a servidora 
JORDANI DE JESUS NASCIMENTO DOS SANTOS, matrícula n. 179.181-8, para no prazo de DEZ 
(10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - 
Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e 
das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA NO PRAZO LEGAL.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE 

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 21
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocada a servidora 
ANALTIDES MARIA NEVES DE LUCENA CAVALCANTE, matrícula n.90.674-3, para no prazo de 
DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA NO PRAZO LEGAL.

João Pessoa, 15 de setembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

PRESIDENTE 

RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 008/2014 – 2ª ABERTURA

Registro CGE Nº. 14-01271-0
OBJETO: Aquisição de parafusos para manutenção da RDGN, em conformidade com o Termo 

de Referência.
A COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS – PBGÁS, através do Pregoeiro e da Equipe de Apoio, 

constituídos pela Portaria PRE n.º 002/2014, de 07 de janeiro de 2014, torna público para conhe-
cimento dos interessados, que o Pregão Presencial 008/2014 – 2ª ABERTURA, realizado no dia 
11/09/2014, às 14h30min, foi FRACASSADO.

SEVERINO AUGUSTO BARROS SOUSA
Pregoeiro

CHAMADA PÚBLICA
COTAÇÃO PRÉVIA DE PREÇOS Nº 025/2014

OBJETO: Aquisição, pela PBGÁS, de medidores de vazão tipo diafragma (modelos: G1.6, G2.5, 
G4, G6, G10), e tipo rotativo (modelos: G10, G16 e G25), conforme especificações e quantitativos 
estabelecidos no Termo de Referência.

RETIRADA DO TERMO DE CHAMADA PÚBLICA E ANEXOS: Através do site http://www.pbgas.
pb.gov.br e / ou obtido pelos interessados, de segunda a sexta-feira, em horário de expediente 
externo (das 08h30min às 11h30min e das 14h30min às 17h30min), na Sede da PBGÁS, sito na 
Rua Avenida Presidente Epitácio Pessoa, n° 4.756, Cabo Branco, João Pessoa – PB.

ENTREGA DAS PROPOSTAS: As propostas deverão ser entregues até às 18:00h do dia 
23/09/2014 na sede da PBGÁS, no endereço acima, direcionadas ao Setor de Compras ou através 
do correio eletrônico compras@pbgas.com.br . 

GEORGE VENTURA MORAIS
Presidente

SECRETARIA DA INFRAESTRUTURA 
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO  
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. 
José Américo de Almeida s/n, nesta capital, torna público que realizará, na sala da Comissão 
Permanente de Licitação - CPL, a seguinte licitação do tipo Menor Preço: 

 

Modalidade Data Hora Objeto 
 
TOMADA DE PREÇOS Nº 20/14 
Registro CGE Nº 14-01557-3 

 
01/10/14 

 
15:00 

Serviços de Recapeamento Asfáltico na PB -
057, trecho: Travessia Urbana de 
Itapororoca. 
Valor estimado da obra: R$ 207.623,02 
Prazo de execução: 60 dias 

 

O respectivo Edital encontra-se à disposição dos interessados na CPL, onde também outras informações 
poderão ser obtidas, nos dias úteis, das 14:00 às 18:00 horas, de segunda a sexta. Informações pelo 
telefone (83) 32162813; email cpl@der.pb.gov.br e site www.der.pb.gov.br. 

 

João Pessoa, 15 de setembro de 2014. 
 

Eng.ª  Maria das Graças  Soares  de  O.  Bandeira 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação 
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